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3.000 m illones de euros para corregir 
el déficit hídrico de La  M ancha
La aprobación por el Consejo de Ministros del Plan 
Especial del Alto Guadiana (PEAG), supondrá la 
inversión, por parte del Ministerio de Medio Am
biente, de más de 3.000 millones de euros para co
rregir el déficit hidrico de la zona.
La comarca donde se aplicará tiene una extensión 
de casi 20.000 metros cuadrados, entre las provin
cias de Ciudad Real, Albacete y Cuenca, donde 
residen 600.000 personas en 169 localidades.
El ámbito territorial de aplicación corresponde a la 
cuenca de! río Guadiana, aguas arriba de la desem
bocadura del río Jabalón, incluyendo su cuenca.

LA MANCHA S.L

Carimbos tinta 
tener refutados
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LA VENTANA
Realidades y horizontes de 
Villanueva de los Infantes 
y el Campo de Montiel

A Mari Ángeles Díaz Muñoz, 
de la Asociación Amigos del Campo de 

Montiel, que supo poner el alma en la vida con 
la clara transparencia de su sonrisa dibujando
horizontes de pasión por su tierra y por sus 

gentes, y que ahora se nos ha ido soñando por 
las esperanzadas geografías del alma...

T T av  que reconocer que la realidad diaria de AJI Villanueva de los Infantes y el Campo de 
Montiel choca con los que podría ser la expec
tativa de un futuro prometedor y halagüeño, 
que queda más, hoy por hoy, en el plano de los 
deseos que en el de la constatación cotidiana de 
su florecimiento. Y por si acaso lo olvidamos, 
o incurrimos en el optimismo voluntarista, ahí 
vienen de vez en cuando las estadísticas para 
caer en la cuenta de lo que realmente está pa
sando.

Recientemente nos hemos encontrado en 
la prensa provincial con la noticia evidente de 
que la mitad de los municipios de la provincia 
pierden habitantes, y entre ellos los de nuestra 
comarca del Campo de Montiel, exceptuando 
el caso de La Solana que aumentó, según datos 
del Instituto Nacional de Estadística. Villanue
va de los Infantes registró un nuevo descenso, 
siendo su población a uno de enero de 2007 de 
5.800habitantes. Viüahermosa, Villamamique, 
Torrenueva Torre de Juan Abad, Albaladejo y 
Carrizosa también perdieron habitantes en el 
último año.

Sin embargo, otros factores conocidos en 
los últimos tiempos pueden apuntar a un futu
ro favorable y próspero a medio plazo: la se
gunda fase de la proyectada Autovía del IV 
Centenario, que permitirá conectar Valdepeñas 
y  la autovía A -4  con la autovía A -3 2  (Linares

estructura en marcha desde el pantano de La 
Cabezuela. Así mismo, favorecerían de paso el 
desarrollo de nuestra comarca los proyectados 
ramales de autovía que conectarán La Solana 
conla A-4 y con la A-43.

La Junta de Comunidades, a través de la 
Consejería de Ordenación del Territorio y Vi
vienda hizo público a mediados de diciembre el 
estudio informativo de la segundo de la segun
da fase de la Autovía del IV Centenario, una 
inf raestructura de 93,3 km. que vertebrará todo 
el sur de la provincia, beneficiando directamen
te a 60.726 habitantes de los municipios de 
Valdepeñas, Sta. Cruz de Múdela, Torrenueva, 
Pozo de la Sema, Alcubillas, Villanueva de los 
Infantes, Cózar, Torre de Juan Abad, Almedi- 
na, Fuenílana, Villahermosa, Montiel, Sta Cruz 
de los Cáñamos, Teninches, Albaladejo, Caña
mares, Villanueva de la Fuente, Povedilla, Vi
veros, Robledo, El Horcajo, Alcaraz, Víanos, 
Salobre y Reolid, estos últimos en la provincia 
de Albacete.

Teniendo en cuenta que por sí solas estas 
infraestructuras no son lapanacea para el desa
rrollo de nuestra comarca, sí servirán, sin em
bargo, para comunicar una tierra tradicional
mente relegada de las grandes vías. Por ello ha
brá que contar con la preparación, la pujanza y 
el empuje de los campomontieleños, que esta
mos llamados a ser los principales protagonis
tas de ese horizonte que se abre para nuestro 
futuro y por el que debemos seguir trabajando.

Otros factores pueden incidir positivamen
te en el desarrollo y progreso de Villanueva de 
los Infantes, si no dejamos pasar la oportuni
dad y tomamos conciencia de ellos, actuando 
en consecuencia: el recién presentado Plan de 
Dinamización Turística para el Campo de 
Montiel, la puesta en valor de las figuras litera
rias de Quevedo y Cervantes impulsadas por 
los últimos estudios de la Universidad Com
plutense que se complementarán con un se
gunda publicación en tomo a Villanueva délos 
Mantés como «...el lugar de la Mancha», y la 
instalación del conjunto escultórico, singular 
obra de Giraldo, infanteño reconocido intema- 
cionalmente.

Factores todos ellos que irán concurriendo 
en un horizonte a corto-medio plazo, y que 
podrían ir dibujando junto a otros un futuro 
esperanzador hacia 2015, en los umbrales del 
siglo XXL

Clemente Plaza Plaza. Cronista Oficial 
de Villanueva de los Infantes

— ¡BS ¡m u  P L A Z A  

IX  Aniversario del M useo de las
C iencias

Tueve años han pasado ya desde que el día 
I 15deenetodel999comenzaselaandadu- 

ra del Museo de las Ciencias de Castilla-La 
Mancha. Nueve años desde que esa gran apues
ta de carácter científico y cultural realizada por 
el Gobierno de Castilla-La Mancha tomase for
ma como instrumento con el que la región se 
incorporaba a los entonces escasos centros de 
divulgación científica existentes en España.

El proyecto inicialmente concebido ha evo
lucionado a lo largo del tiempo, tomando su pro
pia personalidad y adquiriendo un lugar rele
vante entre el grupo de centros de estas mismas 
características, que alcanza y a el número de die
cisiete. Esta evolución ha ido otorgando a lo lar
go del tiempo diferentes formas para un mismo 
proyecto, consecuencia lógica de las variadas 
programaciones que se han ofertado a los visi
tantes y usuarios.

Una primera época vino marcada por la ne
cesidad de dar a conocer los contenidos de la 
exposición permanente y presentar el Museo 
como una gran propuesta museológica basada 
en un soporte tecnológico de vanguardia. Una 
etapa intermedia se ha caracterizado por el de
sarrollo de talleres a través del Gabinete Didác
tico y la producción de exposiciones tempora
les, como herramientas adecuadas para la actua
lización permanente del discurso científico ofre
cido a todos aquellos colectivos sociales que han 
visitado sus instalaciones.
^ n c y a j y i ^ ^ y i T e n o j y i n p o ^ ^  

tantes, los esfuerzos de implantación del Mu
seo de las Ciencias han ido dirigidos a lograr la 
presencia del mismo a lo largo y ancho de la 
geografía castellano-manchega, habiéndose con
seguido que la imagen del Museo sea familiar en 
muchas localidades de nuestra Región, a través 
de los recursos diseñados con carácter de movi
lidad.

El ámbito regional que se le otorgaba en su 
decreto de creación ha marcado durante estos

SO LEDAD H ER R ER O <*)

nueve años las pautas de programación, 
intentándose en todo momento que los muros 
del edificio de la plaza de la Merced no fuesen 
los límites que marcaran el espacio de actuación, 
sino Castilla-La Mancha, pero sin dejar de tener 
presente, iguaMente, la proyección nacional e 
internacional por la que en todo momento se ha 
trabajado, con especial predilección hacia zonas 
geográficas que, a nivel global, son menos afor
tunadas que nosotros.

Desde los Órganos de Dirección de la Con
sejería de Cultura se ha incentivado en todo mo
mento la estrategia del trabajo en colaboración 
con otras instituciones relacionadas con la cien
cia y la investigación. En unos casos por necesa
rias, pues nadie puede imaginar un centro de 
esta naturaleza sin un contacto permanente con 
los centros de investigación y universidades, y 
en otros por convenientes, pues el trabajo en
colaboración ha dado como resultado la optimi
zación de los recursos disponibles. Han sido 
múltiples las ocasiones en que el Museo de las 
Ciencias ha aportado sus recursos y capacidad a 
la elaboración y desarrollo de proyectos de muy 
diferentes características, desde programas de 
planetario a exposiciones temporales y desde la 
organización de múltiples congresos nacionales 
e internacionales a expediciones científicas.

El gran esfuerzo realizado desde la Junta de

L A  V E R B E N A

Comunidades de Castilla-La Mancha en un pro
yecto de estas características requiere una cons
tante actualización, tanto de la información cien
tífica que se pretende transmitir, como de los 
soportes técnicos utilizados como herramienta 
de trabajo. Por ello desde el mismo día de la 
inauguración constantemente se ha tenido pre
sente la necesaria renovación de contenidos e 
infraestructura para poder mantener el nivel de 
calidad con que se contaba desde el inicio y se 
situaba en el horizonte de los diez años, como 
imprescindible, una gran intervención que inclu
yera la mayor parte del espacio expositivo del 
Museo.

La sensibilidad del Gobierno Regional por 
lograr un mayor nivel de conocimiento entre sus 
ciudadanos, ha hecho posible, en este caso en 
colaboración con el Consorcio de la Ciudad de 
Cuenca, el desarrollo de un gran proyecto de 
renovación de contenidos que nos va a permitir 
alcanzar nuevamente niveles óptimos como he
rramienta de transmisión del conocimiento cien
tífico.

Enero de 2009, décimo aniversario, será la 
fecha de puesta en escena de los nuevos monta
jes y, por tanto, del comienzo de una segunda 
etapa de renovados contenidos y propuestas de 
trabajo con los que conseguir un mayor ni vel de 
conocimientos en la sociedad, cumpliendo con 
ello la tarea y los fines encomendados al Museo. |

Nada justificaría el trabajo por todos reali
zado si la evaluación del mismo no diese comí 
resultado un alto nivel de satisfacción en sp^- 
destinatarios. El diálogo constante entre el Mu
seo de las Ciencias de Castilla-La Mancha y sus 
visitantes ha sido la clave para lograr una per
fecta simbiosis que ha permitido un alto grado 
de entendimiento entre oferta y demanda, dan
do como resultado global de actuación la ciña de 
casi un millón de usuarios durante su todavía 
corta vida.

Consejera de Cultura.

RAFAEL TOLEDO DÍAZ

Estaba disperso, dudando, buscando 
una cuestión para seguir escribiendo.
No deseaba seguir opinando otra vez 
sobre el manido tema de la economía. De hecho en un par de artículos 
anteriores, había abusado utilizado este argumento como base importante 
de los mismos. Seguir con el dilema del fifty-fifiy, del vaso medio lleno o 
medio vacío, lo más parecido a la realidad será algo intermedio entre la 
euforia del gobierno por el superávit y el discurso catastrofista que se ha 
apropiado la oposición, a cuentas de los malos datos de final de año. En 
estas estaba, cuando oyendo la radio conocí la noticia de la muerte del 
poeta Angel González.

Angel González, nacido en Oviedo en 1925 poeta significativo del 
grupo literario del 50, junto con nombres importantes como José Hierro, 
José Manuel Caballero Bonald, Jaime Gil de Biedma, Francisco Brines o 
Claudio Rodríguez entre otros. Poeta del exilio interior, como a él le gus
taba decir y que en los primeros setenta y hasta su jubilación en 1993 
ejerció su cátedra de profesor de Literatura Española Contemporánea en 
la Universidad de Nuevo México, concretamente en Albuquerque. Aun
que nunca perdió su relación con España, volvió definitivamente tras su 
jubilación para vivir sus últimos años rodeado de nuevos amigos, Benja
mín Prado, Almudena Grandes, Luis García Montero, Juan Cruz, Joaquín 
Sabina. Fue este un tiempo donde recogió el fruto de su obra.

Conocí personalmente a Ángel González hace unos años, en una calu
rosa noche de verano. La Concej alía de cultura de la ciudad donde resido 
había programado una velada poética, actividad cultural rara, poco habi
tual, y menos al aire libre, pero lo cierto y verdad es que resultó de lo más 
interesante. Aunque no es norma habitual, el público fue numeroso y 
respetuoso, entregado a los poetas que desde el escenario declamaban sus 
versos. Allí estaba sentado en primera fila en una incómoda silla de made
ra, con esa imagen tan particular de anciano venerable, escuchaba con 
atención apoetas jóvenes, la nueva generación. Apesar de estar protegido 
por la oscuridad de la noche, noté como me ruborizaba. Mi saludo fue una 
entrecortada disculpa por haber descubierto sus versos escuchando un 
disco-libro donde el cantautor Pedro Guerra pone música a algunos de sus 
poemas, junto con otros recitados por el mismo Ángel González. Un 
apretón de manos junto a una dedicatoria escrita en el mini-libro, me viene 
ahora a la memoria, cuando un fallo respiratorio ha acabado con la vida del

Se n o s fue u n  g ran  p o e ta poeta a sus 82 años.
Estuve expectante para ver si los 

informativos comunicaban la noticia. Es 
muy posible que en los tiempos que corren no interese mucho la muerte de 
un poeta. Pero si que lo fue durante toda la jomada, en televisión, La2 en 
la noche del mismo sábado emitió un estupendo documental, al día si
guiente también la prensa escrita le dedicó extensos reportajes. Solo re
prochar, que cuando mueren personajes de la cultura que han destacado 
sobremanera en alguna de sus facetas, los medios, para remarcar su impor
tancia dicen «el último gran tal y cual» (pasó lo mismo con el desaparecido 
actor Fernán Gómez), desdeñando a los poetas noveles que recogen el 
testigo.

Ángel González volvió otra vez para participar en un acto cultural 
junto a Luis Antonio de Villena, justo después de ser miembro del jurado 
en la primera edición del premio de poesía Viaje al Parnaso, me hubiera 
gustado preguntarle por la hospitalidad de mis paisanos. Aunque sé de 
aquellos días por un vate amigo, que compartió con él copas y veladas. 
Como muchos de su generación, y ahora reflej ado en algún reportaje que 
dice textualmente: lo fumó y lo bebió todo junto a los amigos.

A pesar de la anécdota, anunciar que el lenguaje de Ángel González es 
siempre accesible, puro y tr ansparente, poeta de la libertad, el tratamiento 
del tiempo es particular e imaginativo. Homenaje sincero al poeta necesa
rio, que será uno de los primeros recordados en el obituario de este año que 
apenas acaba de comenzar, poeta imprescindible. Este discreto artículo 
podría estar encabezado por varios poemas que vienen a cuento, pero yo 
elijo CUMPLEAÑOS:

Yo lo noto: cómo me voy volviendo 
menos cierto, confuso 

disolviéndome en aire/ cotidiano, burdo 
jirón de mí, deshilacliado/ y roto por los puños.

Yo comprendo: he vivido 
un año más, y eso es muy duro.
¡ Mover el corazón todos los días 

casi cien veces por minuto!
Para vivir un año es necesario 
morirse muchas veces mucho.
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M A Y O R E D I T O R I A L
A N C H A  E S  C A S T I L L A

Cuando la m oto  es mía

Los diputados y senadores se 
guirán cobrando hasta las 

elecciones pese a estar las Cáma
ras disueltas. Ésta es la primera 
vez que ocurre y es posible gra
cias a un acuerdo de las Mesas 
del Congreso y Senado de diciem
bre de 2007. Hasta ahora sólo co
braban los 88 miembros de la di
putación permanente. Extender 
el pago de dos mensualidades a 
los 609 diputados y senadores 
costará más de cuatro millones de 
euros.

El salario base de un diputa
do supera los 4.600 euros brutos 
mensuales y es similar para un 
senador. Así, el acuerdo supon
drá un gastó de más de 4,6 millo
nes, al que hay que sumar el plan 
de pensiones y el sueldo de los 
ayudantes de los grupos.

Para que los diputados cobren 
sin serlo ha sido necesario modi
ficar el reglamento de pensiones 
de la Cámara. El 11 de julio de

“Los diputados y  
senadores seguirán  
cobrando hasta las 
elecciones pese a estar 
las Cámaras disueltas. 
Además, sus señorías 
podrán quedarse con el 
ordenador portátil que 
en 2005 les asignó el 
Congreso si pagan 140 
euros”

2006, los grupos pactaron crear 
esa “indemnización de transi

ción” y el 18 de diciembre de 2007 
le pusieron cifras: el equivalente 
al sueldo de cada uno pero sin 
algunos extras como los transpor
tes.

Además, sus señorías podrán 
quedarse con el ordenador por
tátil que en 2005 les asignó el 
Congreso si pagan 140 euros.

Pues bien, esto ha sucedido 
y aquí no ha pasado nada; es de
cir, nadie ha dicho nada pese a 
que podíamos haber tenido la 
oportunidad de asistir al desarro
llo de la misma filosofía por la que 
el Grupo Popular montó la que 
montó cuando la equiparación de 
los salarios dé los altos cargos 
de la región. Entonces fue cuan
do Barreda dejó su parte de la 
subida a una ONG Ahora esperá
bamos que doña María Dolo
res de Cospedal, como míni
mo, bicieralo propio. Pero no, ha 
debido pensar eso de, que leche, 
la moto es mía.

E L  C

El alcalde de Toledo, 
Emiliano García- 
Page, ante la insis
tencia de los ‘popu
lares’ para que bus
que acuerdos con 
Madrid, para poten
ciar el turismo en esa 
ciudad, ha tenido la 
ocurrencia de contes
tarles que así lo hará, 
dado que está en me
jores condiciones que 
su presidenta Espe
ranza Aguirre para 
alcanzar acuerdos 
con Rufr-GaDardón. 
Y parece que sí.

A S  I N 0 * ^ R  O  >  I Ñ  C 1 A Ñ T5

El presidente del PP, 
Mariano Rajoy, ha 
decidido colocar a 
seis alcaldes como 
cabezas de listas del 
PP al Congreso, sien
do uno de ellos el 
primer edil de Tome- 
lloso, Carlos Coti
llas. Deje o no la Al
caldía de la octava 
población de la re
gión, no debería de- 
j ar pasar un día más 
sin exigir a Rajoy que 
se comprometa con 
el AVE y por escrito. 
¿O no?

El candidato del 
PSOE al Congreso 
por Cuenca, Luis 
Carlos Sahuqui- 
Uo, ha dado la enho
rabuena a su contrin
cante del PP, María 
Jesús Bonilla, de
seándole lo mejor en 
lo personal y espe
rando que ambos ha
gan una campaña 
sensata y que se en
tiendan, aunque eso 
sí, deseando que 
pierda las elecciones 
de marzo.
Asida gusto.

La letra “no ha sido 
ampliamente respal
dada por la sociedad 
española”, ha justifi
cado el presidente del 
Comité Olímpico 
Español, Alejandro 
Blanco, la retira el 
proyecto de letra 
para el himno espa
ñol del paisano Pau
lino Cubero. “Es
pero ver en la cola del 
paro a los grandes 
autores a los que 
gané”, ha dicho Cu
bero. Es mucho es
perar, amigo.

El presidente de la 
Confederación Re
gional de Empresa
rios (CECAM), Je
sús Bárcenas, ha 
hecho un llamamien
to a “la pmdenciá y 
al trabajo” e instó a 
los empresarios a 
que “nadie tire los 
trastos”, porque el 
periodo de desacele
ración económica 
“no va a ser fácil, 
pero tampoco tan 
difícil como lo pin
tan otros”.
A buen entendedor...
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El mal y su medicina
El Plan Especial del Alto Guadiana (PEAG), dotado con 
3.000 millones de euros, cuyo Decreto fue aprobado 
la pasada semana por el Consejo de Ministros, corre 
peligro por la amenaza de ASAJA Ciudad Real de re- 
currirlo, lo que significaría su paralización sine die. 
En el fondo de la decisión de los sindicalistas está, 
por un lado, el encierro que están protagonizando un 
grupo de agricultores en Socuéllamos (Ciudad Real) 
y, por otro, además de consecuencia de lo anterior, el 
uso partidista que de ello está haciendo el Partido 
Popular (PP), mostrando su apoyo a los encerrados 
de una forma escalonada en busca de réditos electo
rales en una zona (La Mancha ciudadrealeña) en la 
que el tercer diputado, ahora en manos socialistas, 
depende de unos centenares de votos.
La difícil situación por la que atraviesan los acuíferos 
23 y 24, con los humedales manchegos y las Tablas de 
Daimiel de cartel, ha hecho reaccionar con dureza 
desconocida al Gobierno regional, quien por medio 
de su vicepresidente Fernando Lamata ha calificado 
la amenaza de ASAJA de “estupidez”, ya que “no hay 
razones” al haber trabajado el Ejecutivo regional con 
la totalidad de las organizaciones agrarias -incluida 
ASAJA- y otros colectivos durante el proceso de ela
boración del PEAG.
Además, Lamata recuerda que el anterior Gobierno 
del PP, ante el que nadie protestó, sólo planteaba la 
reducción del uso del agua “punto y pelado”. Es más, 
el vicepresidente que advierte que el plan garantiza 
el a g u a  a los  a g ricu lto re s  ad em ás  d e  m a n te n e r sus  
re m a s  e n  e i c a s o  d e  q u e  se  q u ie ra  d e ja r Va a c tiv id a d  
agraria, “ha conseguido una alternativa para los agri
cultores preocupados por la llegada de multas y san
ciones por tener pozos irregulares”.
Así las cosas, aunque lo hacemos, bien poco vamos a

conseguir
“No me maravilla de nada de . . . ____, _pi d i end o  

prudencia 
Jue y mesura, 

ya que el 
mal detec
tado tiene 
su medicina 
y se llama 
‘elecciones’. 
El día 10 de 

marzo el pa
ciente será 

dado de alta.

^ EL  P U N T O

Ü esde que este país dejó de ser prolongación de Africa para convertir
se en parte de Europa, estamos asistiendo a un ir venir de nuestra 

derecha nacional a eso que se llama centro y que ninguno sabemos lo que 
es en realidad; aunque así, aproximadamente, cada uno lo relacionamos 
con personas moderadas que van adaptándose a los cambios sin dar un 
ruido o, al menos, sin aspavientos. En estas disquisiciones estábamos 
cuando nos asaltó el exabrupto de la actual dirección nacional del PP al 
cortar de raíz que el alcalde de Madrid pudiera estar en el Congreso de 
los Diputados en la próxima legislatura. El escándalo ha sido de los 
grandes y, les guste o no, de ello está hablando el nene, la nena  y la seña 
Petra. Y no sólo en Madrid, asta en el más recóndito rincón de nuestra 
tierra y las otras todos somos Gallardón. Así las cosas, mañana, cuando el 
pueblo hable, tendremos la oportunidad de seguir analizando los impedi
mentos del PP para seguir su accidentado viaje al centro.

ENCUESTA DIGITAL: Califique la gestión de Manuel Marín al frente del 
Congreso de los Diputados: BUENA: 169 votos (61%) MALA: 109 votos
(39%).
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El Consejo de Ministros aprobó el Plan Especial del Alto Guadiana (PEAG), que afecta a más de 600.000 peí sonas de las

provincias de Ciudad Real, Albacete y Cuenca

3 .0 0 0  m illo n e s  d e  e u ro s  p a ra  c o r r e g ir  

e l d é f ic it  h íd r ic o  d e  L a  M a n c h a
La aprobación  por el 
C onsejo de M in istros  
del P lan E specia l del 
A lto  G uadiana (P E A G ), 
supondrá la inversión , 
por parte del M in isterio  
de M edio A m biente , de 
m ás de 3.000 m illones  
de euros para corregir  
el déficit h ídrico de la 
zona “a la vez que 
prom over en ella  un 
d esa rro llo  so sten ib le” , 
según señ alaba la 
v icep resid en ta  prim era  
d el G obierno, M aría  
Teresa Fernández de la 
V ega.

El Plan Especial del Alto Guadia
na ya se contemplaba en la Ley 
del Plan Hidrológico de 2001 
“que no se aprobó”, señalaba la 
vicepresidenta, subrayando que 
el Ministerio de Medio Ambien
te invertirá más de 3.000 m illo
nes d e  eu ros e n  la  e jecución  de 
las medidas contempladas en el 
Plan.

La comarca donde se aplica
rá tiene una extensión de casi
20.000 metros cuadrados, entre 
las provincias de Ciudad Real, 
Albacete y Cuenca, donde resi
den 600.000 personas en 169 lo
calidades.

El ámbito territorial de apli
cación corresponde a la cuenca 
del río Guadiana, aguas arriba de 
la desembocadura del río Jaba
lón, incluyendo su cuenca.

El PEAG garantizará la cali
dad de las aguas subterráneas y 
superficiales en este territorio y 
la conservación de los ecosiste
mas asociados.

Según la referencia del Con
sejo de M inistros, el objetivo 
fundamental del Plan es “lograr 
el buen estado, cuantitativo y 
cualitativo de las masas de agua 
subterráneas y superficiales, 
contribuyendo a la mejora de los 
principales ecosistemas de la 
región”.

Asimismo, pretende corregir 
el déficit hídrico estructura] exis
tente garantizando la adecuada 
gestión y conservación de los 
recursos naturales y el desarro
llo socioeconómico de la comar
ca.

Así, este plan da respuesta a 
la disposición adicional cuarta 
de la Ley del Plan Hidrológico 
Nacional, que ordenó la forma
ción de un Plan Especial del Alto 
Guadiana para mantener un uso 
sostenible de los acuíferos de la

cuenca alta del Guadiana.
Por otro lad o , co n trib u y e  a

blecidos por la directiva marco 
del Agua, que señala que se ha 
de conseguir el buen estado de 
las masas de agua superficiales 
y subterráneas para el año 2015.

El Plan también contempla la 
adquisición de derechos de

agua para dedicarlos, prioritaria
mente, a la recuperación de ni-

sectores sociales y económicos, 
y se ha sometido a evaluación
ambiental csUatcgicu.

de las masas de agua en riesgo.
El Plan Especial del Alto 

Guadiana ha sido elaborado en 
colaboración con la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
M ancha y ha sido consultado 
con diversas organizaciones,

También incluye una serie de 
normas para facilitar a los parti
culares la transformación de los 
derechos privados existentes en 
derechos concesionales.

Para ello se establece un pro
cedimiento administrativo espe

cífico y se aclara el significado 
de la modificación de las condi
ciones de aprovechamiento en 
el uso de los pozos.

Igualmente, se ofrecen líneas 
directrices sobre la política de 
adquisición de derechos de uso 
de agua.

Dentro del Plan Especial se 
incluyen una serie de programas 
que han de coordinar lo estable
cido en el ProgramaAGUApara 
Castilla-La Mancha con nuevas 
actuaciones cuya ejecución co
rresponde al Ministerio de Me
dio Ambiente o a la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana.

Entre ellos se encuentra el 
Programa Hidrológico; el Progra
ma de Apoyo a las Comunida
des de Usuarios; el Ambiental, 
volcado en la mejora de los es
pacios naturales y en la foresta
ción de suelos; el Programa de 
SensibilizaciónAmbiental y el de 
Abastecimiento y Saneamiento.

Este último tendrá como fin 
garantizar los usos prioritarios 
de abastecimiento y mejorar las 
condiciones de depuración, de
sarrollando lo contenido en el 
Programa AGUA y en el Plan 
N acional de Calidad de las 
Aguas 2007-2015.

Para Lamata “sería una estupidez” que ASAJA ponga en riesgo la 
llegada de 3.000 millones de euros
El vicepresidente primero de la Junta, 
Femando Lamata, ha asegurado que “sería 
una estupidez ” que Asaja de Ciudad Real 
recurra el decreto por el que se ha aprobado el 
PEAG, tal y como ha anunciado presidente 
regional de ASAJA en Castilla-La Mancha, 
Femando Villena, ya que “pondría en riesgo 
que nos lleguen 3.000 millones de euros 
Femando Lamata dijo que no considera 
“razonable ” esa posición de Asaja de Ciudad 
Real. “Creo que se equivocan”, sentenció 
Lamata, pues “no hay razones para recurrir y 
oponerse al decreto del Gobierno de España ” 
en el que el Ejecutivo regional ha trabajado 
con organizaciones agrarias, como Asaja, y 
otros colectivos durante el proceso de 
elaboración del PEAG 
Lamata también recordó que el anterior 
Gobierno de la Nación del PP sólo 
contemplaba en sus planteamientos la 
reducción del uso del agua “punto y pelado ”, 
aunque ahora, gracias al trabajo del 
presidente de la comunidad, José María 
Barreda, del Gobierno regional y de esas 
organizaciones sociales,' eso se ha 
transformado en que haya un plan con 
capacidad de generar recursos, que suponen 
una inversión que totaliza 3.000 millones de 
euros, a los que, según Lamata, habría que 
sumar otros 2.500 millones en inversiones 
ligadas al desarrollo de la zona, como

infraestructuras hidráulicas, de abastecimiento 
y de comunicaciones.
El vicepresidente también ha señalado que se 
ha conseguido una alternativa para los 
agricultores preocupados por la llegada de 
multas y sanciones por tener pozos 
irregulares, lo que quedará despejado 
“cuando se vean las concreciones del Plan ”. 
Además, recordó que se ha logrado que se 
pueda asignar agua en acuíferos 
sobrexplotados, “pese a las presiones 
contrarias de los ecologistas ”.

Así, el decreto permite adquirir agua y 
contempla un banco de derechos, que 
gestionarán los gobiernos de España y 
Castilla-La Mancha, que permitirá reasignar 
derechos en el acuífero sobrexplotado. 
Igualmente, recordó que el PEAG dota de 
presupuesto para los próximos veinte años 
para hacer realidad las medidas contenidas en 
él mismo y que los profesionales de la 
agricultura de cultivos sociales tendrán 
garantizada el agua., así como que contiene 
medidas para el mantenimiento de las rentas 
en el caso de que se quiera dejar la actividad 
agraria, contemplando inversiones para un 
plan de reforestación que puede ser “una 
alternativa interesante”.
El PEAG, según Lamata, también garantiza el 
agua para los agricultores, da alternativas 
para conseguir el mantenimiento de la rentas y 
garantiza el abastecimiento a la Llanura 
Manchega, que recordó recibirá 50 
hectómetros cúbicos a través de la denominada 
tubería manchega, lo que también supondrá 
recuperar las Tablas de Daimiel y garantizar 
medidas para los agricultores, 
y mostró su comprensión hacia las dudas que 
pueden tener algunos agricultores, muchos de 
ellos amenazados por sanciones a los pozos, 
hasta que se vean las concreciones del Plan, 
pero no así a la postura de Asaja Ciudad Real, 
que considera que no es razonable.
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En la presentación de las candidaturas del PSOE de las cinco provincias de la región

B ono llam a  a vo ta r co n tra  la  b ro n ca  
d el P P  y  la  p resió n  in d ep en d en tista

Toledo y ex presidente de Cas
tilla-La M ancha, José Bono, 
aseguró este sábado que “ne
cesitam os una m ayoría sufi
ciente para no tener que depen
der de la bronca ni de la pre
sión” y aseguró que el PSOE 
tiene que conseguir que en las 
elecciones generales los ciuda
danos perciban que con la 
“bronca no se avanza y que con 
la presión de los independen- 
tistas tampoco”.

Bono hizo estas manifesta
ciones dyrante su intervención 
en el Comité Regional del PSOE 
de Castilla-La Mancha que se 
reunió en Toledo parapresen
tar las candidaturas del PSOE 
en esta Comunidad. El ex presi
dente castellano-manchego la
mentó que “por primera vez en 
la historia democrática de Es
paña, hemos tenido que con
tender con los asesinos sin el 
apoyo de la oposición. Nunca 
había ocurrido esto”.

A renglón seguido, Bono 
enfatizó que “es verdad que 
pueden sacar aspectos parcia
les y magnificarlos, pero hay un 
dato que nunca podrán cambiar 
hacia la gente de bien —nos vote 
o no nos vote— y es que los 
muertos siempre son responsa
bilidad de los asesinos, siem
pre, siempre”, reiteró el ex mi
nistro de Defensa.

Continuó señalando que 
“después de la tregua que ellos 
tuvieron, hubo más de cuaren
ta muertos, y estamos en esta

el fin de ETA, que vamos a con
seguir con la Guardia Civil y la 
Policía, como hoy con otros te
rroristas” . Asimismo, agregó 
que con el gobierno de José 
Luis Rodríguez Zapatero “he
mos tenido que lam entar los 
m uertos de ETA en cantidad 
inferior”.

José Bono reprochó al PP 
que la legislatura acabe sin su 
apoyo al Gobierno en temas 
fundamentales como la lucha 
antiterrorista. “Esto se podrá 
decir más alto o más bajo, pero 
fonna parte de esta bronca bru
tal que los dirigentes del PP 
creen que les va a rendir algún 
fruto. Da la impresión de que 
les interesa más situarse para 
suceder a Rajoy que hacer tra
bajo para sustituir a Zapatero”, 
manifestó.

El ‘número uno’ del PSOE 
por Toledo, proclamó no obs
tante, que “no hay derecho a 
que la bronca se apodere de la 
vida política española” y ase
guró que el PP no ha reconoci
do “de facto” que perdió las 
elecciones de 2004, por ello “se 
han pasado la legislatura en la 
bronca brutal y en el insulto 
perm anente” . Por otro lado, 
retó a los votantes del PP a de
cir si hay alguna coma de la Ley 
de Defensa Nacional “en la que 
no estén de acuerdo”.

Trasvase Tajo-Segura
Respecto al trasvase Tajo- 

Segura, Bono se preguntó si “a

en esta tierra levantemos nues
tra voz dentro de una discipli
na que es responsabilidad com
partida, para decir que el agua 
como elemento del progreso, la 
necesitam os tanto como en 
cualquier lugar y que estamos 
en contra de los que dicen que 
tiene que haber trasvases para 
unos, pero no puede haber so
licitud de aguapara otros”, sos
tuvo.

“¿Alguien desde el sentido 
com ún puede extrañarse que 
desde Castilla-La Mancha diga
m os que queremos tam bién 
progresar y que el agua es ele
mento del progreso y que tras- 

,_vase-es finalmente todo?”, se 
cuestionó Boiio, quien añadió 
que “lo que decimos es que ne
cesitamos algo que se nos negó 
como derecho en la época de la 
dictadura”.

Argumentó que en el PSOE 
“hemos aprendido que no po
demos ser políticamente borre
gos y que sin tener una tradi
ción autonómica y una historia 
como otros, tenemos el mismo 
derecho a ser iguales. Es un 
principio que vamos a defender 
en esta tierra sin ser naciona
listas. Es un principio tan soli- 
darista que si no lo proclamá
semos estaríamos más cerca del 
nacionalismo que del socialis
mo”.

Dejó claro que el PSOE va a 
trabajar para ganar las eleccio
nes generales del 9 de marzo, 
por ello indicó que estos confi

dente del Gobierno será José 
Luis Rodríguez Zapatero o Ra
joy”.

“Tenemos que implicamos 
más que si fueran elecciones 
m unicipales o autonóm icas. 
España se juega más, eso es 
evidente. Jugamos con ventaja 
ya que los exámenes los aprue
ba quien se los prepara”, alu
dió.

Relaciones con la Iglesia
Durante su alocución, Bono 

también hizo referencia a las re
laciones Estado-Iglesia Católi
ca, exclamando que él es “res
petuosos con la Iglesia, el PSOE 
también y este gobierno tanto 
o m ás”. Además, subrayó que 
no existe ningún país en Euro
pa ni en el mundo que tráte-a ]a 
Iglesia Católica como la trata el 
Gobierno de Zapatero ni en los 
presupuestos ni en las pensio
nes a los religiosos.

Bono se preguntó si alguien 
a esta altara del siglo, “se cree 
que vam os a perder un voto 
porque impidamos que dos per
sonas que no quieren vivir jun
tas tengan que seguir vivien
do”.

Para el ex presidente de Cas
tilla-La Mancha “no es digno 
que por ganar cuatro votos o 
cuatro aplausos condenar a ser 
infeliz a los diferentes, a los que 
no son como nosotros, o tie
nen manifestaciones de su vida 
o ideología distintas a la nues
tra”, concluyó.

Castilla-La Mancha 
fija los tiempos 
máximos de espera 
en Atención Sanitaria
El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha aprobado el 
Decreto que regula los tiempos 
máximos de espera en la Aten
ción Sanitaria Especializada para 
el año 2008, en aplicación de la 
Ley de Garantías.

Los períodos establecidos 
son de 15 días para consultas de 
atención especializada, 7 para 
pruebas diagnósticas y 90 días 
para intervenciones quirúrgicas.

Estos periodos de espera se 
mantienen respecto al año pa
sado toda vez que ya se alcan
zaron, antes de la fecha marcada 
por la Ley de Garantías, los ob
jetivos que se había marcado el 
Gobierno regional para mejorar 
la calidad de la atención sanita
ria y reducir la demora en la aten
ción especializada.

La Ley de Garantías estable
ce los tiempos máximos de es
pera en la A tención Sanitaria 
Especializada de carácter pro
gramado y no urgente, garanti
zando a los pacientes que, en el 
caso de que se superen estos 
plazos, podrán escoger el cen
tro  m é d ico  p a ra  se r  a ten d id o s , 
corriendo los gastos a cuenta 
del Gobierno regional.

Por otra parte, a propuesta 
de la Consejería de Bienestar 
Social, se ha dado luz verde al 
Decreto que regula las subven
ciones destinadas a proyectos 
de Acciones Humanitarias y de 
Ayudas de Emergencia llevados 
a cabo por entidades y organi
zaciones sin ánimo de lucro.

De otro lado, a iniciativa de 
la Presidencia de la Junta, se ha 
autorizado la participación de la 
Junta de Com unidades en la 
Fundación “Jardín Botánico de 
Albacete”, que tiene entre sus 
objetivos la promoción, organi
zación y ejecución de activida
des en las instalaciones adscri
tas al Jardín Botánico.

A propuesta de la Conseje
ría de Medio Am BieííteyDesa- 
rrollo Rural, se ha aprobado un 
gasto cercano a los 2,4 millones 
de euros para la ejecución del 
Plan de Gestión de Lodos pro
ducidos en las Estaciones D e
puradoras de Aguas Residuales.

Además, a propuesta de la 
Consejería de Educación y Cien
cia, el Consejo de Gobierno ha 
dado luz verde al Reglamento de 
Funcionam iento del Consejo 
Escolar de Castilla-La Mancha.

Por iniciativa de la Conseje
ría de la Consejería de Justicia y 
Protección Ciudadana, se ha 
dado el visto bueno al Decreto 
que m odifica parcialm ente el 
Reglam ento de M áquinas de 
Juego en la región.
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Sixto González, en Albacete; Carlos Cotillas, en Ciudad Real; María Jesús Bonilla, en Cuenca; y 
José Ignacio Echániz, en Guadalajara, encabezan las otras cuatro candidaturas

G arcía-T izón vuelve para enfrentarse  
a Bono en las elecciones generales
Los cinco com ités  
p rov in c ia les de 
C astilla -L a  M ancha  
aprobaron la pasada  
sem ana los nom bres de 
sus cabezas de lista al 
C ongreso de los 
D ip u tad os, decisión  
que fue ratificada un 
día después por el 
C om ité E lectora l 
N acion al que p resid e  
Javier  A renas.
A rturo  G arcía -T izó n ,
José Ignacio  E chániz,
S ixto G onzález, M aría  
Jesús B on illa , y C arlos 
C o tilla s , encab ezarán  
las listas prov incia les  
al Congreso de los 
D iputados por Toledo,
G uad alajara , A lb acete ,
C u e n c a  y  C iu d a d  
Real, respectivamente.
P o r  l o  q u e  s e  r e f i e r e  a l  
resto de los 
com ponentes de las 
can d id atu ras, hacem os  
una apuesta por la 
presente in form ación , 
aunque a d v irtien d o  
que la d irección  
n acional puede hacer  
cam bios de ú ltim a  
hora.

El ex secretario general de 
Alianza Popular (AP), ex dipu
tado nacional, ex concejal del 
Ayuntamiento de Toledo y 
abogado-del Estado, Arturo 
García-Tizón, se incorpora en 
las listas del PP de Toledo.

El diputado nacional José 
Ignacio Echániz será el cabeza 
de lista del PP al Congreso por 
la provincia de Guadalajara, 
candidatura en ’lá que ya con
currió hace cuatro años como 
número dos con Luis de Gran
des. Esta decisión implica que 
De Grandes continúe con su
puesto de eurodiputado en 
Estrasburgo.

Echániz, vallisoletano de 
44 años, médico y experto en 
economía, ha desempeñado su 
última labor política en el Con
greso, elegido por la circuns
cripción de Guadalajara, y pre
viamente como consejero de 
Sanidad de la Comunidad de 
Madrid desde 1999 hasta las 
elecciones autonómicas de 
mayo de 2003. También ha ocu
pado el puesto de secretario 
ejecutivo de Nuevas Tecnolo

gías del PP.
l-.n A lbacete, ol scuadoq*, 

ex alcalde de La R oda, Sixto 
González, encabezará la lista, 
desplazando de este puesto al 
actual diputado Héctor Esteve. 
Con ello, Héctor Esteve queda 
desplazado de ese primer lu
gar de la candidatura ‘popu
lar’.

María Jesús Bonilla, dipu
tada regional y directora del 
gabinete de la presidenta del 
PP en Castilla-La Mancha, 
M aría Dolores de Cospedal, 
será la número uno de la lista 
del PP al Congreso por la pro
vincia de Cuenca, que despla
za así a José Madero del nú
mero uno. Esta decisión impli
ca que Bonilla renuncie a su 
acta de diputada regional y 
que José Madero ya íío énca- 
bece la lista por Cuenca.

Por último, en Ciudad Real 
encabezará la lista el alcalde 
de Tomelloso y portavoz ‘po
pular’ en la Diputación, Carlos 
Manuel Cotillas, puesto que 
ocupó hace cuatro años Gus
tavo de Arístegui, desplazado 
de la lista, y en el que le acom
pañaría de número dos la ya 
diputada por esta circunscrip
ción, Carmen Quintanilla.

Cotillas era uno de los 
nombres que más insistente
mente sonaba para encabezar 
esta candidatura. Durante el 
debate de sucesión de José 
Manuel Molina al frente del PP 
regional, un sector de la for
mación le respaldó para ese 
puesto. S iguiendo con su

u
El número dos al
Congreso por la 
provincia de 
Guadalajara será el 
actual consejero 
delegado de Metro de 
Madrid, Ramón 
Aguirre, un hombre 
de Esperanza Aguirre 
y, por lo tanto, de la 
presidenta regional 
María Dolores de 
Cospedal

ambigüedad, no ha aclarado si 
su segura elección llevará 
consigo la renuncia a la Alcal
día de la octava ciudad de la 
región.

En el momento de cerrar 
esta edición era oficioso que 
la actual senadora por Ciudad 
Real, Mari Carmen Fúnez en
cabezará la lista al Senado del 
PP por esa provincia, seguida 
del alcalde de Socuéllamos, 
Sebastián García y del ex al
calde de Ciudad Real y actual 
diputado regional, Francisco 
Gil-Ortega.

En cuanto a la candidatura 
al Congreso, el segundo pues
to estará ocupado por la ac
tual diputada Carmen Quinta
nilla, mientras que el tercer lu
gar, que se disputará con la

joven concejala tomellosera, 
lumaculadaJLnéne^seráocii- 
pado por el alcalde de Alma
gro, Luis Maldonado

En Cuenca, después de 
M aría Jesús Bonilla, parece 
que se situará José Madero y 
es muy posible que la presi
denta p rov inc ia l, M arina 
Moya, opte al Senado, además 
de Luis Fraga, desplazado des
de Guadalajara.

El número dos al Congreso 
por la provincia de Guadalaja
ra será el actual consejero de
legado de Metro de Madrid, 
Ramón Aguirre, quedando 
confirmado como cabeza de 
lista el actual diputado José 
Ignacio Echániz. __

En Toledo, AgugtírrConde 
repetirá en la candidatura al 
Senado en la que se incluirá 
también a la diputada regional 
y portavoz del partido-en 
Castilla-La Mancha, Carmen 
Riolobos y Tomás Burgos.

Al Congreso, por detrás de 
Arturo García Tizón, será in
cluido Francisco Vañó, segui
do por José Manuel Velasco.

Po último, el PP de Albace
te ha situado al alcalde de Al- 
mansa, Fermín Cerdán, en la 
lista al Senado, acompañado 
por la diputada regional Encar
nación Naharro y por el perio
dista Dimas Cuevas.

El secretario Económico 
del PP a nivel nacional, Alvaro 
Nadal, será el segundo de la 
lista al Congreso por Albace
te, que encabeza Sixto Gonzá
lez.

Concedidas más de 
8.500 ayudas dentro del 
Plan de Fomento del 
Autoempleo
La consejera dé Trabajo y Empleo, 
María Luz Rodríguez, ha realizado 
un balance sobre el Plan Regional 
de Fomento del Autoempleo 2006- 
2010, que cumple ahora dos años 
de funcionamiento, periodo en el 
que se han concedido más de 8.500 
ayudas por importe de 30,5 millo
nes de euros.

Durante su intervención, Rodrí
guez afirmó que Castilla-La Mancha 
se ha convertido en el “m otor de 
creación del trabajo autónomo en 
toda España”, como reflejan los da
tos que indican que la región es la 
primera en cuanto el incremento de 
trabajadores autónomos, con Gua
dalajara y Toledo siendo las provin
cias que lideran este apartado a ni
vel nacional.

La titular de Trabajo y Empleo 
puso de manifiesto la importancia 
para la economía de la región la la
bor de los 144.630 trabajadores y 
trabajadoras autónomos, que supo
nen el 19 por ciento de los afiliados 
a la Seguridad Social.

La consejera ha señalado que el 
hecho de que Castilla-La Mancha 
lidere el crecimiento de trabajado
res autónomos en nuestro país es, 
principalmente, “fruto del esfuerzo 
y el trabajo de los emprendedores 
de nuestra región”.

Constituida la Fiscalía 
de Castilla-La Mancha, 
presidida por José 
Martínez
Albacete ha acogido la constitución 
de la Fiscalía de Castilla-La Man
cha, que estará dirigida por el fiscal 
jefe del Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla-La Mancha (TSJC- 
M), José M artínez, que pasará a 
denominarse fiscal superior de Cas
tilla-La Mancha.

Según el TSJC-M, esta Fiscalía 
es el órgano que culmina la organi
zación del Ministerio Público en la 
región tras la reforma del Estatuto 
Orgánico del Ministerio Fiscal, que 
entró en vigor el mes de octubre de 
2006.

José Jiménez dirigirá la nueva 
Fiscalía, que tiene entre sus princi
pales competencias la dirección e 
inspección de todos los órganos del 
Ministerio Público en la comunidad 
autónoma, así como la función de 
interlocutor principal del Ministerio 
Fiscal con las autoridades regiona
les.

Durante el acto, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María Ba
rreda, manifestó que el proceso de 
negociación de las transferencias de 
Justicia “se encuentra en su recta 
final para llegar a un acuerdo con el 
Gobierno de España del que nos 
separan algunos millones de euros”.
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Nuevo centro de mayores 
del barrio de La Estación

Según el estudio “Desarrollo y Planificación de Albacete y . su entorno 
metropolitano”

L a ciudad contará con 100.000  
habitantes m ás en 20 años
El estud io  “D esarro llo  y 
P la n ifica c ió n  de 
A lbacete y su entorno  
m e tro p o lita n o ” , 
presentado por el Foro  
C ivitas Nova y el 
In stitu to  T econ lógico  de 
M assach u setts (M IT), 
prevé que la ciudad de 
A lb acete  aum ente su 
p ob lación  en 100.000  
h abitan tes para el año 
2027 .

El catedrático de Planeamiento 
U rbano  del M IT, M ichae l 
Flaxman, responsable del estu
dio, advirtió durante la presen
tación de la necesidad de que la 
ciudad desarrolle proyectos de 
energías renovables e incentive 
el ahorro de energía para poder 
afrontar con garantías el aumen
to poblacional.

Flaxman explicó que se eligió 
Albacete para este estudio por
que dispone de un centro urba
no “activo y denso teniendo en 
cuenta el tamaño de la ciudad” 
y añadió que la ciudad y su en
torno han sufrido grandes cam
bios en sus estructuras de co
municación con la creación de 
autovías y la futura llegada del 
AVE

El profesor indicó que de la 
investigación se desprende que 
el crecimiento urbanístico se di
rige a lo largo del eje de trans
porte que atraviesa el área entre 
Albacete y M adrid y propone 
aprovechar el AVE, el complejo 
de Eurocopter y la situación en

La programación de la Filmote
ca de Albacete se estrena en 
2008 con la proyección de un 
ciclo de cine erótico, “de la S a 
la X” que proyectará clásicos de 
este género como ‘El Imperio de 
losSentidos’, ‘Calígula’, ‘Orquí
dea Salvaje’ y ‘Jamón, Jamón’.

La concejala de Cultura, Ro
sario Gualda, y el responsable 
de la Filmoteca Municipal, Jesús 
López, dieron a conocer en una 
rueda de prensa las novedades 
y la programación del año 2008 
y hacer un balance de lo aconte
cido en 2007.

Así, López destacó que ha
brá abonos de 90 euros para 
todo el año y los ciclos progra-

tre Madrid y la costa de Levan
te.

Asimismo, incidió que Alba
cete cuenta con instalaciones de 
energía renovable de parques 
eólicos y huertos solares que, 
según el estudio, deberán au
mentar en instalación y produc
ción.

En cuan to  a la  b ase  del es tu 
dio, F laxm an explicó que los 
alumnos que han trabajado en 
él durante ocho meses maneja
ron la palabra “sostenible” como 
meta principal “pero no limita
da” y la ampliaron a seis dimen
siones: agua, agricultura, ener
gía, desarrollo económico, vi
viendas protegidas, turismo y 
“relaciones entre sí mismos”.

No obstante, el responsable 
del estudio manifestó que se tra
ta de la primera etapa del mismo 
en la que “hemos explorado mu
chos futuros posibles para la

mados no concluirán con cada 
programación sino que se pro
longarán en el tiempo como es 
el caso del dedicado al actor y 
director Femando Fernán Gómez 
del que se proyectará una pelí
cula al mes durante todo el año.

Para el mes de enero, según 
Jesús López, están programadas 
películas de los ciclos “Cine y 
Arquitectura” que proyectará, 
entre otras, ‘El apartamento’; un 
ciclo de Harold Lloyd; y otro de
nominado ‘Cosecha 2007’, con 
obras como ‘Promesas del Este’.

Además, los ciclos “Cuando 
Josef (Sternberg) encontró a 
Marlene (Dietdch)” que proyec
tará ‘M arruecos’ y ‘El Angel

ciudad” y dijo que la investiga
ción continuará hasta el próxi
mo verano.

Agregó que en la misma co
laboran la Facultad de Humani
dades de Albacete y la Conseje
ría de Ordenación del Territorio 
y Vivienda.

P o r su parte, eJ presidente de
la  Fundación Foro  Civitas N ova, 
Emilio Sáez, apuntó que el obje
tivo del estudio era predecir el 
futuro de la ciudad mediante el 
análisis de variables como el ur
banismo, sostenibilidad, medio 
ambiente y accesibilidad univer
sal.

El decano de la Facultad de 
Humanidades Miguel Panadero 
resaltó que estudio refleja tam
bién la posición que Albacete 
tiene que ocupar en el lugar en 
que está ubicada, y afirmó que 
somos un planeta de ciudades, 
“lo urbano está en todas partes”.

A zul’; y “La violencia según 
Sam Peckinpah” , que trae a la 
cartelera ‘Grupo Salvaje’.

Por su parte, Rosario Gualda 
resaltó que durante 2007 hubo 
148 días de programación en la 
Filmoteca que recibió 28.641 es
pectadores con una media dia
rios de 193,5 asistentes, cifras 
que hicieron que la concejala 
calificara el año como muy posi
tivo y dijo que se trata de una 
de las pocas film otecas en las 
que ha aumentado en número de 
visitantes.

La concejala también hizo 
1 hincapié en el éxito de la progra
mación de la Filmoteca para Na
vidad.

Los jubilados del barrio Polí
gono San Antón disfrutarán en 
las próximas semanas de unas 
nuevas instalaciones de más 
de 400 metros cuadrados en 
las que realizar sus activida
des.

El Ayuntamiento completó 
el mes pasado el último paso 
para poner este centro a dis
posición de los usuarios, con 
la adjudicación del mobiliario 
a la empresa La Oca por valor 
de 42.000 euros. Una adjudi
cación que se ha realizado por 
unañimidad de los miembros 
de la mesa de contratación, al 
ser la oferta de esta empresa 
la más ventajosa para los inte
reses municipales.

El centro de mayores está 
situado en la Plaza del Puente 
de M adera, en los bajos del 
primer edificio de viviendas de 
protección oficial que el Ayun
tam iento construyó en esa

El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, y la presidenta 
de la Asociación María Zam- 
brano en esta ciudad, Fe Sáiz, 
han firmado un convenio en 
virtud del cual el consistorio 
albaceteño colaborará en la 
formación laboral de mujeres 
víctimas de violencia machis- 
ta.

En principio, este conve
nio tendrá una duración de un 
año y formará a veinte muje
res maltratadas, aunque el al
calde ha confiado en que esta 
colaboración sea “indefinida”.

En total, se destinarán 
veinte becas a mujeres maltra
tadas, de 300 euros cada beca, 
para participar en un plan de 
formación en el empleo bajo

plaza. Es ésta una zona de la 
ciudad que se ha urbanizado 
totalmente gracias a la inicia
tiva pública, ya que en ella se 
ubican dos edificios de pisos 
protegidos municipales, a los 
que se añade un tercero pro
movido por la Junta de Comu
nidades, que está en construc
ción. Además, el Ayuntamien
to urbanizó com pletam ente 
esa un idad  de actuación , 
creando un parque con am 
plias zonas de juego en el que 
se integraron los árboles de 
gran porte que existían con 
anterioridad.

Entre otras actuaciones 
realizadas en este barrio veci
no de las estaciones de tren y 
autobús destaca la mejora de 
la iluminación, que se renovó 
por completo recientemente 
instalando 450 farolas, con 
una inversión m unicipal de
785.000 euros.

un proyecto denominado ‘Fé
nix’.

En este programa partici
pan, además, la asesoría del 
Centro de la Mujer de Albace
te y el servicio de Empleo del 
Ayuntamiento de la capital.

Tras la firma del convenio, 
Pérez Castell volvió a pedir 
“tolerancia cero contra esta 
agresión permanente” y pidió 
“acabar” con una lacra que en 
2007 costó la vida a más de se
tenta mujeres en España.

Por su parte, Fe Sáiz preci
só que, “aunque a veces no lo 
parezca” , program as como 
éste son necesarios “porque 
m uchas m ujeres siguen te
niendo desinformación en ma
teria de empleo”.

La programación de la Filmoteca de Albacete 
comienza el año con un ciclo de cine erótico

Formación de víctimas de la 
violencia machista
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Barreda inauguró la Residencia 
y Centro de Día ‘El Robledillo’
E l p re s id e n te  de 
C a s t i l la -L a  M a n c h a , 
Jo sé  M a r ía  B a r re d a ,  
a se g u ró  en la  
in a u g u ra c ió n  de  la  
R es id en c ia  y C e n tro  de 
D ía  ‘E l R o b le d illo ’, de 
V il la r ro b le d o , q u e  
“ a h o ra  que  h ay  m ás 
años de v id a , h ay  que 
d a r  m ás v id a  a esos 
a ñ o s ” . D el m ism o  
m od o , re ite ró  q u e  los 
m ay o re s  y su a s is te n c ia  
son  la  p r io r id a d  del 
G o b ie rn o  q u e  p re s id e .

Tras recorrer las instalaciones 
del nuevo centro, junto al con
sejero de Bienestar Social, To
más Mañas, el presidente de las 
Cortes, Francisco Pardo, el al
calde de Villarrobledo, Pedro 
Antonio Ruiz Santos, y el con
sejero delegado de Fundosa, 
José Luis M artínez Donoso,
Barreda aplaudió la calidad de 
las instalaciones, así como la 
profesionalidad y humanidad 
de los trabajadores que cuidan 
délos usuarios.

“Esta región está haciendo 
un gran esfuerzo colectivo para 
que estéis en las mejores con
diciones, porque si hoy noso
tros tenemos más calidad de 
vida se debe a vuestro esfuer
zo a lo largo de muchos años”, 
manifestó.

Esta nueva Residencia cuen
ta  con 120 plazas públicas, 90 
habitaciones individuales y 15 
dobles. Ofrece servicios de cui
dados personales, alim enta
ción, atención social y psicoló
gica, atención médica, geriátri-

ca programas personalizados 
de actividades de terapia ocu- 
pacional, seguimiento de trata
mientos médicos, actividades 
de ocio y socioculturales.

Según el presidente Barre
da, si en Castilla-La Mancha y 
en España tenemos el privile
gio de vivir más años debemos 
conseguir que estos sean los , 
mejores. “En Castilla-La Man
cha estamos haciendo un gran 
esfuerzo en este ámbito”, dijo.

En este orden de cosas y 
prueba del interés del Gobier
no de Castilla-La Mancha por 
sus m ayores, el presidente 
mencionó la atención domicilia
ria, el servicio de teleasistencia, 
la garantía de una plaza en una 
residencia de tercera edad para 
el que lo requiera o lo necesite, 
y la mejora del turismo de en
vejecimiento activo que ha am
pliado su oferta con viajes a 
Francia e Italia.

Tras felicitar a la Fundación 
ONCE, a la empresa Fundosa y

Visita a la mayor 
planta solar de la 
región

a Personaba por las cualidades 
de este recurso asistencial, 
agradeció el trabajo del arqui
tecto Peridis y sentenció que la 
región está destacando por ser 
pionera en la aplicación de la 
Ley de Dependencia.

En esta misma línea se pro
nunció el alcalde de ViJIarroble- 

iiiO u^ntym o Ruiz Santos,
que aseguró que esta ciudad 
está orgullosa de sus infraes
tructuras y en concreto de las 
que prestan servicio a las per
sonas mayores y a los depen
dientes. Así adelantó que en un 
plazo de tres o cuatro meses se 
abrirá el Centro de Parkinson.

En el acto también tomó la 
palabra el consejero delegado 
de Fundosa (gestora de la resi
dencia), José Luis Martínez Do
noso, que aseguró que Casti
lla-La M ancha tiene el mejor 
plan de asistencia a mayores del 
país y que es un referente a se
guir en políticas de mayores en 
España.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María 
Barreda, aprovechó su 
estancia en Villarrobledo 
para visitar las instalaciones 
de la mayor planta solar 
fotovoltaica de la región, 
situada entre los municipios 
de Villarrobledo y  El 
Provencio.
Barreda destacó que 
instalaciones como las de la 
planta solar fotovoltaica de 
El Calaverón, con una 
potencia de 20M W y una 
extensión de 90 hectáreas, 
son muy importantes para 
que la generación de 
energías renovables vaya 
unida al desarrollo 
industrial “porque tenemos 
suelo y  un territorio de
80.000 kilómetros cuadrados 
en el corazón de la península 
ibérica”.
Los alcaldes de 
Villarrobledo, Pedro Antonio 
Ruiz Santos, y El Provencio, 
Manuela Galiano, mostraron 
su gran satisfacción al 
participar de este gran 
proyecto de producción de 
energía solar fotovoltaica, 
que producirá energía 
suficiente para abastecer a 
los municipios y a las 
empresas de los mismos y que 
será un gran generador de 
empleo y riqueza para toda 
la comarca.

T a r a z o n a  d e  l a  M a n c h a  ............... ••-•••

Sonia Lozano visitó las obras del nuevo Ayuntamiento
La consejera de Administracio
nes Púbhcas, Sonia Lozano, vi
sitó los pasados días las obras 
de la nueva Casa Consistorial 
de la localidad de Tarazona de 
la Mancha, acompañada del 
delegado de la Junta de Comu
nidades en la provincia, Modes
to Belinchón, y del director ge
neral de Administración Local, 
Jesús Javier Perea.

Durante la visita, la respon
sable autonóm ica destacó el 
avanzado estado de las obras 
y la amphtud del edificio, cons
truido en una superficie de más 
de 1.500 metros cuadrados.

El nuevo Ayuntamiento está

formado por cuatro plantas que 
albergarán la práctica totalidad 
de los servicios municipales de 
Tarazona de la Mancha, desde 
el archivo municipal hasta las 
dependencias pohciales.

La intención de la Corpora
ción Municipal es que una vez 
concluida esta primera fase de 
obra, que incluye el acabado de 
la estructura de la cubierta y de 
todos los cimientos tanto a ni
vel de medianerías como de fa
chadas, comience a funcionar 
el nuevo Consistorio.

Las obras, financiadas en 
más de un 90 por ciento por la 
Junta de Comunidades, permi

tirán “dotar a esta localidad de 
unas dependencias municipales 
modernas y accesibles”, afirmó 
la consejera, quien añadió que 
“es fundamental que poblacio
nes tan importantes como Ta
razona de la Mancha, con más 
de 6.500 habitantes, tengan 
unas instalaciones dignas y 
acordes a las nuevas necesida
des de la población y que, por 
supuesto, permitan satisfacer 
las demandas ciudadanas en 
materia de actividades sociales 
y culturales, centros de la mu-' 
jer o escuelas de aprendizaje”.

Además, Lozano aseguró 
que “el Gobierno regional, a

través de la Consejería de Ad
ministraciones Públicas, tiene 
entre sus principales priorida
des dotar sin distinción a to 
dos los ayuntam ientos de la 
región de los medios técnicos 
y humanos posibles, que ayu
den a mejorar la cahdad de vida 
de los castellano-manchegos”.

Al finalizar la visita, la con
sejera de Administraciones Pú
blicas, junto al delegado de la 
Junta de Comunidades en la 
provincia y el director general 

'  de Administración Local, presi
dió la tradicional procesión de 
San Antón, cuyo recorrido ter
minó en la Ermita de San Blas.

Mompó visita la 
mejora de los caminos 
rurales de Socovos
El delegado provincial de Me
dio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, Antonio Mompó, acompaña
do de técnicos de esta Delega
ción, visitó el m unicipio de 
Socovos, para interesarse por 
las obras y proyectos que la 
Consejería de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural mantiene en 
esta localidad.

Tras mantener una reunión 
en el Ayuntamiento con los res
ponsables municipales en esta 
materia, el delegado visitó algu
nos caminos rurales asfaltados 
recientemente, a los que hay que 
añadir las actuaciones en la me
jora de otros 38 kilómetros de 
caminos, ejecutadas a través del 
convenio que se mantiene con 
la Diputación Provincial de Al
bacete.

Los responsables municipa
les de Socovos plantearon al 
delegado las principales necesi
dades que tiene el municipio con 
respecto al arreglo de caminos. 
En este sentido, cabe destacar 
que la Delegación Provincial de 
Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural ya está recibiendo las so
licitudes de los municipios que 
quieren arreglar sus caminos ru
rales públicos, beneficiándose 
del citado convenio que la Con
sejería mantiene con la Diputa
ción de Albacete para la finan
ciación de estas actuaciones.

Taller de Empleo 
“Los Pocicos” de 
Pozohondo
El delegado provincial de Tra
bajo y Empleo, Florencio López, 
acompañado del alcalde de Po
zohondo, Miguel Sánchez, inau
guró recientemente el Taller de 
Empleo “Los Pocicos”, que se 
está desarrollando en esta loca
lidad con el objetivo de alcanzar 
la inserción laboral de sus des
empleados y poder así fijar la 
población.

En el Taller de Em pleo de 
Pozohondo participan 16 los 
alumnos durante seis meses y 
cuenta con una subvención to
tal del SEPECAM de 156.509,76 
euros.

Entre las obras que se van a 
ejecutar con este proyecto, cabe 
destacar la rehabilitación de la 
Iglesia de “Los Pocicos” y el 
acondicionamiento de su entor
no, la construcción de una zona 
ajardinada en el Cementerio, la 
recuperación del Lavajo, en la 
pedanía del Campillo de la Vir
gen y la construcción y mante
nimiento de zonas verdes en el 
término municipal.
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Según la delegada provincial de Bienestar Social, Prado Pérez de Madrid

7.000personas se beneficiarán de las 
ayudas a las pensiones más bajas
La delegada de 
B ien estar S ocia l, Prado  
Pérez de M adrid , ha 
estim ado en m ás de
7.000 las personas de la 
p rovin cia  de C iudad  
R eal que se beneficiarán  
de las nuevas ayudas a  
las pensiones m ás bajas, 
en base a los dos 
decretos aprobados por  
el G obierno reg ion al.

“El Gobierno del presidente Ba
rreda tiene claro que la atención 
a los más necesitados es una de 
sus prioridades. Una sociedad 
basada en la igualdad no repar
te igual para todos sino que otor
ga más a aquellos que más lo 
necesitan”, manifestó al respec
to la delegada.

De este modo, Pérez de Ma
drid explicó que se trata de in
crementar los ingresos económi
cos que p erc ib en  aquellas per
sonas que cobran las pensiones 
m ás b a jas  y  qu e  b en e fic ia rán  a 
to s  p e rc ep to re s  de la s  P en sio - 
nes'No Contributivas y de las 
pensiones derivadas del Fondo 
de Asistencia Social (FAS) y la 
Ley de Integración Social para 
Personas con D iscapacidad 
(LiSMD-

En concreto, la ayuda esta
blecida para aquellas personas 
que cobran las Pensiones No 
Contributivas es de un 15% del

u
Los dos nuevos 
decretos entrarán en 
vigor el próximo 28 de 
enero, por lo que el
primer pago de las

durante el presente año

total de la pensión, lo que supo
ne que, de media, los ciudada
nos que reciben este tipo de 
pensión recibirán una ayuda 
anual de 650 euros.

Por lo que respecta a los que 
reciben una pensión proceden
te de la Ley de Integración So
cial para M inusválidos o bien

del Fondo de Asistencia Social, 
la ayuda será de 400 euros anua
les. El cobro de estas ayudas, 
tanto de las No Contributivas 
como de las LISMI y las FAS se 
realizará en dos abonos, el pri
mero en el segundo trimestre del 
año y el segundo en el cuarto 
trimestre.
-  Rí r " 1“‘ü 11-FinílíiláttM
entrarán en vigor el próximo 28 
de enero por lo que el prim er 
pago de las ayudas podrá reali
zarse durante el presente año. 
Para ello, se enviará a todos los 
pensionistas de estas tres m o
dalidades un docum ento que 
deberán cumplimentar y entre
gar en las delegaciones provin
ciales de la Consejería o en los 
centros de Servicios Sociales.

Concecida la licencia para el 
Centro de Salud n°3
La Junta de Gobierno Local ha 
aprobado la licencia de cons
trucción e instalación del Cen
tro de Salud n° 3 de Ciudad 
Real que se construirá en el 
Barrio Puerta de Toledo.

Así lo daba a conocer el vi
ceportavoz, Javier Morales, en 
una rueda de prensa en la que 
infonnó de los acuerdos adop
tados en el Ayuntamiento, en
tre los que también destaca la 
aprobación del programa de 
actuación urbanizadora del 
Reino de Don Quijote que será 
aprobado definitivamente en el 
Pleno de enero.

Según informaba Morales, 
tam bién se ha dado el visto 
bueno a la prórroga de vigen
cia de la zona ‘ZAS ’ ( zona am
bientalmente saturada) en el 
barrio del Torreón. Tras reali

zar más de 600 mediciones por 
parte de los técnicos de medio 
ambiente y la Policía Local, se 
ha decidido prorrogar la zona 
excepto en las calles Alonso 
Quijano y Murallas. No obs
tante, según el viceportavoz, 
“esta prórroga no será muy 
larga pues la nueva legislación 
nacional en esta materia obli
ga a modificar la ordenanza 
municipal reguladora del rui
do”.

Oficina de Turismo 
Por otro lado, la Junta de 

Gobierno local dio el visto 
bueno al expediente de adju
dicación de las obras de la 
Oficina de Turismo, en la que 
se invertirán 104.207 euros 
para trabajos de ampliación y 
mejora

Lamata destaca el trabajo de los mayores para 
lograr de la región “una tierra de progreso”
El vicepresidente primero del 
Gobierno, Fernando Lamata, 
agradeció a las personas mayo
res de la región el trabajo y es
fuerzo realizado por todos ellos, 
ya que ha sido básico para que 
Castilla-La Mancha sea, en este 
año que comienza, una Comuni
dad Autónoma que progresa, 
crece y de la que la gente ya no 
se tiene que ir para ganarse la 
vida, sino que es tierra de acogi
da.

Lamata hizo esta afirmación 
en el transcurso de una visita a 
la residencia “Ciudad de Matri
monios Ancianos” de Ciudad 
Real, donde saludó al centenar 
de mayores que viven en ella y 
mantuvo un encuentro con el 
personal del centro para cono
cer su funcionamiento.

Las personas más necesita
das son una prioridad para el

presidente Barreda, indicó Lama
ta, quien recordó la aprobación 
por el Consejo de Gobierno del 
II Plan de Atención a las Perso
nas M ayores en Castilla-La 
Mancha, que abarca hasta el año 
2011 y con el que se quiere se
guir mejorando la calidad de 
vida, la atención asistencial, la 
participación social y la autono
mía personal de los más de
450.000 castellano-manchegos 
mayores de 60 años.

Para poder desarrollarlo, el 
Gobierno destinará sólo en este 
año más de 426 millones de 
euros, explicó el vicepresidente 
primero, quien destacó que la fi
nanciación se irá incrementan
do hasta 2011 en función de las 
prestaciones y servicios que se 
vayan ampliando.

En tanto se avanza hacia esta 
meta, el Gobierno regional ha

adoptado diferentes m edidas 
para mejorar la calidad de vida 
de nuestros mayores, como la 
gratuidad para el transporte 
interurbano de los mayores de 
65 años beneficiarios de la Tar
jeta Naranja, la ampliación al ex
tranjero de los viajes contempla
dos por el Programa de Turismo 
Social o la universalización del 
Servicio de Teleasistencia para 
los mayores de 70 años.

Durante su visita a la “Ciu
dad de Matrimonios Ancianos” 
de Ciudad Real, el vicepresiden
te primero de Castilla-La Man
cha estuvo acompañado por el 
delegado de la Junta de Comu
nidades la provincia en Ciudad 
Real, José Fuentes, y por la res
ponsable de la Consejería de 
Bienestar Social en la provincia 
ciudadrealeña, Prado Pérez de 
Madrid.

Presentada la remodelación 
del Parque del Pilar
El concejal de Sostenibilidad, 
Juan Caballero, ha mantenido 
una reunión con representan
tes de las asociaciones de ve
cinos de los Barrios del Pilar y 
Nuevo Parque, así como de las 
asociaciones Autrade y Al- 
zheimer, quienes junto al con
cejal de Participación Ciuda
dana, Santiago Amores, fue
ron informados por Caballero 
del “Proyecto de Remodela
ción y Potenciación de las ac
tividades en el Parque del Pi- 
lar”.

Este proyecto que se está 
preparando desde el Area Mu
nicipal de Medio Ambiente, tal 
y como explicó a los asisten
tes el concejal responsable, 
presenta novedades importan
tes que darán vida y seguri
dad al Parque del Pilar, pues 
contempla horarios de cierre,

más seguridad y vigilancia, así 
como actividades de pesca y 
piragüismo, con la intención 
según Juan Caballero de “ha
cer de este espacio un parque 
seguro y atractivo para el dis
frute de los ciudadanos”.

El concejal de Sostenibili
dad convocaba esta reunión 
por considerar “que es impor
tante informar a los colectivos 
que más se verán afectados 
por el m ism o”; es decir, los 
vecinos de los barrios colin
dantes de El Pilar y Nuevo Par
que y las asociaciones que 
como Autrade y Alzheimer tie
nen sus instalaciones en esa 
zona, “con el fin de recabar su 
opinión al respecto para mejo
rar el proyecto definitivo y dar 
así cauce importante en la ela
boración del mismo a la parti
cipación ciudadana”.
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B arred a  aseg u ra  en  A N R O  que “el éx ito  
in d iv id u a l es g a ran tía  d e l co lectivo ”

El p residente de 
C a stilla -L a  M an ch a, 
José M aría B arreda, 
aseguró la pasada  
sem ana que “el éxito  
in d iv id u a l es garan tía  
del éxito  co lec tiv o ” . El 
je fe  del E jecutivo  
au ton óm ico  hacía estas  
d eclarac ion es tras 
v isita r  la em presa de 
estru ctu ras m etálicas  
A N R O  de T om elloso , 
junto al consejero de 
Industria  y Sociedad  de 
la In form ación , José  
M anuel D íaz-S a lazar , y 
el a lca ld e de T om elloso, 
C arlos C o tilla s .

Esta empresa ha levantado, en
tre otras muchas, la infraestruc
tura metálica de la ampliación del 
M useo del Prado, la torre de 
control del Aeropuerto de Bara- 
jas, el Centro de Visitantes del 
aeropuerto Don Quijote, la torre 
de control de la Base Aérea de 
Torrejón o la base de Eurocop- 
ter en Albacete. Con estos éxi
tos a sus espaldas y otros gran
des proyectos en ejecución 
dentro y fuera de nuestras fron
teras, Barreda se mostró conven
cido de que ANRO es la mejor 
m anera de pulverizar tópicos 
como “los que vienen esperan
do algo pequeño y salen deslum
brados”, apuntó. Por ello, el jefe 
del Ejecutivo autonómico asegu

ró sentirse orgulloso de contem
plar y disfrutar del éxito de los 
hombres y mujeres de Castilla- 
La Mancha “porque la suma de 
estos esfuerzos individuales 
ofrecen como resultado el triun
fo de todos” .

A este respecto, Barreda re
cordó que los gobiernos tienen, 
entre otras muchas, la obliga
ción de ayudar al desarrollo de 
las empresas privadas. En este 
aspecto el Ejecutivo autonómi
co tiene claras sus actuaciones: 
conseguir que la escasez de 
agua no limite el crecimiento y 
desarrollo de la región; que todo

el que lo demande tenga acceso 
a la energía, y si esta es limpia 
mucho mejor, y  mejorar las co
m unicaciones m ediante auto
vías y  autopistas por toda la Co
munidad, corno son los más de 
2.800 kilómetros proyectados.

“Estamos haciendo las cosas 
con diligencia y eficacia”, ase
guró Barreda, a la vez que advir
tió que empresas como ANRO 
so n ías  que hacen crecer la fe 
que el presidente tiene en los 
hombres y mujeres de esta tie
rra.

Y es que de esta empresa lí
der en su sector, además de su

capacidad de desarrollo, el pre
sidente Barreda valoró su impor
tante apuesta por el capital hu
mano, cuidando su seguridad la
boral y  la  formación de sus tra
bajadores y  la alta inversión éñ 
investigación, desarrollo e inno
vación que realiza año tras año.

“Podéis contar siempre con 
la colaboración del Gobierno de 
Castilla-La Mancha porque so
mos cómplices de los que cola
boran en la riqueza de la región”, 
concluyó.

Por su parte, el director ge
rente de ANRO, Rafael Rodrí
guez, que advirtió que cumpli-

En la actualidad, ANRO  
cuenta con una plantilla de 
211 trabajadores y  técnicos, 
habiendo realizado una 
facturación superior a los 20 
millones de euros en 2007, y  
habiendo incrementado su 
plantilla un 35 p o r ciento en 
los últimos cinco años. 
Respecto de la siniestralidad 
laboral, Rafael Rodríguez 
aseguró que tienen como 
objetivo prioritario lograr no 
tener accidentes.
En los últimos años no se ha 
registrado ningún accidente 
grave y  el 75 por ciento de los 
accidentes leves producidos 
no precisaron de baja laboral. 
Igualmente, en los últimos 
cinco años ANRO ha llevado a 
cabo una inversión de 3,9 
millones de euros, de los 
cuales 2,2 millones han sido 
para  nuevas tecnologías y  1,6 
m illones p a ra  nuevas y  
m e jo r e s  in s to /a c io n e s .
E n  e l m is m o  p e r io d o  d e  t ie m p o  
esta empresa tomellosera ha 
intervenido en 117 grandes 
obras.

rán 50 años el próximo año, des
tacó el trabajo realizado por ge
neraciones anteriores y aseveró 
que “los castellano-manchegos 
no somos más pero tampoco 
menos que nadie y ofrecemos 
empresas muy competitivas”.

Cotillas destaca el alto ritmo de crecimiento económico de la ciudad
El alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas y el concejal de Urba
nismo, Vicente García Antón han 
dado a conocer los datos de esta 
área correspondientes al pasa
do ejercicio 2007, de los que de
ducen que el “crecimiento urba
nístico y económico de Tomello
so continúa aumentando según 
los datos aportados relativos a 
suelo industrial, licencias de 
obra y apertura y nuevas zonas 
de dotación pública en distintos 
puntos de la ciudad”.

Según sus palabras, durante 
el pasado año se tramitaron en 
el Ayuntamiento 656 licencias de 
obra, de las que 385 correspon
dieron a obra mayor y se otor
garon licencias para 150 naves 
industriales. Un dato al que dio 
especial relevancia el alcalde 
porque llega “en un momento 
que se está trabajando mucho en 
la generación de suelo indus

trial, dirigido a generar empleo y 
mantener la línea ascendente de 
la actividad económica de la ciu
dad”.

Durante el pasado año tam
bién se concedieron 767 licen
cias para viviendas de las que 
235 son VPO, unos datos tam
bién importantes para la primera 
autoridad m unicipal, ya que 
“ante el crecimiento demográfi
co de la ciudad hay una oferta 
adecuada canalizada desde el 
departamento de Urbanismo” 
que —dijo el alcalde— “está tra
bajando con rigor y eficacia” . 
Cotillas, en contra de la opinión 
que viene defendiendo su parti
do a nivel regional y nacional, 
considera que el ritmo es “muy 
iníeresante y similar al de años 
anteriores, teniendo en cuenta 
que en lo que llevamos de 2008 
ya se han tramitado 300 nuevas 
viviendas”.

Igualmente destacables son 
los datos sobre actividad comer
cial e industrial facilitados, ya 
que “desde el año 2002 continúa 
aumentando el número de pro
motores económicos que deci
den iniciar su actividad en To
melloso” . Así, durante el 2007 
se iniciaron 183 expedientes de 
los que se resolvieron 150 de 
ellos y en lo que se lleva de ene
ro se han presentado 10 nuevos 
a un ritmo de uno cada dos días. 
Ante estas cifras el alcalde qui
so aprovechar para “felicitar y 
agradecer a los promotores, in
versores y trabajadores autóno
mos que han decidido trabajar, 
generar empleo y riqueza en esta 
ciudad”.

También se puso de manifies
to en este encuentro con la pren
sa el aumento del patrimonio mu
nicipal conseguido el pasado 
año. De este modo se han ad

quirido 5.150 metros cuadrados 
en una antigua bodega de la ca
lle Alfonso XII, donde se ubica
rán el conservatorio y  la nueva 
biblioteca; una nave industrial 
en el P-22, donde se ha instala
do el departamento de electrici
dad; más de 13 hectáreas de te
rreno rústico para el campo de 
tiro y dos estudios de detalle im
portantes que permitirán revita
lizar dos zonas importantes de 
la ciudad, además de conseguir 
mas suelo público. Se trata de 
4.068 metros cuadrados al final 
de la calle García Pavón y García 
Lorca y 4.200 metros cuadrados 
en la antigua bodega Casajua- 
na, junto al parque Urbano Mar
tínez. Sobre esta última actuación 
destacó el primer edil que se tra
ta de una zona importante y muy 
atractiva, donde se respetarán 
las dos torres de destilería allí 
ubicadas, que incluirá 2.800 me

tros cuadrados de zonas verdes 
y más de 1.000 de viales.

Para este año, el departamen
to de Urbanismo está trabajan
do en habilitar mas suelo resi
dencial y público para que en el 
mercado siga habiendo posibili
dades sin que se eleve su precio 
desmesuradamente. Así, se ha 
terminado de urbanizar el P -16, 
está finalizando la urbanización 
del P-20 con más de 200.000 m2 
para uso residencial y se acaba 
de tramitar el sector-2 al final de 
la avenida Juan Carlos I.

Por último apuntó el alcalde 
que ya se ha iniciado la segun
da fase en la redacción del POM, 
un trabajo que va a buen ritmo y 
en el departamento de urbanis
mo se están cubriendo las pla
zas vacantes de administración 
y oficina técnica y se ha amplia
do con un arquitecto y una bol
sa de aparejadores.
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SOCUÉLLAMOS A  R O A  M A S  I L L A  D E  A L B A

Organizado el IV Concurso 
Nacional de Graffitis

El secretario general del PSOE criticó la gran influencia que el alcalde, 
Sebastián García, pretende ejercer sobre de la televisión municipal

D e Lara critica la manipulación 
partidista de las plataform as
El secretario  general de 
los soc ia listas  
ciu d ad rea leñ os ha 
m ostrado su 
p reocupación  por la 
“ m a n ip u la c ió n  
p artid ista  que algunos  
hacen de tem as serios  
que rea lm en te  
preocupan  a los 
so cu ella m in o s y 
so cu ellam in as, com o la  
sanidad o la 
agricu ltu ra” , en clara  
alusión  a las 
p lataform as surgidas en  
la  loca lidad .'

El secretario general del PSOE 
de Ciudad Real, realizó estas 
manifestaciones durante una 
comida con militantes y simpati- 
zan tes socialistas en Socuélla- 
mos, d o n d e  además criticó la
graxv \Tvflv\ervcia q u e  S eb as tiá n
García, alcalde de la  localidad, 
pretende ejercer sobre de la te
levisión municipal “un medio de 
carácter público, que se finan
cia con el dinero de todos los 
vecinos y vecinas” aseguró.

Por otro lado, De Lara desta
có la buena gestión económica 
del PSOE, “lo que se ha demos
trado con un superávit de 20.000 
millones de euros” en las cuen
tas públicas tras finalizar el 2007. 
Este superávit, según el dirigente 
socialista, permitirá seguir invir- 
tiendo en educación, sanidad, y 
en políticas sociales.

De Lara, que calificó la legis
latura socialista que concluye 
como la del “cambio y el progre
so”, hizo un llamamiento para 
que “todos y todas hagamos po
sib le  qu e  José L u is  R o d ríg u e z  
Z apatero  vuelva  a  ser p residen
te del G obierno de E spaña” , ha
ciendo hincapié en los logros 
conseguidos por el Gobierno 
socialista en esta legislatura. 
Entre ellos destacó la Ley de 
Dependencia, la Ley integral 
contra la violencia de género, o 
la Ley de Igualdad, la aproba
ción del Plan Especial del Alto 
Guadiana y la nueva OCM del 
vino, estos dos últimos como 
muy importantes para la provin
cia y nuestros agricultores.

Por su parte el secretario lo
cal del PSOE, Luis Miguel Mi- 
ñarro, hizo un repaso de su tra

yectoria al frente de la Agrupa
ción de Socuéllamos, valorando 
y agradeciendo el continuo apo
yo recibido por los socuellami
nos y socuellaminas en las dis
tintas convocatorias electorales.

los presentes para que luchen 
por conseguir “un gobierno de 
progreso que se preocupe de 
verdad por los intereses de So
cuéllamos” afirmó.

Este acto festivo con él que 
los socialistas socuellaminos 
dieron inicio a la precampaña 
electoral para las elecciones ge
nerales del 9 de marzo también 
contó con la presencia de los 
miembros del Grupo Municipal 
Socialista, del portavoz munici
pal del PSOE en Pedro Muñoz, 
Juan Parra, y del deportista so- 
cuellamino Roberto Parra.

El Ayuntamiento de Argama- 
silla de Alba ha organizado el 
IV Concurso N acional de 
Graffitis. Una actividad desti
nada a los jóvenes con la que 
se pretende profundizar en el 
conocimiento de esta técnica 
de dibujo. Un certamen que 
contará con tres categorías 
donde el prim er clasificado 
podrá recibir 650 euros, 450 el 
segundo y 200 el tercero.

Los interesados en partici
par en este concurso tendrán 
que presentar su solicitud de 
inscripción en Centro Juvenil, 
situado en la calle Rafael Al- 
berti, de Argamasilla de Alba, 
antes del próximo 14 de abril. 
Los materiales empleados du
rante la celebración de este 
particular certamen correrán a 
cargo del Ayuntamiento. Cada 
participante recibirá su corres
pondiente mascarilla, guantes 
de látex, un máximo de 12 bo
tes de 400 mi Hardcore y un 
máximo de 15 boquillas.

Una vez cerrado el plazo de

presentación se decidirá cua
les son los trabajos elegidos 
para realizarlos durante la ce
lebración del certam en. Un 
máximo de 19 participantes a 
los que se sumará un joven de 
la Escuela de Arte Superior de 
Diseño “Antonio López To
rres” de Tomelloso.

La celebración del certa
men tendrá lugar el 3 de mayo 
en la Glorieta. Los participan
tes tendrán desde las 10 horas 
y hasta las 15 horas para reali
zar sus bocetos. Tras la curio
sa com petición, el Ayunta
miento de Argamasilla de Alba 
ofrecerá una comida a los par
ticipantes.

Y no será hasta las 17 ho
ras de la tarde cuando la vein
tena de participantes podrán 
saber si se han alzado con el 
merecido trofeo. El ganador 
además de la recompensa eco
nómica tendrá la posibilidad 
de realizar su dibujo en algún 
lugar de la localidad que será 
elegido previamente.

“Lavisita” inauguró el Certamen 
de Teatro " "Viaje al Parnaso”

García acusa a De Lara de ""no tener ni idea 
de cómo han surgido las plataformas”
El secretario provincial del Par
tido Popular y alcalde de Socué
llamos, Sebastián García, ha res
pondido a las declaraciones rea
lizadas por el secretario provin
cial del PSOE, Nemesio de Lara, 
en las que se acusaba al equipo 
de Gobierno popular de manipu
lar a las plataformas surgidas en 
la localidad para mejorar la si
tuación del sector agrario, y para 
la dotación de una UVI móvil.

“Antes de hablar sobre es
tos asuntos, Nemesio de Lara 
debería enterarse, porque no tie
ne ni idea de cómo han surgido 
las plataformas. Si los ciudada
nos piden una UVI móvil, es 
porque el gobierno del Partido

Socialista se la niega. Es una 
tomadura de pelo que venga el 
secretario provincial del PSOE y 
no ofrezca soluciones sobre este 
asunto, sino todo lo contrario”.

Sobre la Plataforma por el 
Agua y la Viña, el alcalde de So
cuéllamos ha indicado que De 
Lara “debería preguntarle a las 
doscientas personas que se re
únen cada noche si están mani
pulados. Estar encerrados 70 
días no es una manipulación. 
Ellos defienden sus propios in
tereses y los de su pueblo, y yo, 
como alcalde, apoyo las reivin
dicaciones justas. Con estas de
claraciones, el secretario provin
cial del PSOE atenta contra la

propia dignidad de los miembros 
de estas plataformas”.

Televisión Municipal
Respecto a la críticas sobre 

la televisión, el alcalde de So
cuéllamos ha afirmado la televi
sión municipal es una televisión 
plural, cercana a los ciudadanos 
y presente en todos los aconte
cimientos importantes del muni
cipio. Permite el acceso a ella al 
PSOE, y nunca se ha vetado a 
nadie. Estas declaraciones sólo 
tienen la intención de crear una 
guerra con el fin de diluir la ima
gen que los ciudadanos tienen 
de la televisión de Socuélla
mos”, ha señalado García.

El Ayuntamiento de Argama- 
silla de Alba, a través de su 
área de Cultura y en colabora
ción con la Asociación Teatral 
Primer Acto Teatro está orga
nizando el 11 Certamen de Tea
tro Aficionado “Viaje al Parna
so” . Una actividad cultural 
patrocinada por la Diputación 
Provincial y que, en su prime
ra actuación, contó con lleno 
total.

La Casa de Medrano regis
tró el pasado sábado 19 un lle
no absoluto en la inauguración 
de este II Certamen. El grupo 
1TAIE de Torralba de Calatra- 
va fue el encargado de repre

sentar “La visita”, de Friedrich 
Dunremant, una apuesta arries
gada con diez actores y actri
ces muy jóvenes que de la 
mano de Senén García intro
dujeron a los asistentes en una 
historia, una ciudad, en la cuál 
el interés económico amenaza 
con derrumbar los pilares bá
sicos de la ética y el sentido 
común.

El II Certamen de Teatro 
Aficionado “Viaje al Parnaso”, 
continuará este sábado 26 de 
enero, con la puesta en esce
na de “De-función”, a cargo 
de la compañía Tres Tristes 
Tigres.
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\  L DA ZAR DE SAN «JUAN

El AVE y el PEAG centran la 
reunión entre Barreda y Bódalo
El a lca ld e de A lcázar  
de San Juan, José  
F ern an d o  S ánchez  
B ódalo , cree que, 
so lven tad as las  
d ificu lta d es h ab id as en 
el trazado del AVE
entre M ora (Toledo) y
A lcázar, es el m om ento
de “poner el turbo” a
este tram o para que se
fin a lice  en el h orizon te
de esta leg isla tu ra ,
h acia  2011.

..L
Sánchez Bódalo, tras entrevis-
tarse en Toledo con el presiden-
te de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, indicó que ha
bía trasladado a éste la necesi
dad de que el proyecto de la lí
nea de alta velocidad Madrid- 
Jaén, en concreto en el tramo 
entre Mora y Alcázar, “vaya un 
poquitín más rápido de lo que 
va”.

José Femando Sánchez Bó
dalo dijo que, aunque el proyec
to no está parado, “avanza muy 
despacio”, por lo que cree, jun
to al presidente de la región, 
que hay que “refrescar la m e
moria” al Gobierno de España 
sobre esta línea de AVE que, 
aunque no es la prioritaria para 
el Estado español, sí lo es para 
la comarca de La Mancha.

Explicó que entre Alcázar y 
Jaén están ya en ejecución va
rios tramos de esta línea de AVE 
en las provincias de Ciudad 
Real y Jaén, y los estudios téc
nicos y los proyectos están fi
nalizados prácticamente para 
todo el recorrido entre Alcázar 
de San Juan y Jaén.

Sin embargo, recordó que 
entre A lcázar de San Juan y 
M ora ha habido que hacer un 
trazado nuevo y someter la mo
dificación que se ha hecho so
bre el estudio informativo a in
formación pública.

Indicó que ahora se some
terá a evaluación de im pacto 
ambienta] y luego se redacta
rán los proyectos, pero cree 
que a ese tram o “hay que po
nerle el turbo en esta legislatu
ra hasta el 2011” para que se 
finalice en el horizonte de la le
gislatura ese tramo en concre
to, que, según Sánchez Bóda
lo, es “el más crítico”, pero “cla
ve para que el tren de alta velo
cidad llegue a La Mancha”.

En este sentido, recordó 
que hasta que no se haga ese 
tramo, “no habrá alta velocidad 
en el centro de Castilla-La Man
cha” ni se comunicarán los gran
des pueblos, como Alcázar, Val
depeñas, Manzanares, incluso 
Tomelloso con la alternativa

que se pueda plantear para esta 
localidad.

Sánchez Bódalo dijo que 
hay que tener resuelta en esta 
legislatura la alta velocidad fe
rroviaria hasta el centro de La 
Mancha, pues “desde Alcázar 
al sur las cosas están mejor”.

C o r r e c ta  a p l ic a c ió n  d e l  
P E A G

En el encuentro, am bos 
mandatarios también hablaron 
sobre el Plan Especial del Alto 
Guadiana (PEAG), “una opor
tunidad de diversificar nuestra 
estructura económica y gene
rar muchas actividades”, según 
indicó el alcalde, quien consi
dera la necesidad de aplicarlo 
con templanza y cordura.

Además, en la reunión se 
trataron cuestiones relativas a 
la propia ciudad como la im 
plantación de actividades ter- 
mosolares, las infraestructuras 
municipales, el turismo o el pro
yecto de la televisión digital.

E l Ayuntamiento
insta a ADIF a que
cumpla las normas
de accesibilidad en
la estación de tren
La segunda portavoz del 
equipo municipal de 
Gobierno, Ana Isabel 
Abengózar, ha afirmado que 
el Ayuntamiento alcazareño 
respalda una continuada 
reivindicación del sindicato 
ferroviario de Comisiones 
Obreras (CCOO), que ha 
denunciado la 
inaccesibilidad de la parte 
norte de la estación, donde 
aparcan los autobuses, por 
su fa lta  de iluminación y la 
cantidad de baches (que en 
algunos casos han sido 
pavimentados por el propio 
Ayuntamiento).
Además de la inaccesibilidad 
por la fachada norte, 
tampoco las en tradas 
mediante los pasos 
subterráneos, desde el Paseo 
Alvarez Guerra, reúnen 
condiciones de accesibilidad  
para personas con movilidad 
reducida, pero  tam bién para  
viajeros con equipajes, lo qué 
tiene como resultado la 
circulación de viajeros 
atravesando las vías.
Según la portavoz, el 
alcalde, José Femando  
Sánchez Bódalo, ha llevado 
este asunto a varias 
reuniones que ha mantenido 
con la dirección de RENFE y  
la de la Agencia de 
Desarrollo de
Infraestructuras ferroviarias 
(ADIF), pero, en esta 
reivindicación, el 
Ayuntamiento también va a 
contar con el apoyo de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

C a m p c ? d e  s r i p t á n a

Visita a las obras de restauración del patrimonio turístico
El alcalde de Campo de Cripta- 
na, Santiago LucaS-Torres, 
íeom pañado del concejal de 
Promoción Económica y Turis
mo, Antonio Lucas-Torres, ha 
visitado junto al director gene
ral de Turismo, Rafael Cabani- 
llas, y al delegado provincial, 
José María Arcos, las importan
tes obras de restauración del 
patrimonio que está acometien
do el Ayuntamiento criptanen- 
se, como son las que afectan a 
los molinos de viento, las de 
recuperación del Pozo de las 
Nieves y la construcción de un 
Centro de Interpretación.

Durante la visita a estas in
fraestructuras, Lucas-Torres 
recordó el ambicioso Plan Di

rector de Turism o puesto en 
marcha por el Ayuntamiento en

2003, que incluye la restaura
ción del patrimonio histórico- 
artístico, y que “ha arrojado ex
celente» rSSü'.ÍSuos', como los 
200.000 visitantes anuales que 
se registran en el municipio, la 
apertura de nuevas infraestruc
turas hosteleras, o la creación 
de la marca “Tierra de Gigan
tes”.

El director general de Turis
mo mostró su “satisfacción” 
por encontrarse en la emblemá
tica Sierra de los Molinos, y fe
licitó al Ayuntamiento por el 
desarrollo y los resultados de 
“una campaña muy inteligente 
que es Tierra de Gigantes”.

El Ayuntamiento 
apuesta por el 
desarrollo económico 
y empresarial
El alcalde de Campo de Cripta- 
na, Santiago Lucas-Torres, ha 
señalado que, durante el año 
2008, desde el Ayuntam iento 
“vamos a intensificar las políti
cas municipales que fomenten el 
desarrollo económico y empre
sarial y, de este modo, redunde 
positivamente en el conjunto de 
los ciudadanos”.

El alcalde se refirió también 
a un sector como el turism o 
“nuevo motor de crecimiento de 
la econom ía criptanense, que 
cada día genera más puestos de 
trabajo”, y anunció la puesta en 
m archa tres cursos diferentes 
dirigidos fundamentalmente a 
los em presarios, hosteleros y 
personal dedicado al turismo en 
el municipio, con el fin de seguir 
potenciando estos sectores de 
la localidad.

La Asociación de 
Comerciantes de 
Criptana reparte 6.000
euros entre
once afortunados

El comercio de Campo de Crip
tana celebró por sexto año con
secutivo una nueva edición de 
su Fiesta como colofón a la cam
paña navideña. Once fueron los 
afortunados que salieron agra
ciados con diversas cuantías 
económicas, diez de ellos con 
premios de 300 euros y una úni
ca ganadora con un premio de
3.000 euros.

Estos premios, otorgados en 
forma de cheques-regalo, debe
rán ser gastados por los afortu
nados en ros distintos com er
cios adheridos a la Asociación 
de Comerciantes.

La ganadora del premio de
3.000 euros resultó M ari Flor 
Díaz-Hellín Escribano, mientras 
que obtuvieron premios de 300 
euros María de los Ángeles Sán- 
chez-Quintanar, Juan de la Cruz 
Calonge, Manuel Ortiz, Juliana 
Sánchez-Alarcos, José Manuel 
Olivares, Lidia Olivares, María 
Dolores Manjavacas, Azahara 
Bello, Beatriz Madrid y Carmina 
Ramírez.
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33,5 millones para asegurar el 
abastecimiento de la comarca
El presidente de 
C astilla -L a  M ancha, 
José M aría B arreda, 
m anifestó  ante el 
em balse de La 
C abezuela  que “ la 
p olítica  h id ráu lica  es 
fuente de riqueza y yo 
quiero que el interés  
general esté siem pre  
preservad o  en C astilla - 
La M ancha” . E l je fe  
del E jecu tivo  
autonóm ico hacia  estas  
declaraciones en el 
m arco de p resentación  
del Plan de 
A b a stec im ien to  al 
Cam po de M ontiel que 
“ garantiza  y asegura  
que todos los vecinos de 
la com arca tengan agua  
cuando abran el grifo” , 
d ijo .

el suministro de agua. La red de 
conducciones contará con una 
longitud total de 150 kilómetros 
y todas las instalaciones esta
rán telecontroladas desde un 
Centro de Control situado en la 
ETAP (Estación de Tratamien
to de A g u a  Potable), p a ra  q ue 

o de M ontiel desde el . ..el..abastecimiento esté siempre
El Plan de A bastec im ien to  al 
lampo de

em balse de L a  Cabezuela cuen
ta con un presupuesto de 33,5 
millones de euros y además de 
beneficiar a los municipios de 
Albaladejo, Alcubillas, Almedi- 
na, Cózar, Fuenllana, Montiel, 
Pozo de la Sema, Puebla del 
Príncipe, Santa Cruz de los Cá
ñamos, Terrinches, Torre de 
Juan Abad, Villahermosa, Villa- 
manrique, Villanueva de la 
Fuente y Villanueva de los In
fantes, cuenta con una amplia
ción a Valdepeñas, Torrenueva 
y Castellar de Santiago. Por lo 
que serán finalmente 80.000 los 
beneficiados por esta obra.

Esta inff aestructura permiti
rá solucionar los problemas de 
escasez y mala calidad del agua 
de la comarca del Campo de 
Montiel, cuyas poblaciones se 
abastecen de aguas subterrá
neas, mejorando la calidad en

garantizado ante cualquier im 
previsto.

Justicia para una 
injusticia histórica

Así recordó que desde el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha se trabaja en dos direccio
nes para enmendar la injusticia 
histórica de la política hidráuli
ca en esta Región. Por una par
te cambiando la Legislación que 
nos peijudica, y que se hizo sin 
mirar por esta tierra, ni por sus 
gentes; y por otra, planifican
do y ejecutando obras de abas
tecimiento que posibiliten ac
ceso a las propias cuencas de 
de las cabeceras de los ríos de 
la tierra, teniendo siempre en 
cuenta que la Ley da prioridad 
de uso a las cuencas cedentes.

En el acto tomó la palabra el 
delegado del Gobierno de Es

paña en Castilla-La Mancha, 
Máximo Díaz-Cano, que asegu
ró que nunca como en los últi
mos cuatro años se han lleva
do a cabo en esta Región tan
tas actuaciones dirigidas a me
jo ra r  la  Situación hídrica. Díaz- 
Cano subrayó que las actuacio- 
nes hfdiicas realizadas, las eje
c u ta d a s  y fas p ia n te a d a s  en  
esta tierra cuentan con una par
tida que supera los 800 millo
nes de euros.

El presidente de la Confede
ración Hidrográfica del Guadia
na, Enrique Calleja, agradeció, 
por su parte la colaboración del 
Gobierno regional a lo largo de 
estos cuatro años para mejorar 
las infraestructuras de abaste
cimiento y depuración de aguas 
en la región.

En el acto de presentación 
de este plan se dieron cita los 
alcaldes de la comarca del Cam
po de Montiel, varios miembros 
de las corporaciones municipa
les, senadores, diputados regio
nales, y varios miembros del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, entre ellos el consejero de 
Ordenación del Territorio, Julián 
Sánchez Pingarrón.

“E l PEAG es un 
plan de desarrollo 
sostenible para La 
Mancha”

El presidente de Castillo-La 
Mancha, José María 
Barreda, aseguró que el Plan 
Especial del Alto Guadiana, 
PEAG, es más que un plan 
medioambiental y agrícola, 
“es un Plan de Desarrollo 
sostenible para La Mancha ”. 
El jefe del Ejecutivo regional 
señaló que es un Plan que 
mira a los agricultores, en 
especial a los pequeños 
agricultores para que, 
racionalizando la 
explotación, tengan 
garantizada agua. “Este 
P lan  —a p u n tó  el p r e s id e n te -  
ampara y protege a los 
pequeños agricultores para ■ 
que puedan seguir regando 
Barreda, que lamentó las 
demagogias que se están 
llevando a cabo con este 
Plan y que “haya egoísmos 
individuales conscientes del 
problema que miran hacia 
otro lado
A este respecto incidió en la 
sobreexplotación a la que 
están sometidos los Acuíferos 
23 y  24 porque durante 
mucho tiempo se ha sacado 
más agua de la que entraba. 
“Si seguimos sacando más 

■ agua el resultado será una 
catástrofe ecológica 
irreversible ”, rubricó el 
presidente a la vez que 
explicó que a ese problema 
pone remedio el PEAG..

Y^ta^uD licará. su inversión en k^Gt-Gík d\JL\^ JLV a i m i e i

El consejero de Industria y So
ciedad de la Información, José 
Manuel Díaz-Salazar, ha mos
trado la satisfacción del Gobier
no de Castilla-La Mancha tras 
conocer que la multinacional 
danesa Vestas, duplicará la in
versión en la factoría que está 
construyendo en Daimiel y au
mentará en cien el número de 
empleos directos que generará 
esta empresa.

De esta manera, el presu
puesto destinado a la construc
ción de la factoría en la que se

fabricarán palas eólicas casi se 
doblará al pasar de 45 a 70 mi
llones de euros; en cuanto al 
empleo directo que creará la fá
brica una vez esté a pleno ren
dimiento, pasará de 400 a 500 
puestos de trabajo.

Así lo dio a conocer el pre
sidente de Vestas Blades, Ole 
Borup Jakobsen, en una visita 
a las obras de esta fábrica a la 
que, junto al consejero, asistie
ron el alcalde de Daimiel, José 
Díaz del Campo, el vicepresi
dente de la compañía, Kjaer

Lundoe Jakobsen, el director 
del Sepecam, Francisco Rueda, 
y el delegado de Industria, Juan 
José Fuentes.

En el transcurso de la visi
ta, el presidente de Vestas 
Blades anunció que la modifi
cación del proyecto inicial im
plicará el uso “de la más mo
derna tecnología para la pro
ducción de las palas”, cuyo ini
cio en Daimiel está previsto 
para julio de este año.

Por su parte, el alcalde de 
Daimiel, José Díaz del Campo,

indicó que 2008 comienza de 
forma inmejorable para el desa
rrollo socioeconómico de la lo
calidad ya que el incremento de 
inversión, de empleo y las pers
pectivas de futuras ampliacio
nes dibujan expectativas hala
güeñas para Daimiel, la comar
ca y también Castilla-La Man
cha. Además de facilitar la in
versión, el Gobierno de Casti
lla-La Mancha también trabaja 
ya, según avanzó Díaz-Salazar, 
en la formación de trabajado
res.

El Centro de Internet 
móvil recorrerá varios 
municipios de la 
comarca
Un e-bus o Centro de Internet 
móvil visitará del 28 de enero al 
8 de febrero varias localidades 
de la provincia. Este e-bus, ges
tionado por la Fundación Insula 
B aratada, dependiente de la 
Consejería de Industria y Socie
dad de la Información, iniciará 
su recorrido en Alcubillas el día 
28 de enero. Después, el 29, pa
sará a Cózar para viajar los días 
30 a Torre de Juan Abad y el día 
31a Castellar de Sanüago. En el 
mes de febrero, el recorrido co
menzará el día 1 en Torrenueva 
y seguirá el día 4 en Fuenllana. 
Los días 5 y 6 permanecerá en 
Villahermosa, el día 7 irá a Mon
tiel y el día 8 terminará el recorri
do en Almedina.

Este e-bus está dotado con 
veinte puestos de ordenador y 
acceso a Internet y va acompa
ñado de monitores especializa
dos que im parten m inicursos 
entre los usuarios.

Díaz-Cacho inauguró 
el taller de empleo de 
Alhambra

El delegado provincial de Tra
bajo y Empleo, Luis Díaz-Cacho, 
ha destacado la labor que reali
zan aquellos Ayuntamientos que 
apuestan por la revalorización de 
los espacios públicos de sus 
municipios a través de la puesta 
en marcha de Talleres de Empleo, 
como es el caso de Alhambra y 
“Casa M elilla II” , que cuenta 
con un presupuesto de 160.000 
euros.

En. Ajhámbra serán ocho des
empleados de la localidad, ti ca 
hom bres y cinco mujeres, los 
que recibirán formación teórico- 
práctica durante un año en la 
especialidad de construcción, 
unos conocimientos que aplica
rán a la rehabilitación de los edi
ficios que componen el entorno 
de la “Casa Melilla”, en las proxi
midades de la ermita de Nuestra 
Señora de Fátima.

En su visita a Alhambra, el 
delegado estuvo acompañado 
del coordinador provincial del 
Sepecam, Nemesio Pineño, y del 
alcalde alhambrero, Ramón Gi
gante.
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A l m a d é n

Un Plan dotado con 54 millones de euros para 
la reestructuración industrial de la comarca
El p resid en te de 
C a stilla -L a  M an ch a, 
José M aría B arreda, ha 
anim ado a toda la 
socied ad  de A lm adén  y 
su com arca a que 
ap rovech e las  
op ortu n id ad es que se 
d erivan  del con ven io  de 
co la b o ra ció n  para la  
re in d u str ia liza c ió n  de 
la zona, que supone, 
desde ahora y hasta  
2013, una inversión  de 
54 m illones de euros 
(9 .000  m illon es de 
pesetas) en d iversas  
a ctu a c io n es.

Barreda, que presidió la firma 
de este convenio entre el Go
bierno de España, a través del 
ministro de Industria, Turismo 
y Comercio, Joan Clos; el Go
bierno regional y el Ayunta
miento de Almadén, afirmó que 
esta jom ada es “decisiva” para 
el futuro de la comarca.

Y en el mismo sentido sé 
pronunciaron el ministro de In
dustria, y el alcalde de Alma
dén, Emilio García Guisado, que 
junto al consejero de Industria, 
José Manuel Díaz-Salazar, fir
maron el convenio en el Ayun
tamiento de la ciudad.

El presidente Barreda mani
festó que el acuerdo rubricado 
tendrá esta im portancia si el 
presupuesto destinado se em 
plea con inteligencia ya que tal 
como manifestó, “54 millones de 
euros -9.000 millones de pese
ta s -  bien utilizados, dan para 
mucho”.

El acuerdo establece que 
desde este año y hasta 2013 se 
destinarán 54 millones de euros, 
nueve al año de los que el M i
nisterio aportará siete y el Go
bierno regional dos.

Su contenido, sustenta la 
reindustrialización de la zona en 
tres grandes ejes: incentivos a 
los proyectos em presariales 
hasta llegar al máximo legal; 
subvenciones hasta el cien por 
cien de los intereses del prés
tamo del resto del capital inver
sor, que van a poder devolver 
en 15 años con 5 de carencia, y 
finalmente subvenciones para 
el desarrollo de infraestructu
ras industriales como suelo in
dustrial, viveros de empresas, 
infraestructuras eléctricas y de 
abastecimiento, redes de tele
com unicaciones, entre otras 
actuaciones.

“Por tanto, creo que es fun

damental lo que acabamos de 
firmar y me gustaría trasladar a 
la sociedad su importancia y po
sibilidades, es un gran potencial 
que tendremos que saber desa
rrollad.

En este sentido indicó que

su Gobierno trabaja en tres lí
neas de actuación para la co
marca, como son el desarrollo 
del plan, los proyectos de 
energ ía so lar y  el turism o, cen
trado  este  ú ltim o  en  e l P arque 
Minero y el turismo rural y na

tural.
Por su parte, el ministro de 

Industria, Joan Clos, se mostró 
convencido de que, con este 
convenio, “en A lm adén lo  con
seg u irem o s to d o s  ju n to s” . N o
obstante, planteó que ello exi
ge continuar con el alto grado 
de sintonía existente hasta aho
ra entre las tres administracio
nes participantes.

El alcalde, Emilio García Gui
sado, agradeció el interés del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, que, dijo, ha hecho un' “es
fuerzo titánico para aunar es
fuerzos y hacer que este con
venio sea una realidad”. Según 
el primer edil, el acuerdo rubri
cado servirá para cambiar la ten
dencia negativa de los últimos 
años por una positiva e iniciar 
una nueva andadura en la que 
pidió expresamente la implica
ción de todos los municipios de 
la comarca, dado que el conve
nio tiene ámbito supramunici- 
pal.

En el acto se dieron cita, en
tre otras autoridades, el presi
dente de la Diputación de Ciu
dad Real y de la mesa del PI- 
DAC, el Plan Integral de Desa
rrollo de Almadén y su Comar
ca, Nemesio de Lara; el delega
do del Gobierno de España, 
Máximo Díaz Cano; represen
tantes de los agentes sociales; 
el presidente de la SEPI, la So
ciedad Estatal de Participacio
nes Industriales, Enrique Mar
tínez Robles; y Luis Mansilla, 
director de la Escuela Universi
taria Politécnica de Almadén, 
además de diputados naciona
les y autonómicos y alcaldes de 
la comarca.

Inauguración del Parque Minero y 
visita al Colegio “Hijos de Obreros”
El ministro de Industria 
y Turismo, Joan Clos, 
que visitó junto al 
presidente de Castilla- 
La Mancha, José María 
Barreda, las 
instalaciones del 
antiguo yacimiento de 
cinabrio en Almadén, 
advirtió que se pone de 
relevancia la importancia de Almadén en la historia de 
España y  del mundo, y  tras advertir que esta comarca haría 
mal en quedarse en la nostalgia, destacó el liderazgo de 
Castilla-La Mancha en la producción de energías renovables. 
El ministro, junto al presidente regional y  el alcalde de 
Almadén, inauguró el Parque Minero, tras la rehabilitación 
de las antiguas instalaciones mineras y  metalúrgicas. Se trata 
de dar a conocer el legado que, durante años, se ha 
preservado para que pueda ser estudiado y  visitado.
Por su parte, el presidente de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, anunció que el Gobierno autonómico firmará un 
convenio con el Ayuntamiento de Almadén y con May asa para  
promocionar el Parque Minero.

Colegio “Hijos de Obreros”
La visita a Almadén concluyó con el acto de conmemoración 
del centenario del Colegio Público “Hijos de Obreros ”, un 
centro tiene sus orígenes en 1904.
Barreda agradeció a todos los claustros de profesores que 
han pasado por el centro su trabajo a lo largo de estos cien 
años, ya que, a pesar de las dificultades, han cumplido con su 
vocación y  con su labor, un reconocimiento que hizo patente 
en el profesorado actual del colegio y  en su directora, Ana 
Isabel Gallego-Preciados.

Maza visita Solana 
del Pino y El Hoyo
El director general de la Presi
dencia de Castilla-La Mancha, 
Luis Miguel Maza, ha viajado a 
Solana del Pino y a la entidad 
menor de El Hoyo, para conocer 
las últimas obras ejecutadas en 
este municipio de la comarca de 
Sierra Madrona con cargo a los 
presupuestos del Gobierno de 
Castilla-La Mancha.

En Solana del Pino, M aza 
mostró su preocupación por la 
ausencia de peticiones de obras 
de mejora para el municipio du
rante los últimos años. La recién 
elegida alcaldesa, Juliana Du
que, le trasladó al director gene
ral la necesidad de dar solucio
nes al edificio del Instituto de la 
Juventud, la reforma de la pisci
na, la instalación de calefacción 
en el edificio que se está habili
tando para las asociaciones y la 
creación de talleres de empleo, 
como uno de geriatría y otro de 
artesanía.

A continuación, el director 
general de Presidencia se tras
ladó a El Hoyo, donde inspec
cionó los arreglos y pavimenta
ción de distintas calles llevadas 
a cabo en la  EAT2M  acompaña
do por su alcalde, M áximo Gutié
rrez..

Éste le planteó, entre otras 
actuaciones, el acondiciona
miento del parque infantil y la 
necesidad de construcción de 
unos servicios públicos en el 
área de la ermita de San Isidro.

Licitada la 
rehabilitación de la 
Residencia de Mayores 
de Puertollano
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha licitado por más de seis 
millones de euros las obras de 
rehabilitación de la residencia de 
Mayores de Puertollano, según 
ha publicado el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha (DOCM).

En concreto, se pretende 
acom eter una reform a de las 
plantas primera, segunda y ter
cera de la residencia que permi
tirá un incremento en el número 
de plazas que, en la actualidad, 
es de 222, destinadas tanto a 
personas que pueden valerse 
por sí m ismas com o a depen
dientes.

La obra, que tiene un plazo 
de ejecución de veintiséis me
ses, se adjudicará a partir del 15 
de febrero. Con esta reforma, la 
Consejería de Bienestar Social 
pretende finalizar un proceso 
que ya iniciara en 2006 con la 
rehabilitación de otra zona y la 
creación de cuatro plantas para
lelas.
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Esta inversión permitirá recuperar la zona más degradada desde el punto de vista medioambiental

M edio A m biente invertirá 2,5 m illones 
en el sellado del vertedero
El consejero de M edio  
A m biente y D esarro llo  
R ural, José Luis 
M artínez G uijarro , ha 
ca lifica d o  de 
“im p resc in d ib le” la  
ejecu ción  del sellado  
del vertedero de la 
ciudad  de C uenca, 
puesto  que “ perm itirá  
recuperar la zona m ás 
degradada en estos 
m om entos desde el 
punto de vista  
m ed ioam b ien ta l en el 
térm in o  m u n ic ip a l 
co n q u en se” .

El Gobierno de Castilla-La Man
cha invertirá 2,5 millones de 
euros en esta obra que, con un 
período de ejecución de siete 
meses, se suma al resto de ac
ciones de sellado llevadas a 
cabo por el Ejecutivo regional 
con el objetivo  de acabar con 
este tipo de vertederos que 
co n stitu y en  u n  fo co  de co n ta 
minación, un riesgo sanitario y 
una potencial fuente de incen
dios.

Martínez Guijarro, que pre
sentó en rueda de prensa las 
características de este proyec
to, destacó que la realización de 
esta obra “tendrá ventajas am
bientales obvias y se efectuará 
con las mejores técnicas que 
existen actualmente, irriper- 
meabilizando el vaso donde se 
van a depositar las 477.000 to
neladas” que se han ido dejan
do a lo largo de los últimos 
años.

Además, el titular de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural 
subrayó que con el sellado del 
vertedero se contribuirá a “eli

minar la difusión de gases de 
efecto invernadero que se es
tán produciendo al tener en 
contacto con el aire los resi
duos” .

Concretamente, se reducirá 
la emisión de gas metano, que 
es 20 veces más peligroso para 
el cambio climático que el dióxi
do de carbono.

Del mismo modo, el sellado 
del vertedero implicará actua
ciones como el aislamiento su
perficial y la posterior restaura
ción vegetal, el drenaje y des
viación de posibles escorren- 
tías que circulen por la zona, y 
el drenaje dellixiviado antes de 
que pueda alterar la calidad de 
las aguas subterráneas.

Se trata, por lo tanto, de una 
actuación integral al “incorpo
rar al proyecto actuaciones que 
a pesar de no ser propias del 
sellado del vertedero, eran im-

Proyecto para 
producir biodiésel
M artínez Guijarro avanzó 
que Gobierno regional está 
trabajando en un proyecto 
“muy innovador” para 
reducir a cero el rechazo que 
se produce en las plantas de 
tratamientos de residuos 
sólidos urbanos. Se trata de 
un proyecto experimental que 
se iniciaría en Cuenca y que 
permitiría producir biodiésel 
a partir de los materiales de 
rechazo que no pueden ser 
reciclados en las plantas 
“con el objetivo de llegar al 
vertido cero 
Si la iniciativa “da los 
resultados esperados en la 
planta de Cuenca se 
extrapolaría al resto de las 
plantas de la región 

------------------- ---------------------

prescindibles para la correcta 
recuperación ambiental de la 
zona”, aseveró. De esta forma, 
según indicó el consejero, 

¿ ‘dentro de unos años los ciu
dadanos podrán disfrutar esta 
zona también desde el punto de 
vista del ocio” tras su recupe
ración paisajística y reforesta
ción.

Desde el año 1999 se han 
invertido en la provincia de 
Cuenca 13,5 millones de euros 
en la creación de infraestructu
ras para la gestión de residuos 
sólidos urbanos y se han reali
zado 210 actuaciones de sella
do de vertederos incontrola
dos, con un presupuesto de 
12,5 millones de euros.

En Castilla-La Mancha, la 
cifra de vertederos sellados as
ciende a 500, lo que ha supues
to una inversión aproximada de 
29 millones de euros.

La Diputación aprueba en 73 millones sus presupuestos para 2008
La Diputación provincial de 
Cuenca ha aprobado, con la 
oposición del PP, los presu
puestos de institución para 
2008, que superan los 73 millo
nes de euros y que se caracte
rizan por ser inversores, equili
brados y ambiciosos, según el 
equipo de Gobierno.

El presidente de la Diputa
ción Provincial, Juan Ávila, ca
lificaba el presupuesto de 2008 
como “ambicioso, equilibrado, 
realista y, sobre todo, inversor”. 
De hecho, destacaba que 41 de 
cada 100 euros del presupues
to de 2008 estarán dedicados a

inversiones. En total, el capítu
lo de inversiones supera los 29 
millones de euros, más del do
ble de la cantidad dedicada a 
este apartado en la anualidad 
anterior. Además, habría que 
sumar los 6,4 millones corres
pondientes al Plan de Carrete
ras y los 4,8 millones que la 
Junta aporta a la D iputación 
para el Consorcio de Instalacio
nes Deportivas.

Entre los programas que 
aportarán inversiones que re
dundarán en la mejora de la ca
lidad de vida de los ciudadanos 
de la provincia figuran el Plan

de Obras y Servicios (4,7 millo
nes de euros), el programa de 
mejora de caminos rurales (1,8 
millones), el convenio de obras 
hidráulicas (5,2 millones), el 
plan de ayudas para la eficien
cia energética (500.000 euros), 
la mejora de instalaciones eléc
tricas municipales (540.000 
euros), los convenios con las 
Confederaciones Hidrográficas 
del Tajo, Guadiana y ,Júcar (5 
millones); los convenios con el 
Obispado (480.000 euros) y el 
Ministerio de Interior (180.000 
euros), el plan de residencias 
geriátricas (3,2 millones), el pro

grama Ayuntamiento Digital 
(1,2 millones) y el programa de 
sondeos y captaciones que es
tará dotado con 200.000 euros, 
partida que aumenta un 230%. 
Por su parte, la aportación al 
Consorcio de Emergencias 112 
será de 1.693.000 euros, canti
dad que supone un aumento del 
54%.

Otra de las características del 
presupuesto de 2008, que fue 
aprobado con los votos a favor 
del Grupo Socialista y en contra 
del Grupo Popular, es que posee 
un marcado carácter inversor sin 
recurrir al endeudamiento.

El Ayuntamiento 
asfaltará la mitad de 
las calles este año
La teniente de alcalde y porta
voz del Grupo Popular en el 
Ayuntamiento de Cuenca, M° 
Ángeles García, ha detallado los 
principales proyectos que el 
equipo de Gobierno llevará a 
cabo a lo largo de este año 2008.

García ha destacado que el 
nuevo polígono industrial, que 
se construirá en las inmediacio
nes de la carretera de Teruel, 
será una de las principales prio
ridades en las que se trabajará 
en este año.

Una de las actuaciones que 
la portavoz ha destacado ha sido 
la del asfaltado y señalización 
horizontal del 50% de las calles 
de Cuenca que contará con un 
prespuesto de 1,6 millones de 
euros, “el próximo año continua
remos con el otro 50% y pode
mos decir que en dos años se 
renovará el asfaltado de todas 
las calles”.

Otros objetivos del equipo 
de Gobierno es la puesta en mar
cha de la Concejalía de Familia; 
la construcción de un nuevo 
CAI, para lo cual se están bus
cando los terrenos en uno de los 
nuevos barrios para ponerlos a 
disposición de la Junta de Co
munidades; o la aprobación de 
una ordenanza que tendrá como 
finalidad la protección, concien- 
ciación ciudadana y prevención 
de actuaciones antisociales.

Desfíbriladores
para la Policía Local
y Bomberos
El alcalde de Cuenca, Francisco 
Javier Pulido, ha anunciado que 
los coches de la policía local y 
bomberos de la ciudad contarán 
con aparatos desfíbriladores 
para su uso por los agentes en 
casos de paradas cardiorrespi- 
ratorias.

Estos aparatos se instalarán 
en el próximo trimestre, tras la 
firma de un convenio con la So
ciedad de Medicina Intensiva y 
Unidades Coronarias (SOMIUC) 
y la Sociedad Española de Me
dicina de Urgencias y Emergen
cias (SEMES).

El primer edil, acompañado 
por el concejal de M ovilidad, 
Miguel Ángel Monserrat hacía 
este anunció durante la presen
tación de un nuevo vehículo to- 
doterreno que incrementará el 
parque móvil de la policía local. 
Este nuevo vehículo ha sido co
financiado por Junta de Comu
nidades y Ayuntamiento al 50%, 
y suplirá las carencias de recur
sos m ateriales que padece la 
policía local.
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CARRASCOSA DEL CAMPO

La ministra de Fomento, Magdalena Álvarez, inauguró el tercer tramo que 
entra en funcionamiento de la autovía A-40

La A -3 tendrá un tercer carril 
entre Tarancón y  A talaya
El M in isterio  de 
Fom ento va a construir  
un tercer carril en la 
autovía  A -3 (M adrid- 
V alencia) entre  
Tarancón y A talaya del 
C añavate, en la 
p rov in cia  de C uenca, 
según anunció  en  
C arrascosa  del Cam po  
la  titu lar de este 
d ep artam en to  
m in ister ia l, M agd alen a  
Á lv a rez .

La ministra de Fomento, que 
inauguró en Carrascosa del 
Campo el tercer tramo que en
tra en funcionamiento de la au
tovía A-40, dijo que el Ministe
rio ha tomado la decisión de 
am pliar la capacidad de esta 
autovía, también denominada 
Autovía del E ste, en tre  Taran
cón y A talaya del Cañavate, 
donde se b ifu rca  en  la  A -3 , que 
discurre en dirección Valencia, 
y la A-31, que se dirige a Ali
cante.

Álvarez añadió que está ac
tuación ya se ha iniciado y que 
se va a adjudicar el proyecto 
constructivo.

La decisión de am pliar la 
capacidad de esta autovía obe
dece a la necesidad de “dar una 
respuesta adecuada a los futu
ros tráficos”, explicó Álvarez, 
quien indicó también que la A- 
3 está incluida en el plan de 
adecuación de autovías de pri
mera generación.

Recordó que la finalidad del 
plan es adaptar los estándares,

HORC AJADA £* IA TSfütt

las calidades y las característi
cas de diseño de las autovías 
hechas en una primera etapa a 
las de las últimas que se han 
construido.

En este sentido, dijo que la 
adecuación de la A-3 se ha di- 
v id id o  en  v a ria s  p a rte s , en tre  
ellas la que afecta al tramo que 
discurre por la provincia de 
Madrid, que está en proceso de 
declaración de impacto ambien
tal y la correspondiente a la 
provincia de Cuenca, que ya 
tiene iniciadas las obras porque 
se ha adjudicado la concesión, 
mientras que el resto no entra 
en el plan porque sus caracte
rísticas encajan con las de las 
más modernas, agregó.

Tramo Alcázar del Rey- 
Horcajada de la Torre

Por su parte, el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vi
vienda, Julián Sánchez Pinga-

rrón, que acompañó a la minis
tra en el acto de puesta en ser
vicio del tramo entre Alcázar 
del Rey y Horcajada de la Torre 
de la A-40, quiso destacar la im
portancia de este tramo “por su 
gran incid en c i^ n  la mejora de 
las comunicaciones tanto en el 
interior de la provincia de Cuen
ca como en la futura interco
nexión a través de una vía de 
alta capacidad con otras provin
cias de la región y con otras 
comunidades autónomas”.

Con los 17 kilómetros inau
gurados, el municipio de Alcá
zar del Rey queda comunicado 
por autovía con Cuenca capital 
en un recorrido de 55 kilóme
tros.

Además, Sánchez Pingatrón 
recordó que están en construc
ción los tramos de la A-40 que 
unirán Alcázar del Rey con Oca
ña, que cuenta con una longi
tud de 66 kilómetros.

Inaugurada la 
mejora de la 
carretera entre 
Saelices y  Osa de la 
Vega

El consejero de Ordenación 
del Territorio y Vivienda, 
Julián Sánchez Pingarrón, 
inauguró el
acondicionamiento de de la 
CM-310 entre Saelices y Osa 
de la Vega, una actuación en 
la que el Gobierno regional 
ha invertido 7,5 millones de 
euros en los 22,7 kilómetros 
de recorrido.
Esta actuación se suma a 
otras realizadas en la 
provincia, como el 
acondicionamiento de 
Montalbo a Palomares, de 
Castillejo del Romeral a la 
N-400, de Huete a Villalba 
de! Rey, el de la CM-3112 en 
E l C añavate y  el 
acondicionamiento de Priego 
a Villaconejos del Trabaque. 
En total, estos cinco 
proyectos han supuesto una 
inversión de 26,3 millones de 
euros.
El consejero también se 
refirió a los proyectos que 
darán comienzo este año 
como el acondicionamiento 
de la CM-3102 de Las Mesas 
a El Pedemoso; el de la CM- 
9161 en la zona del Puerto 
de Cubillo; el de la carretera 
CM-2023 de Priego a 
Salmeroncillos y el de la CM- 
2106 de Huerta del 
Marquesado a Valdemeca.

La Junta financiará los planes de ordenación de Casas de 
Fernando Alonso, Mira, Mota del Cuervo y Villalpardo
Los Ayuntamientos de Casas 
de Fernando Alonso, M ira, 
Mota del Cuervo y Villallpardo 
recibirán financiación de la 
Consejería de Ordenación del 
Territorio y Vivienda para la re
visión del planeamiento, de for
ma que se elaboren Planes de 
Ordenación Municipal (POM) 
que orienten los desarrollos 
urbanísticos.

El consejero de Ordenación 
del Territorio y Vivienda, Julián 
Sánchez Pingarrón, firmó en 
Cuenca protocolos de colabo
ración con los alcaldes de es

tas localidades, que se encua
dran dentro del objetivo de de 
este departamento de que to 
dos los municipios de la región 
cuenten con figuras de planea
miento que estén adaptadas a 
la normativa autonómica que 
encabeza la Ley de Ordenación 
del Territorio y de la Actividad 
Urbanística.

La Administración regional 
puede llegar a sufragar el 90% 
de los gastos necesarios, con
cediendo ayudas a los munici
pios para que contraten los 
equipos técnicos necesarios

para la elaboración del POM.
Sánchez Pingarrón destacó 

que “la m ayoría de nuestros 
pueblos y ciudades están vi
viendo una etapa de crecimien
to, que supone una verdadera 
oportunidad para su desarrollo 
y la mejora de sus dotaciones, 
equipamientos y servicios”.

Para orientar este crecimien
to, “los alcaldes y concejales, 
principales responsables urba
nísticos, tienen en la aplicación 
de las normas urbanísticas el 
mejor aliado para hacer crecer 
su pueblo de forma ordenada”.

En este sentido, el vicerrec
tor del Campus Universitario de 
Cuenca, José Ignacio Albento- 
sa, y el alcalde de M ota del 
Cuervo, José Vicente Mota, han 
suscrito un convenio de cola
boración, por el cual la Escuela 
Politécnica de la UCLM será la 
encargada de llevar a cabo la 
investigación y redacción del 
POM de esta localidad. La eje
cución se llevará a cabo en 24 
meses con una fase de avance, 
otra de información y aproba
ción, y una última de contesta
ción y alegaciones.

El Gobierno regional 
apuesta por 
Tarancón como 
referencia logística
El presidente de C astilla-La 
M ancha, José M aría Barreda, 
trasladó al alcalde de Tarancón, 
Raúl Amores, el apoyo del Eje
cutivo regional para que esta 
localidad se convierta en un re
ferente en cuanto a la logística, 
no solamente para Castilla-La 
Mancha sino para toda España.

Durante el encuentro, el re
gidor municipal trasladó al pre
sidente Barreda las necesidades 
más inmediatas de Tarancón y 
las iniciativas que ya se han ido 
avanzando, como la puesta en 
marcha del proyecto de creación 
del Instituto de Educación, un 
nuevo colegio de Primaria, la re
sidencia de mayores y el recién 
inaugurado Centro de Especia
lidades D iagnóstico y T rata
miento, el anillo perimetral de 
abastecim iento de agua, y la 
creación de un nuevo colector y 
una nueva depuradora, que ya 
están en marcha.

Por otro lado, Amores seña
ló que Tarancón es ya también 
un referente en cuanto a la in
dustria agroalimentaria, “y he
mos requerido el compromiso 
del presidente Barreda para de
sarrollar el nuevo polígono 
agroalimentario que permita no 
solamente que las actuales em
presas puedan crecer y reubicar
se en ese lugar, sino que cual
quier otra industria agroalimen
taria de la región que quiera tras
ladarse a esta zona pueda hacer
lo”, indicó.

21 millones de euros 
para construir 
14 depuradoras
El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián Sán
chez Pingarrón, ha firmado con
venios para la construcción de 
14 depuradoras en 12 municipios 
de la provincia, que suponen 
una inversión global de 21 mi
llones de euros y atenderán las 
necesidades de 7.000 habitantes. 
En concreto, se trata de los mu
nicipios de Alarcón, Buenache 
de Alarcón, Cañadajuncosa, Ca
sas de Femando Alonso, Casti
llo de Garcimuñoz, El Cañavate, 
Honrubia, El Picazo, Pozoamar- 
go, Pozorrubielos de la Mancha 
(que tendrá tres depuradoras), 
Tebar y Vara de Rey.

En virtud de estos conve
nios, la entidad pública Aguas 
de Castilla-La Mancha se encar
gará de la construcción de las 
depuradoras y asumirá también 
la gestión y explotación de las 
instalaciones.
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Por la tala indiscriminada de árboles en El Fuerte de San Francisco

El Ayuntamiento expedienta a 
la Junta por daños ambientales
El A yu n tam ien to  de 
G u ad alajara  ha  
procedido a la ap ertura  
de Un exp ed ien te  por  
in fracción  u rb a n ística  
a la Junta de 
C om unidades, a raíz de 
la ta la  in d iscr im in a d a  
y los im p ortan tes daños 
m e d io a m b ien ta les  que  
se han ocasionado en el 
Fuerte de San  
F ra n cisco  com o  
consecuencia  de los 
trabajos de 
u rb a n iza c ió n .

La apertura de dicho expedien
te se fundamenta en el incum
plimiento, por parte de la Junta, 
de uno de los condicionamien
tos que figuraban en la Resolu
ción de la Consejería de Vivien
da y Urbanism o relativa a la 
aprobación del proyecto técni
co que concreta las obras e ins
talaciones del Proyecto de Sin
gular Interés del Fuerte.

Esta resolución indica que 
“con carácter previo a la actua
ción en las zonas de mayor va
lor ambiental y, en particular, en 
el tramo final de la calle D -1 y 
las parcelas de equipamiento E- 
1, junto al Parque de la Fuente 
de la Niña y las parcelas E-4 y 
E-5, se redactará un protocolo 
de actuación” , que deberá ser 
aprobado por la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo, previo 
informe del Ayuntamiento de 
Guadalajara.

Según el concejal de Medio 
Ambiente, Lorenzo Robisco, “la 
Junta ha incumplido este pun
to al no haber enviado al Ayun
tamiento dicho protocolo, un 
documento que fue requerido

nuevamente a la Adm inistra
ción regional hace algunas se
manas, sin obtener hasta el 
momento ninguna respuesta ni 
com unicación al respecto” . 
Además, según Robisco, “las 
zonas dañadas por los trabajos 
de urbanización son las que 
debían figurar en el protocolo 
mencionado”.

Asim ism o, el concejal ha 
acusado a los delegados de 
Medio Ambiente y de Ordena
ción del Territorio y Vivienda, 
y al propio consejero de Orde
nación del Territorio, Julián 
Sánchez Pingarrón, de haber 
hecho caso omiso al requeri
miento que el pasado mes de 
diciembre les hizo el alcalde, 
Antonio Román, a través de 
una carta en la que solicitaba 
que, hasta que no se resolviera 
lo establecido en dicha resolu
ción y se remitiera al Ayunta
miento el correspondiente pro
tocolo, se paralizaran de mane
ra inmediata los trabajos para 
evitar mayores e irreparables 
daños.

El requerimiento del alcalde 
se produjo después de que los 
técnicos municipales elabora
ran un informe sobre los daños 
producidos por la actuación 
u rb a n iz a d o ra  d e l S e c to r  
SPpp07, en el que se explicaba 
que se habían detectado “gra
ves destrozos y dañóf^erí la 
vegetación ocasionados a raíz 
de la demoüción del merendero 
y de la piscina” .

Además, en el inform e se 
indica que la maquinaria pesa
da empleada para la demoüción 
había arrasado diversas espe
cies vegetales que había encon
trado en su camino.

Finalmente, el concejal de 
Medio Ambiente ha afirmado 
que la empresa hizo caso omiso 
a la advertencia que los técni
cos municipales le realizaron en 
enero de 2007, en la cual se es
pecificaba la existencia de nu
m erosos árboles que, por sí 
solos, y por la masa arbórea que 
forman, “debían conservarse a 
toda costa, prohibiéndose su 
eliminación”.

La Junta afírma 
que la actuación en 
el Fuerte no afecta a 
ninguna especie 
protegida
La actuación que se está 
llevando a cabo en el Fuerte 
de San Francisco se adapta a  
lo que establecido en el Plan 
de Singular Interés (PIS) y  al 
Proyecto de Urbanización 
que aprobaron tanto la Junta 
como el Ayuntamiento de 
Guadalajara para iniciar la 
actuación urbanística, según 
señala la Junta de 
Comunidades a través de una 
nota de prensa.
El Plan de Singular Interés 
contemplaba qué especies 
arbóreas debían respetarse 
cuando se llevaran a cabo 
los primeros trabajos en el 
Fuerte y  cuáles no cuentan 
con ningún grado de 
protección por su escaso 
valor medioambiental y  por  
su incompatibilidad con la 
urbanización de la zona.
Los trabajos que se han 
llevado a cabo hasta la fecha  
se han ajustado en todo 
m omento al proyecto  
aprobado, p or lo que sólo se 
han visto afectadas especies 
que no cuentan con 
protección. La Junta tiene 
especial interés en que este 
proyecto salga adelante para  
no perjudicar los intereses de 
los ciudadanos, dada la 
necesidad existente de 
vivienda. Por este motivo, 
desde la Consejería de 
Ordenación del Territorio y  
Vivienda hay una firme 
voluntad de continuar con 
las obras, siempre 
ajustándose a lo establecido 
por el PIS pero priorizando 
las necesidades de los 
ciudadanos de Guadalajara 
sobre cualquier otra 
cuestión.

La delegada recuerda que el Ayuntamiento no aporta “ni un 
céntimo” al programa de acoiTipañarníeiito escolar
La Consejería de Educación y 
Ciencia destinará 28.800 euros 
a desarrollar el Program a de 
Acompañamiento Escolar, tal y 
como especifica el convenio de 
colaboración suscrito con el 
Ayuntamiento de Guadalajara. 
Dicho convenio, firmado el pa
sado 30 de octubre, establece 
que es el Consistorio el que 
debe seleccionar el personal 
para desarrollar el programa.

Por este motivo, la delega
da provincial de Educación y 
Ciencia, María Ángeles García,

se ha mostrado sorprendida por 
las palabras de la concejala res
ponsable del área en las que se 
apropia de una inversión que 
realiza la Junta. García ha recor
dado que el C onsistorio no 
aporta “ni un céntimo” a la fi
nanciación de los programas de 
acompañamiento, limitándose a 
“seleccionar y contratar ocho 
monitores con titulación uni
versitaria”.

El Programa de Acompaña
miento es, junto con el Progra
ma de Refuerzo, Orientación y

Apoyo y el de Éxito escolar y 
Prevención del Abandono Es
colar, uno de los tres progra
mas puestos en marcha y cofi
nanciados por el Ministerio de 
Educación y Ciencia y las Co
munidades Autónomas con el 
objetivo de mejorar los resulta
dos del sistema educativo.

Este programa se concreta 
en la organización de activida
des destinadas a mejorar el uso 
de competencias básicas y ha
bilidades de relación y convi
vencia, promoviendo la integra

ción escolar del alumnado.
A lo largo de este curso, este 

programa pasará de contar con 
12 centros beneficiarios en la 
provincia a 33, lo que supone 
que cerca de 800 alumnos parti
ciparán en la iniciativa.

En Guadalaj ara capital hay 
un instituto y un colegio en los 
que el Programa de Acompaña
miento lleva funcionando des
de comienzos de curso, y en di
chos centros el Ayuntamiento 
no ha intervenido en la contra
tación de los monitores.

Concluyen los 
trabajos del Plan 
Integral de Juventud
El Ayuntamiento de Guadalajara 
ha concluido los trabajos de ela
boración del Plan Integral de 
Juventud y, tal y como ha seña
lado el concejal de este área, Jai
me Carnicero, se presentará pú
blicamente en las próximas se
manas. Dicho plan incluye lai 
directrices que seguirá la políti
ca municipal de juventud a par
tir de este año.

El Plan Integral de Juventud, 
cuyos trabajos se retomaron en 
julio del año pasado, gira en tor
no a varios ejes básicos como 
son vivienda, empleo y forma
ción para el empleo; participa
ción social de la juventud; ocio 
y tiempo libre; cultura; salud y 
calidad de vida; m ovilidad; e 
igualdad e interculturalidad.

Dicho Plan incorpora una 
serie de objetivos y acciones 
concretas a desarrollar para 
conseguirlos y, tal y como afir
ma Carnicero, “pretende ser una 
herramienta de planificación que 
ordene, sistematice y dé un sen
tido unitario a las actuaciones 
q u e  se  llevan  a cabo para  r e s 
ponder alas principales deman
das de la  juventud. Es un docu
mento que será determinante en 
el desarrollo de la política juve
nil del Ayuntam iento en los 
próximos años”.

Acondicionamiento 
del barrio de 
Cacharrerías
Ya han dado comienzo las obras 
de acondicionamiento de las ca
lles Hospital, Merced, Tirso de 
Molina y Travesía de Madrid, en 
el barrio de Cacharrerías, des
pués de que se realizara el co
rrespondiente acta de replanteo. 
Los trabajos fueron adjudicados 
el pasado mes de octubre en 
Mesa de Contratación a la em 
presa Enrique Jiménez y cuen
tan con un p resupuesto  de 
601.720euro§^___

Tal y como señala el conce
jal de Obras, Jaime Carnicero, el 
proyecto consistirá en la mejora 
de la pavimentación, del alum
brado, del mobüiario urbano, del 
suministro de agua y alcantari
llado y de la señaüzación viaria, 
“lo que proporcionará una nue
va imagen a uno de los barrios 
de la ciudad que más afectados 
están. Para este barrio esta re
forma resulta más que necesaria 
dado que elementos como el as
falto o las aceras se encuentran 
en muy mal estado”.

El plazo para la ejecución de 
estos trabajos es de ocho m e
ses.
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MOLINA DE ARAGÓN

La Consejería de Cultura ayudará al Ayuntamiento en su construcción

L a lo ca lid ad  con tará  con  un  
im p o rtan te  centro  cu ltu ra l
La consejera de 
C u ltu ra , Soledad  
H errero , ha rea lizado  
una visita  o ficia l a 
M olina de A ragón , 
donde anunció  la  
colaboración  que se va 
a llevar a cabo con el 
A yu n tam ien to  para la  
con stru cción  y 
eq u ip am ien to  de un  
“im p o rta n te” centro  
cultural en este 
m u n ic ip io .

“Estamos aquí para ayudar a los 
molineses a re vitalizar su co
marca, y para ello, vamos a co
laborar con su alcalde en la 
construcción de un centro cul
tural con el que pretendemos 
cumplir nuestro compromiso 
con los castellano-manchegos, 
que es llevar una cultura de ca
lidad a todos los rincones de la 
región’’, anunció Soledad He
rrero, quien estuvo acompaña
da por el alcalde, David Pascual.

Acerca de esta infraestruc
tura cultural, la consejera des
tacó que estará compuesta por 
un teatro auditorio que se pre
vé que tenga la capacidad de 
albergar a entre 300 y 400 es
pectadores. También formarán 
parte de esta infraestructura, 
diferentes espacios para expo

siciones, salas de talleres y 
otras estancias destinadas a fi
nes culturales.

La ubicación será en los te
rrenos donde hasta ahora se 
levantaba el centro de salud 
provisional de la localidad. La 
adquisición del solar se produ- 
cirá a to  largo  de este 2008, tras 
lo cuál se procederá a la redac
ción del proyecto, tal y como 
informó la consejera durante la 
visita, en la que estuvo acom
pañada por el delegado de la 
Junta, Ángel Padrino, la dele
gada de Cultura, Riánsares Se
rrano, y por el concejal de Cul
tura, Juan Manuel Monasterio.

Su ejecución supondría “un

gran avance para este munici
pio en cuanto a infraestructu
ras culturales se refiere”, des
tacó Herrero, quien recordó que 
Molina de Aragón está integra
da en la Red de Teatros de Cas
tilla-La Mancha.
_ Porelm om ento,laprogra- 

máción de la R e d  se viene d e
sarrollando en el antiguo con
vento de San Francisco, por lo 
que la construcción de esta 
nueva infraestructura “refleja el 
compromiso adquirido con los 
castellano-manchegos de llevar 
una cultura de calidad, plural, 
democrática y multicultural, a 
todos los lugares de la región”, 
afirmó la consejera.

Siete empresas 
presentan ofertas 
para el II  Plan de 
Dinamización 
Turística
Un total de siete empresas 
han presentado ofertas para 
poner en marcha seis de las 
siete actuaciones 
contempladas en el segundo 
Plan de Dinamización 
Turística para la zona de 
Molina de Aragón y el Alto 
Tajo, que cuenta con un 
presupuesto de 250.000 
euros.
Las seis actuaciones son la 
creación de un proyecto de 
espectáculo multimedia de 
luz, imágenes y  sonido en el 
castillo de Molina de 
Aragón; el diseño de la 
señalización de los recursos 
turísticos; la puesta en 
marcha de una cooperativa 
que aglutine todos los 
productos turísticos, así 
como de la creación de un 
portal turístico.
Igualmente, la empresa 
adjudicataria deberá 
encargarse del proyecto de 
definición, análisis de 
viabilidad y modelo de 
gestión de una escuela de 
pesca a mosca y de un centro 
de recepción de pescadores y  
de la creación de un centro 
de cicloturismo.
La séptima actuación es la 
adhesión del Parque Natural 
del Ato Tajo a la Carta 
Europea de Turismo 
Sostenible.

‘El Prao de los Judíos’ será el primer yacimiento visitable de 
Castilla-La Mancha
La consejera de Cultura, Sole
dad Herrero, ha visitado el 
‘Prao de los Judíos’, en Molina 
de Aragón, que será el primer 
yacimiento visitable, dentro de 
la Red de Yacimientos Visita- 
bles cjuefa Consejería de Cul
tura va a poner en marcha. ‘

Herrero dio a conocer que 
“está previsto que a lo largo de 
este 2008, el yacimiento ya pue
da ser visitable”, lo que supon
drá la creación de “otro impor
tante punto de interés y atrac
tivo para Molina y su comar
ca”.

Durante la visita, la conse
jera estuvo acompañada por el 
alcalde, David Pascual, por el 
director general de Patrimonio 
y Museos, Enrique Lorente, así 
como por el arqueólogo Jesús 
Arenas, encargado del proyec
to de musealización de este en-

dieval cuya ocupación tuvo lu
gar entre los siglos X y XV, que 
a partir de 2001 entró a formar 
parte de la campaña de excava
ciones sistemáticas de la Junta 
de Comunidades. Gracias a las 
excavaciones realizadas se 
consiguió poner en valor üsg 
u£ luS OGnjüñíósbaj omedieva
les más importantes de toda la 
provincia de Guadalajara; des
cubriéndose un complejo sina- 
gogal que consta de dos edifi
cios diferenciados. El primero 
es una sala de oración, mien
tras que el otro edificio, de gran
des dimensiones, debió cum 
plir varias funciones.

La consejera también anun
ció que la rehabilitación del 
castillo de M olina de Aragón 
está incluida en las propuestas 
realizadas por la Consejería para 
el 1 por ciento Cultural.

torno, en el que se incluye el 
ajardinamiento, iluminación, 
consolidación, cartelería, la 
adecuación de caminos y la se
ñalización de los accesos.

‘El Prao de los Judíos’ for
ma parte, junto a ‘El Ceremeño’

y el ‘Poblado de los Casares’ — 
ambos en la comarca molinesa— 
, de los yacimientos de la pro
vincia de Guadalajara que esta
rán integrados en esa red regio
nal.

Este es un yacimiento me-

144.000 euros para el 
programa de 
podología itinerante 
en 2007
La Junta de Com unidades de 
Castilla-La M ancha destinó, a 
través de su Consejería de Bien
estar Social, 144.000euros al pro
grama de podología itinerante en 
el Medio Rural en la provincia 
de Guadalajara, lo que supone 
un incremento de 19.000 euros 
con respecto a la cantidad des
tinada en 2006.

El programa, que se desarro
lla en colaboración con la Fede
ración Alcarreña de Jubilados, 
Pensionistas y Tercera Edad, 
consiste en la prestación del ser
vicio de podología a personas 
jubiladas o pensionistas que re
siden en m unicipios donde la 
Junta no dispone de un centro 
propio que disponga de este 
servicio.

A lo largo de 2007 han sido 
120 los municipios que se han 
acogido al programa, 20 más que 
en el año anterior. En total se han 
realizado 15.172 servicios (2.232 
más que en 2006), y para este año 
se pretende ampliar el programa 
en 2.000 servicios más, según ha 
señalado el delegado provincial 
de Bienestar Social, Luis Santia
go Tierraseca.

Visita a las obras del 
Centro de Salud de 
Villanueva de la 
Torre

La delegada de Sanidad, Eladia 
Abánades, junto al alcalde de 
Villanueva, Luis Fuentes, y la 
concejala de Sanidad y Consu
mo, Fernanda Urbano, han reali
zado una visita a las obras del 
consultorio local de Villanueva 
déla Torre. Durante el recorrido 
por las diversas estancias del 
centro, la delegada ha recorda
do que las instalaciones que es
tán ahora mismo en construc
ción “triplican, con más de 600 
metros cuadrados, el espacio 
disponible que las actuales de
dican a la Atención Primaria”.

La inversión destinada por el 
Góbiemo Regional para la cons
trucción del consultorio ascien
de a 816.693 euros, que, unidos 
a la cantidad que se va a desti
nar a equipamiento y aparataje 
acerca el importe total a los 1,5 
millones de euros.
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Ordenación del Territorio y Vivienda aportará 125.000 euros para llevar a 
cabo estos trabajos

La Junta financiará la limpieza 
de varias calles del Polígono
El consejero de 
O rdenación  del 
Territorio y V iv ien da, 
Julián  S án ch ez  
P ingarrón , ha 
anunciado que su  
d ep artam en to  
financiará  la lim p ieza  
integral y la reparación  
en varias zonas del 
Polígono del barrio  de 
Santa M aría  de 
B en qu eren cia  de 
Toledo, y con esa  
fin alid ad  firm a rá  dos 
convenios con el . 
A yuntam iento  de la  
cap ital que sum arán  en  
total 125.000 euros de 
ap o rta c ió n  reg io n a l.

Estos fondos servirán para ha
cer limpieza de solares y maleza 
en ese barrio, la reposición de 
mobiliario urbano, la reparación 
de elementos dañados y el man
tenimiento del acerado, con el 
objetivo añadido de actuar con 

L rapidez e iniciar los trabaj os en 
este mes de enero.

Sánchez Pingarrón aportó 
estos datos tras la reunión de 
la Com isión M ixta en la que 
participan la Consejería de Or
denación del Territorio y Vi
vienda y el Ayuntamiento de 
Toledo, en la que se estudiarion 
soluciones para este barrio to
ledano.

El titular de Ordenación del 
Territorio y Vivienda destacó la 
absoluta colaboración entre ad
ministraciones para que “Santa

El Patronato Municipal de Tu
rismo de la ciudad de Toledo 
contará este año con un presu
puesto de 480.000 euros, un 22 
por ciento más que en 2007, con 
el fin de ofrecer más y mejores 
servicios.

El patronato tiene previsto 
crear nuevas oficinas de infor
mación turística y la puesta en 
marcha de un plan estratégico 
de actuaciones y objetivos para 
dinamizar el sector, según in
forma el Ayuntamiento a través 
de una nota de prensa.

El Patronato Municipal de 
Turismo, dirigido por la conce- 
jala Milagros Tolón, tiene pre
visto abrir una nueva oficina

María de Benquerencia cuente 
con las mejores condiciones y 
se resuelvan las deficiencias 
que se han producido por el 
deterioro y por actos vandáli
cos”, además de subrayar que 
“se debe actuar con rapidez y 
eficacia para poner solución a 
estos problemas” .

Además, Sánchez Pingarrón 
anunció que responsables de 
su departamento y concejales 
del Ayuntamiento recorrerán la 
zona y estudiarán la situación 
para establecerlas medidas más 
adecuadas para evitar que se 
vuelvan a producir daños en 
Santa María de Benquerencia.

Otro asunto tratado en la 
Comisión Mixta es que la ges
tión del Polígono de Santa Ma
ría de Benquerencia pase a rea
lizarse íntegram ente por el 
Ayuntamiento. En este sentido 
el alcalde de Toledo, Emiliano

turística en la Plaza de Zocodo- 
ver, centro neurálgico y de re
ferencia en la ciudad, al tiempo 
que está manteniendo negocia
ciones para la ubicación de 
otras dos más en el entorno de 
las escaleras mecánicas de ac
ceso al casco histórico y la es
tación del AVE.

Otro de los retos que se ha 
marcado él Patronato Munici
pal de Turismo es la promoción 
de Toledo desde el turismo 
idiomático que, unido a la ofer
ta cultural, histórica y gastro
nómica de la capital regional, 
coloque a la ciudad como un 
destino preferente en algunos 
mercados tan importantes como

García-Page, adelantó que “se 
puede llegar a un acuerdo en 
este año”, con el objetivo de 
que este barrio “reciba el mis
mo trato que los del resto de la 
capital”.

Ajuicio de García-Page, esto 
parece de sentido común, pero
reco rd ó  q u e  sob re  e s te  asun to  
ha habido “m uchos años de 
ruido estéril y muy interesado” 
y qué hasta la fecha ha sido 
bastante difícil que la Junta y 
el Ayuntamiento de Toledo se 
pusieran de acuerdo.

El alcalde destacó también 
que Santa M aría de B enque
rencia es “un barrio en expan
sión” sobre el cual el Consisto
rio tiene puestas bastantes ilu
siones, ya que en él se va a se
guir construyendo para hacer 
un barrio con mejores dotacio
nes y equipamientos para sus 
vecinos.

Estados Unidos y Canadá.
Con vistas a la próxima edi

ción de la Feria Internacional de 
Turismo (FTTUR), el Patronato 
Municipal de Turismo está tra
bajando para mejorar la oferta 
turística y patrimonial, con el 
aval de las nuevas rutas sobre 
los puentes y torreones de la 
ciudad inaugurados reciente
m ente o los nuevos espacios 
arqueológicos de ‘Patrimonio 
desconocido’.

Con el fin de apostar por la 
calidad y la profesionalización 
del sector, se está perfilando 
asimismo un plan estratégico 
de turism o para Toledo, que 
haga más competitivo el sector

Iniciada la licitación 
para la ejecución de 
obras del Ecobarrio

La Consejería de Ordenación 
del Territorio y  Vivienda ha 
dado un nuevo paso para la 
urbanización del Ecobarrio 
de Santa María de 
Benquerencia, en Toledo.
El Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha recoge el 
anuncio de la convocatoria 
de concurso para la 
adjudicación del contrato de 
obras de urbanización del 
Ambito Ecobarrio en la 
Unidad Urbanística número 
4 de la fa se  V del Polígono 
residencial Santa María de 
Benquerencia en Toledo. Esta 
parte del Ecobarrio tiene una 
superficie de 13.910 metros 
cuadrados y está prevista la 
construcción de 272 
viviendas.
La transformación en un 
«Ecobarrio» de parte de una 
de las zonas más pobladas de 
Toledo, el Polígono de Santa 
María de Benquerencia, 
aumentará la calidad de vida 
y  bienestar de sus residentes. 
Habrá una mayor oferta de 
vivienda protegida de las que 
la tercera parte se destinará 
exclusivamente a jóvenes. 
Pero, además, se aplicarán 
criterios de sostenibilidad, 
como un mejor 
aprovechamiento del suelo, 
respeto de la vegetación 
autóctona o autosuficiencia 
energética, que permitirán 
comprobar que el progreso 
no está reñido con la 
protección del entorno 
natural.
El presupuesto de licitación 
asciende a un importe total 
de 2.054.215 euros y el plazo 
de ejecución es de 8 meses.

turístico de la ciudad.
Por otra parte, la concejala 

de Turismo va a exigir a la ge
rencia del Centro de Recepción 
de Turistas la constitución de 
la comisión de control y segui
miento del funcionamiento de 
las instalaciones, al objeto de 
velar por la buena m archa de 
dicha infraestructura.

Esta medida, que está pre
vista dentro de las cláusulas en 
la concesión adm inistrativa 
para la explotación del centro, 
servirá para que el equipo de 
gobierno del Consistorio tole
dano pueda comprobar la ges
tión turística y económica del 
mismo.

La Junta financiará 
el 80% del nuevo 
CAI del Polígono
La construcción de un Centro de 
Atención a la Infancia (CAI) en 
el barrio de Santa María de Ben
querencia de Toledo seguirá los 
criterios que en los últimos cua
tro años viene adoptando la Jun
ta de Comunidades.

Así, y según explicó el con
sejero de Bienestar Social, To
más Mañas, el proyecto lo ela
bora el Ayuntamiento y lo su
pervisan los técnicos de la Jun
ta, que financia el ochenta por 
ciento del coste, mientras que el 
veinte por ciento restante corte 
a cargo del Ayuntamiento.

Una vez construido el CAI, 
la gestión es municipal y el Go
bierno regional presta una ayu
da para su funcionamiento que 
es de 650 euros por niño y año 
si no incluye servicio de come
dor y de 1.300 si el menor se que- 

I da a comer en el centro.

Los vecinos del 
Polígono dispondrán 

j de 7 líneas de autobús
E t conceja l d e  M o v ilid ad  y S e
guridad Ciudadana de Toledo, 
Rafael Perezagua, ha anunciado 
que, a partir del próximo 1 de fe
brero, los vecinos del barrio de 
Santa M aría de Benquerencia 
dispondrán de siete líneas de au
tobuses, a causa del desdobla
miento de la línea 6 en tres nue
vas.

Así, se están realizando las 
obras de adaptación en la calle 
Vía Tarpeya y se ha comenzan
do a cambiar los postes informa
tivos afectados por el desdobla
miento.

Perezagua detalló que las 
siete líneas que estarán a partir 
del 1 de febrero al servicio de 
los vecinos del Polígono son 91, 
92,93,61,62,94 y un búho-bus, 
con lo que este barrio “estará 
muy bien comunicado”.

■
Azucaica contará 
con una Residencia 
de Mayores y un CAI
La Junta de Gobierno Local del 
Ayuntam iento de Toledo ha 
acordado ceder una parcela mu
nicipal del barrio de Azucaica a 
favor de la Consejería de Bien
estar Social, con el fin de que 
allí se construya la nueva resi
dencia dé mayores con un cen
tro de día integrado. Esta Resi
dencia de Mayores, tendrá una 
capacidad para unas 150 ó 160 
personas.

Nuevas oficinas y un plan estratégico, objetivo del Patronato 
de Turismo para este año
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B arred a  in au g u ra  en  Illescas  
la  b ib lio teca  m u n ic ip a l
El p residente de 
C a stilla -L a  M an ch a,
José M aría B arreda, 
destacó en Illescas que 
en nuestra R egión  
hem os perd ido el m iedo  
a volar y hem os 
em pezado a ser nosotros  
m ism os, a hacer todo  
aquello  que las alas de 
la libertad  nos 
p erm iten .

Con estas palabras el presiden
te Barreda inauguró la Bibliote
ca Municipal de Illescas, donde 
fue recibido por un grupo de ni
ños y niñas que coreaban “leer 
es volar” y que al finalizar el acto 
soltaron globos de colores. El 
presidente recibió con mucho 
agradecimiento, un carnet de 
usuario.

Barreda recordó que en Ules- 
cas se fabrican las alas del avión 
más grande del mundo, en Air- 
bus, y afirmó que las bibliote
cas hacen “volar” nuestra ima
ginación y también nuestra in
teligencia, como podrán hacer a 
partir de ahora los usuarios del 
nuevo espacio cultural.

Tras un recorrido junto al al
calde, José Manuel Tofiño, cali
ficó de “magníficas” las nuevas 
instalaciones situadas en el co
razón de Illescas en la calle Real, 
en el antiguo solar del cine ‘Ave
nida’.

A su juicio, esta biblioteca es 
más que un espacio cultural, ya 
que ofrecerá a los vecinos la po
sibilidad de estar en la red a tra
vés de los 44 puestos de Inter

net con que cuenta la instala
ción. “Quiero que Castilla-La 
Mancha esté a la vanguardia. No 
podemos perder ninguna opor
tunidad del siglo XXI y menos 
las que ofrecen las nuevas tec
nologías”, dijo el presidente.

Del mismo modo, el presi
dente expresó públicamente su 
satisfacción al comprobar que 
una de las salas de la biblioteca^ 
acoge una exposición de artis
tas de Illescas, hombres y muje
res, que pueden mostrar su ca
pacidad creativa, a través de 
este tipo de infraestructuras.

Por su parte, el alcalde de 
Illescas, José M anuel Tofiño, 
que agradeció la colaboración 
del Gobierno de Barreda en la 
construcción de esta infraes
tructura, subrayó que los 44 
puestos de Internet son 44 pe
queñas pantallas de cine.

Así, manifestó que si Borges 
soñaba el paraíso en forma de

biblioteca, Illescas cuenta a par
tir de hoy con un pequeño pa
raíso “a disposición de todos 
los vecinos de Illescas y de toda 
Castilla-La Mancha”.

Dispone de 4 plantas en las 
que se ubica un pequeño audi
torio, biblioteca de adultos y otra 
infantil, una sala de exposicio
nes y otra de estudios, un salón 
de actos adaptado para proyec
ción de cine, un centro de Inter
net y varias salas multiusos.

El centro, que cuenta con una 
zona dedicada a los cuentos, 
será además el lugar que alber
gue el nuevo centro formación 
juvenil que mantendrá los servi
cios de asesoramiento y activi
dad de ocio a los jóvenes. Los 
servicios que se van a prestar 
son: hemeroteca infantil y juve
nil, referencia e información bi
bliográfica, lectura y consulta, 
préstamo, mediateca, internet y 
promoción a la lectura.

A r b é s

Convenio entre el Ayuntamiento y Bienestar 
Social para la construcción de un nuevo CAI
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, y el alcalde de 
Argés, Jesús Guerrero, han fir
mado el convenio de colabora
ción para la construcción de un 
nuevo centro de atención a la 
infancia en este municipio.

El convenio supone el inicio 
de los trámites administrativos 
encaminados a la construcción 
del nuevo centro destinado a 
los niños de 0 a 3 años, en cuya 
construcción el Gobierno de 
Castilla-La Mancha invertirá más 
de 1,4 millones de euros. La Con- 
sejería financiará el 80% de la 
construcción del centro, mien
tras que el 20% restante corres

ponde al Ayuntam iento, así 
como el terreno y la elaboración 
del proyecto del edificio.

Este nuevo centro de aten
ción a la infancia constará de 100 
plazas, que se sumarán a las 70 
que posee el CAI municipal que 
ya funciona en la actualidad, in
crementándose de esta manera 
las plazas públicas en esta loca
lidad cercana a la capital regio
nal.

Tras la firm a del acuerdo, 
Tomás Mañas puso de manifies
to “la necesidad de continuar in
crementando el número de pla
zas públicas en este tipo de re
cursos, muy especialmente en

aquellas zonas que, como los 
alrededores de Toledo, están 
acogiendo una gran cantidad de 
parejas jóvenes que demandan 
este servicio” .

El consejero recordó que la 
comarca de La Sagra toledana y 
los alrededores de la capital re
gional, así como el Corredor del 
Henares en Guadalajara, son las 
dos zonas de la región que más 
están incrementando su pobla
ción.

La provincia de Toledo dis
pone de más de 4.400 plazas en 
centros de atención a la infancia 
públicos, de las más de 14.000 
de las que hay en la comunidad.

Nuevo centro cultural 
‘Rafael Morales’ de Talayera
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda 
y el alcalde de Talavera de la 
Reina, José Francisco Rivas, 
inauguraron el nuevo Centro 
Cultural ‘Rafael Morales’ en 
homenaje al hijo predilecto de 
la Ciudad de la Cerámica.

El Centro supone la recu
peración de uno de los espa
cios más hermosos de la Plaza 
del Pan, en la que se agrupa 
buena parte del Patrimonio de 
Talavera, como la Colegial, el 
Ayuntamiento, la Casa de Fer
nando de Rojas o la Cámara de 
Comercio.

Esta nueva Casa de la Cul
tura ocupa una superficie de 
2.200 metros cuadrados. En la 
planta baja, se sitúan dos de 
las cuatro salas de exposicio

nes con las que contará el edi
ficio; también dispondrá de 
una sala de reuniones y las 
aulas para talleres de forma
ción. En la primera planta se 
sitúan las otras dos salas de 
exposiciones, otra habitación 
destinada a las actividades 
culturales de asociaciones y 
un pequeño teatro de 150 lo
calidades que servirá de salón 
de actos en general y para re
presentaciones.

En la planta segunda están 
las oficinas del Organismo 
Local de Cultura, y una amplia 
sala de reuniones de funcio
nes polivalentes. La Sala de 
Cine se llamará ‘Carmelo Cas
tilla’ en hom enaje el joven 
concejal talaverano fallecido 
con 33 años.

L a  P u e b l a n u e v a

Lamata visitó la ampliación 
del colegio público
El vicepresidente primero del 
Ejecutivo regional, Femando 
Lamata, afirmó que la educa
ción es una de las prioridades 
del Gobierno del presidente 
Barreda, que centra sus es
fuerzos en conseguir la máxi
m a calidad y excelencia de 
nuestro sistema educativo y 
en seguir ampliando y mejo
rando la red de centros exis
tentes en Castilla-La Mancha.

Lamata hizo esta afirma
ción durante su visita a la am
pliación del Colegio Público 
‘San Isidro’, en La Pueblanue
va, donde el Gobierno regio
nal ha invertido 250.000 euros 
para dotarlo de cuatro unida
des de Educación Primaria.

Durante el presente curso 
escolar, agregó el también por
tavoz del Ejecutivo autonómi
co, se han puesto en funcio
namiento en Castilla-La Man
cha 31 nuevos centros educa

tivos, en cuya construcción y 
equipamiento se han inverti
do cerca de 110 millones de 
euros.

A este importante esfuer
zo económico, que durante 
esta legislatura se irá incre
mentando hasta que el presu
puesto dedicado a Educación 
alcance el 6 por ciento del PIB 
regional, recordó Lamata, hay 
que unir los esfuerzos por me
jorar la calidad de la enseñan
za que reciben los jóvenes 
castellano-manchegos.

Durante la visita, el vice
presidente prim ero estuvo 
acompañado por el alcalde de 
La Pueblanueva, Jesús Tole
dano, los delegados de la Jun
ta de Comunidades en Toledo 
y Talavera de la Reina, Fernan
do Mora y José Luis Gonzá
lez, y el delegado provincial de 
Educación y Ciencia, Francis
co José García.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #650, 11/1/2008.



OCIEDAD
La provincia de Guadalajara presenta la tasa de crecimiento de habitantes más alta de todo el país

700.000 castellano-manchegos solicitaron 
citas médicas por internet en 2007
Los ca ste lla n o -  
m a n ch eg o s so lic ita ro n  
cerca de 700.000 citas  
m édicas a través de la 
p ágin a  web del 
S erv icio  de Salud  de 
C a stilla -L a  M ancha  
(SE SC A M ) a lo largo  
del año pasado.

Este procedimiento, que per
mite ahorrar tiempo en la tra
mitación y evita llamadas tele
fónicas y desplazamientos a 
los centros de Atención Prima
ria, se puso en marcha en 2006, 
habiendo registrado desde 
entonces un notable incremen
to de usuarios gracias a la pro
gresiva incorporación de nue
vos centros a esta modalidad 
de citación.

Así, m ientras que en di
ciembre de 2006 los usuarios 
podían solicitar cita a través 
de internet en 158 centros de 
Atención Primaria (129 Cen
tros de Salud y 29 Consulto
rios Locales), en diciembre del 
año pasado la cifra se elevó a 
224 centros (150 Centros de 
Salud y 74 Consultorios Loca
les).

La ampliación en el núme
ro de centros unida a las cam
pañas de información llevadas 
a cabo en las diferentes Geren
cias de Atención Primaria ha 
permitido pasar de las 85.382 
citas registradas en 2006 a las 
669.441 de 2007.

Los pacientes del Área Sa

nitaria de Albacete fueron los 
que más utilizaron esta herra
mienta para acceder a las con
sultas de Atención Primaria el 
año pasado, con un total de 
156.674 solicitudes. Los usua
rios del Área Sanitaria de Ciu
dad Real, con 129.487 solicitu
des, se sitúan en segundo lu
gar, seguidos de los del Área 
S an ita ria  de T oledo, con 
120.043 citas tramitadas a tra
vés de Internet.

En cuarto lugar se sitúan 
los pacientes del Área Sanita
ria de Guadalajara, con 83.246 
solicitudes; en el Área Sanita
ria de Alcázar de San Juan se 
registraron 71.075 citas; en la 
Gerencia Única de Puertollano 
se contabilizaron 51.255'-soli
citudes; los usuarios del Área 
Sanitaria de Talavera de la Rei
na realizaron un total de 32.311

citas a través de Internet; mien
tras que en el Área Sanitaria 
de Cuenca fueron 25.293 soli
citudes.

Mejor acceso a los 
recursos

Con la im plantación de

el Gobierno de Castilla-La 
M ancha pretende facilitar el 
acceso a los recursos sanita
rios a la población ya que con
tribuye a reducir el número de 
desplazamientos y de llamadas 
telefónicas de los pacientes a 
los centros sanitarios para pe
dir cita y se asegura que ésta 
se ajusta a las necesidades 
personales del paciente. Ade
más, facilita el trabajo a los pro
fesionales que desarrollan su 
labor en este ámbito asisten
cia!.

El Gobierno regional, a tra
vés del SESCAM, tiene pre
visto ir ampliando progresiva
mente la cobertura de este ser
vicio con la incorporación de 
nuevos Centros de Salud y 
Consultorios Locales. Para 
poder acceder a esta modali
dad de citación, los usuarios 
conectados a Internet deben 
acceder a la página web del 
Servicio de Salud de Castilla- 
L a  M an c h a  ( h t tp :// 
sescam.jccm.es) y seleccionar 
la opción “cita previa” . Una 
vez que se ha accedido a la 
opción de cita previa, se debe 
introducir el número corres
pondiente al Código de Iden
tificación del Paciente (CIP) 
que aparece en la tarjeta sani
taria. De forma inmediata apa
recerán las tres opciones que 
el usuario puede seleccionar: 
pedir cita administrativa (rece
tas, partes de IT, etc), pedir cita 
(consulta con su médico o pe
diatra), consultar o anular ci
tas pendientes.

Seleccionada la opción 
“pedir cita” , aparece el nom
bre del Centro de Salud del pa
ciente, así como el nombre de 
su médico y los días en los que 
le podrá recibir en su consul
ta. Una vez que se ha elegido 
el día que más se ajusta a sus 
necesidades, el paciente pue
de elegir la hora entre las op
ciones que se muestran en la 
pantalla, tras lo cual se confir
ma la cita en el momento.

La Junta de Comunidades creará este año 100 plazas 
residenciales para personas con enfermedad mental
El Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través de la Fundación 
Sociosanitaria para la Integra
ción Sociolaboral del Enfermo 
Mental (Fislem), tiene previsto 
incrementar en 200 el número de 
plazas residenciales para las 
personas con trastornos m en
tales en los próxim os cuatro 
años, de las cuales la mitad se 
abrirán este año con la apertu
ra de dos nuevas residencias y 
viviendas supervisadas.

Fislem  destinó el pasado 
año, 3,8 millones a este progra
ma residencial y para 2008 se 
prevé un gasto superior a los 
5,8 millones, un 52%.

Para el consejero de Sani
dad, Roberto S abrido, el impor

tante incremento presupuesta
rio en este programa fonna par
te del objetivo del actual Plan 
de Salud M ental de poner en 
marcha, en los próximos cinco 
años 47 nuevos dispositivos y 
más de 1.250 plazas de tipo asis- 
tencial, residencial, rehabilita- 
dor y formativo para las perso
nas con enferm edad mental, 
entre ellos, una residencia en 
cada provincia.

Así, el programa Residencial 
favorece la permanencia en la 
vida social de las personas con 
enfermedad mental, a través de 
la cobertura de un conjunto de 
necesidades de la vida cotidia
na como son alojamiento, cui
dados básicos y las relaciones

personales, así como el apoyo 
a los procesos de rehabilitación.

En la actualidad, Fislem 
cuenta con 26 viviendas super
visadas que atendieron en 2007 
a 165 personas y en los últimos 
cuatro años ha ofrecido cober
tura a unos 260 usuarios en al
guno de estos recursos. Estas 
viviendas están ubicadas en 13 
municipios de la región.

En cuanto a las residencias 
comunitarias, que se conciben 
como un recurso abierto y flexi
ble y cuyo objetivo es propor
cional' con carácter temporal o 
indefinido alojamiento, manu
tención, soporte, apoyo perso
nal y social, rehabilitación psi- 
cosocial y apoyo a la integra

ción, Fislem cuenta en la actua
lidad con las residencias de 
Camarena (Toledo), con 24 pla
zas y que ha atendido este año 
a 36 personas; la residencia de 
Cuenca con 44 plazas y un 
acuerdo con VitalParque en Al
bacete para 15 plazas.

Finalmente hay que señalar 
que se encuentran actualmente 
en fase de desarrollo e inicio de 
obras las nuevas residencias 
de A lbacete y Talavera de la 
Reina

Está previsto que el Gobier
no regional a través de Fislem 
incremente en 180 plazas el nú
mero en residencias, con la ubi
cación de una en cada área sa
nitaria.

119 niños fueron 
adoptados en Castilla-La 
Mancha en 2007
Un total de 119 niños procedentes 
de distintos países fueron adopta
dos por parejas de Castilla-La Man
cha hasta el mes de diciembre del 
pasado año, una cifra que se incre
menta ligeramente con respecto a 
2006, cuando fueron contabilizadas 
116 adopciones.

En este sentido, cabe destacar 
que durante el pasado año se pre
sentaron 342 solicitudes de adop
ción internacional, unas 100 menos 
que en 2006, que fue el año que más 
demandas de este tipo se registra
ron en la región.

Por provincias, el mayor núme
ro de pequeños llegados desde el 
extranjero se contabilizó en Toledo, 
donde se ratificaron 39 adopciones; 
seguida de Ciudad Real con 32; Al
bacete y Guadalajara con 21 adop
ciones cada una de ellas y, por últi
mo, Cuenca, en la que tan solo se 
realizaron durante el pasado año un 
total de 6 adopciones.

Por lo que respecta a los países 
de procedencia de los niños adop
tados en nuestra región, se conta
bilizaron un total de 12 naciones. 
China con 54 niños es el principal 
país de donde salieron estos niños; 
seguido de Rusia, lugar desde el que 
llegaron  14 n iños; y, por vez  p rim e
ra , U cran ia  con  12 niños, se in co r
pora a la lista de países preferidos 
por las familias castellano-manche- 
gas para adoptar.

3.000 alumnos fueron 
atendidos por los 
equipos de atención 
hospitalaria
Los Equipos de Atención Educati
va H ospitalaria y D om iciliaria 
(EAEHD) atendieron a 2.653 alum
nos y alumnas hospitalizados y 243 
convalecientes en su domicilio du
rante el pasado año 2007.

La Consejería de Educación y 
Ciencia puso en marcha estos equi
pos con carácter experimental en el 
curso 2002-2003 que ya se han con
solidado debido a la gran labor que 
vienen realizando.

Los objetivos son garantizar una 
atención educativa individualizada 
al alumnado durante el período de 
hospitalización o convalecencia en 
su domicilio; facilitar la comunica
ción entre el centro educativo del 
alumno, las familias y los servicios 
sanitarios para facilitar la adapta
ción a la nueva situación y la pron
ta reincorporación a su centro edu
cativo; y asegurar la continuidad 
del proceso de enseñanza aprendi
zaje, mediante la coordinación ade
cuada entre los distintos profesio
nales que actúan con el alumnado 
hospitalizado o convaleciente, cen
tro docente y Equipos de Atención 
Educativa Hospitalaria y Domicilia
ria.
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El acto institucional tendrá lugar en el Palacio de Congresos de Albacete el próximo día 25

Reconocer la importancia de la Educación, 
objetivo del Día de la Enseñanza
El consejero de 
E d u cación  y C ien cia , 
José Valverde, ha 
hecho púb lica  la 
re lac ión  de 
distin gu idos en esta  
octava ed ición  del Día  
de la E nseñanza, que 
este año se celebra  
bajo el lem a  
“ C recem os ju n to s , 
h acem os co m u n id a d ” , 
y que, según dijo, 
“pretende ser un día  
en el que desde la 
A d m in is tra c ió n  
pedim os a la  sociedad  
que valore y ayude al 
sistem a educativo y 
p artic ip e porque la 
E ducación es una tarea  
de tod os” .

El acto institucional, que esta-

Írá presidido por el presidente 
regional, José María Barreda, 
tendrá lugar en el Palacio de 
Congresos de Albacete, don
de se premiará a centros edu
cativos, docentes, alumnos, 
personal de administración y 
servicios y asociaciones, ins
tituciones y personas relacio
nadas con el mundo de la edu
cación.

Valverde invitó a toda la 
comunidad educativa a que se 
sume a esta celebración mejo
rando el reconocimiento a la 
enseñanza, al profesorado y 
animando a la participación de 
padres y madres, “porque en 
esta tarea nos jugamos el fu
turo de nuestra propia vida 
como comunidad”.

Los distinguidos en esta 
edición son El Centro de Edu
cación de Personas Adultas 
“Alonso Quijano” de Villarro- 
bledo y los Ayuntamientos 
que integran su zona; el Insti
tuto de Educación Secundaria 
“Universidad Laboral” de Al
bacete; el Colegio Público “Pe
dro Simón Abril” de Santa Ana 
(Albacete); el Centro de Edu
cación Especial “Puerta de 
Santa María” de Ciudad Real; 
el Ciclo Formativo de Grado 
Superior de Educación Infan
til del IES “Santiago Grisolía” 
de Cuenca; el equipo directi
vo del Colegio Público “Casti
llo de Pioz” de Pioz (Guadala- 
jara); el Colegio Rural Agrupa
do “Pimafad” de Almoguera 
(Guadalajara); el Claustro de 
Profesores del Colegio Públi

co “Cardenal Tavera” de Co
bisa (Toledo); el Centro de 
Educación de Personas Adul
tas “Gutierre de Cárdenas” de 
Ocaña (Toledo); el Colegio 
Público “Nuestra Señora de la 
Piedad” de Santa Olalla (Tole
do)

José Alarcón Cruz, miem
bro  fundador de la  A sociación 
de Antiguos Alumnos de Ma
gisterio; Alfonso Femández- 
Medina Criado, por toda una 
vida dedicada a la enseñanza, 
especialmente en la Educación

de Personas Adultas; Francis
co Grey Castañeda, por ejer
cer hasta hace dos años, fe
cha de su jubilación, su labor 
docente plenamente integrado 
en la vida cotidiana de Valver
de (Ciudad Real), de cuyo Co
legio Público ha sido director; 
Félix Higueras Higueras, por su 
especial capacidad de entrega 
y dedicación al trabajo en el 
CP “Fuente del Oro” de Cuen
ca; Juan José Pérez Mora, por 
su labor como profesor de 
Matemáticas en el IES “Brian- 
da de Mendoza” desde 1978; 
Dolores Olimpia González 
Rojo, por su esfuerzo por man
tener, desde la dirección del 
Colegio Rural Agrupado “Sie
rra de San Vicente”, las escue
las rurales; Mónica Márquez 
Rubio, por su tesón y esfuer

zo constante en continuar su
formación como alumna de Io

•

de Bachillerato en el IES “Am
paro Sanz” de Albacete, por 
encim a de sus dificultades 
personales; Soraya Bustaman- 
te González, por haber sido 
capaz de romper estereotipos 
y  prejuicios sociales constitu
yendo  un  ejem plo  para  su co 
munidad, y en especial para la 
mujer gitana, al culminar sus 
estudios de 2° Bachillerato en 
el IES “La Hontanilla”, de Ta- 
rancón (Cuenca).

FLAMPAHE, Federación 
Local de Ampas de Hellín (Al
bacete); a Federación Españo
la de Religiosos de la Ense
ñanza-Titulares de Centros 
Católicos (FERE-CECA); el 
Ayuntamiento de Novés y 
AMPA“Lope de Vega” del Co
legio Público “Nuestra Señora 
de la Monjía” de Novés (Tole
do).

María Pilar Benítez Candel, 
por toda una' vida profesional 
dedicada al alumnado de la 
provincia de Albacete; M ag
dalena Salazar Cano, por ser 
un ejemplo, desde su labor al 
frente del com edor del CP 
“Santo Tomás de Villanueva” 
de Ciudad Real; Isidra Pérez 
Cascarejo, por su dedicación 
como cocinera al comedor del 
Colegio Público “José Inglés"

de Chiloeches desde 1974.
La Asociación de Sordos, 

ASPAS, por su labor de inte
gración del alumnado sordo de 
la provincia de Ciudad Real; 
Escuelas para la Vida, por sus 
más de 20 años trabajando en 
la finca rural de La Langa (Hue- 
te) en la desintoxicación de 
personas, sobre todo jóvenes, 
que tienen problemas con los 
drogas y facilitando su rein
serción en la sociedad; el Cen
tro de Atención a Minusváli
dos Físicos de Guadalajara; 
RUBIOCAR, S.A., por prestar 
sus servicios a la comunidad 
educativa, como empresa de 
transporte escolar, desde la 
década de los años 70.

Proyectos de Mejora de 
la  Convivencia

La Consejería de Educa
ción y Ciencia premiará tam
bién aquellos proyectos desa
rrollados por los centros que 
sean un ejemplo en el ámbito 
de la convivencia. En este 
apartado se reconocerán El 
Instituto de Educación Secun
daria ‘ ‘Octavio Cuartera’ ’ de Vi- 
Uarrobledo (Albacete); El Ins
tituto de Educación Secunda
ria “Hermógenes Rodríguez” 
de Herencia (Ciudad Real); el 
Instituto de Educación Secun
daria “Fray Luis de León” de 
Las Pedroñeras (Cuenca); el 
alumnado del Instituto de Edu
cación Secundaria Obligatoria 
“Mar de Castilla” de Sacedón 
(Guadalajara); y el Instituto de 
Educación Secundaria “Casti
llo del Águila” de Villaluenga 
de la Sagra (Toledo).

Fomento de la Lectura
Finalmente, se premiará a 

las personas, colectivos e ins
tituciones que han destacado 
por sus iniciativas y activida
des relacionadas el Plan dé 
Lectura de Castilla-La Mancha 
y el fomento de la actividad 
lectora.

Los distinguidos son: El 
Colegio Público “Alcalde Ga- 
lindo” de Chinchilla de Mon- 
tearagón (Albacete); el Cole
gio Público “Romero Peña” de 
La Solana (Ciudad Real); el 
Colegio Público “Casablanca” 
de Cuenca; el Colegio Rural 
Agrupado “Duques de Pastra- 
na” de Pastrana (Guadalajara); 
y el IES “M aría Pacheco” de 
Toledo.

«
Además de los galardones a centros 
educativos y personas relacionadas con la 
Educación, se entregarán premios a los 
proyectos desarrollados por los centros que 
sean un ejemplo en el ámbito de la 
convivencia y el fomento de la lectura

Más de 3.000 alumnos 
podrán mejorar el 
aprendizaje de idiomas

La Consejería de Educación y Cien
cia ofertará este año un total de 3.220 
plazas dentro del Programa de acti
vidades para reforzar y mejorar el 
aprendizaje de idiomas del alumna
do de la región, ya sea a través de 
cursos y estancias en otros países 
o cursos de formación en el extran
jero.

Las actividades están dirigidas 
a los alumnos y alumnas que estu
dien Educación Secundaria Obliga
toria, Bachillerato, Enseñanzas de 
Régimen Especial, Ciclos Formati- 
vos, enseñanzas universitarias en
centras educativos de la región o 
Traducción e Interpretación en cual
quier universidad española, y tam
bién a centros educativos de la Co
munidad.

Como novedades de la convo
catoria, que cuenta con un presu
puesto de 2.500.000 euros, por pri
mera vez se ofertarán 50 plazas para 
el Curso Intensivo Conversacional, 
que consistirá en reproducir duran
te 12 días un pueblo inglés en algu
na zona de Castilla-La Mancha. Po
drán participar futuros docentes de 
idiomas y el alumnado de Traduc
ción e Interpretación.

Asimismo, se incrementa de 10 
a 25 plazas el programa para cursar 
Io de Bachillerato en Irlanda; ade
más, se impulsarán las actuaciones 
de intercambios de centros educa
tivos de la región con centros de 
otros países, una actividad de la que 
podrán beneficiarse 45 centros a lo 
largo de este curso, con ayudas de 
hasta 4.500 euros por grupo.

Respecto a las actividades for- 
mativas en el extranjero en julio, 
agosto y están previstas 1.280 pla
zas en Gran Bretaña, Irlanda, Cana
dá, Francia y Alemania, dirigidas al 
alumnado de 4o de la ESO, Bachille
rato, Ciclos Formativos, Enseñan
zas de Régimen Especial, y enseñan
zas universitarias relacionadas con 
las actividades de formación para el 
dominio de idiomas. Además, se han 
convocado 750 plazas para cursos 
en residencias universitarias de la 
Región dirigidas a alumnos y alum
nas de Educación Secundaria.

Los estudiantes y centros de la 
región interesados en participar en 
cualquiera de estas actividades for- 
mativas Castilla-La Mancha pueden 
presentar sus solicitudes en sus 
propios centros o en las Delegacio
nes Provinciales de Educación has
ta el 8 de febrero.
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ULTURA
Una guía de las Artes Escénicas 
y Musicales con 525 propuestas
E laborada por la 
C onsejería  de C ultura, 
la guía es de utilidad  
para los A yuntam ientos, 
E n tid ad es de Á m bito  
T erritoria l In fer ior  al 
M u n icip io  (EATIM ) y 
asociacion es de vecinos, 
que estén interesadas en 
participar en la  presente  
ed ición  del program a  
‘Tal com o som o s’.

Danza, música, teatro, circo o 
magia, son algunas de las acti
vidades que la Consejería de 
Cultura ha incluido en la “Guía 
para la promoción de las artes 
escénicas y musicales 2008” , 
donde se recogen un total de 525 
propuestas.

La Consejería de Cultura ha 
elaborado la nueva edición de 
esta guía en la que se incluyen 
las personas físicas y entidades 
culturales de Castilla-La Mancha 
que operan en el campo de las 

. artes escénicas y musicales, con 
carácter de aficionado, tal y 
como se ha dado a conocer re
cientemente en el Diario Ofícial 
de C astilla-La M ancha.

D e l to ta l de propuestas p re 
sentadas en la guía, 121 corres
ponden a actividades ofertadas 
por entidades de la provincia de 
Albacete; 122 a la de Ciudad 
Real; 85 a la de Cuenca y 61 a la 
de Guadalajara, siendo Toledo la 
que cuenta con un mayor núme
ro de actividades propuestas, 
136 en total.

Esta guía es de utilidad para 
todos los Ayuntamientos, Enti
dades de Ámbito Territorial In
ferior al Municipio (EATIM) y 
asociaciones de vecinos, que 
estén interesadas en participar 
en el programa ‘Tal como somos’ 
durante el año 2008.

A través de la misma, estas 
entidades pueden contratar a las 
personas físicas y entidades 
culturales que conforman la guía, 
lo que contribuye a difundir su 
actividad por nuestra Comuni
dad Autónoma y a ofertar su tra- 
bajo, con el fin de facilitar su 
contratación.

La “Guía para la promoción 
de las artes escénicas y musica
les 2008”, se puede consultar a 
través Internet, en la web de la 
Junta de Comunidades, en la di
rección http://sacm .jccm .es/ 
gestionteatro/Artes_Escenicas/

asp/index.html.
Durante el pasado año, se 

celebraron cerca de 1.200 actua
ciones en toda la región, en las 
que participaron las 519 compa
ñías inscritas en la edición 2007 
de la citada guía.

La ventaja del programa ‘Tal 
com o som os’ rad ica  en su 
operatividad, en que está vigen
te todo el año, y por eso permite 
a los pueblos poder desarrollar 
actividades culturales en cual
quier época, aunque los ayun
tamientos prefieran el mes de 
agosto.

Con iniciativas como éstas, 
la Consejería de Cultura no sólo 
respalda y apoya a todos los 
colectivos relacionados con las 
artes escénicas y musicales de 
la región, sino que fomenta el 
hábito de consumo cultural es
timulando su contratación.

Más de 70 trabajos se presentan al concurso 
para señalizar la ruta 'Pedro Almodóvar’
El concurso internacional de es
culturas “Pedro Almodóvar” , 
convocado por la Consejería de 
Turismo y Artesanía, a través 
del Instituto de Promoción Tu
rística de Castilla-La Mancha, 
para señalizar la ruta turística de
dicada al cineasta manchego, ha 
registrado un importante éxito de 
participación, ya que al cierre del 
plazo de presentación de obras, 
el pasado martes 8 de enero, se 
habían presentado más de 70 
maquetas, procedentes de todas 
las regiones españolas y de di
versos países europeos y ame
ricanos.

La Ruta Turístico-Cinemato- 
gráfica Pedro Almodóvar inclu-, 
ye a los municipios de Calzada 
de Calatrava, Granátula de Cala- 
trava, Almagro y Puertollano. El 
objetivo del concurso interna
cional es la instalación de cua
tro grandes esculturas, una en

cada localidad de la ruta, alusi
vas a la filmografía de Almodó
var y su vinculación con estas 
poblaciones, que sirvan para 
marcar y señalizar la ruta, con
virtiéndose, a su vez, en un 
atractivo turístico por sí mismas.

El concurso está dotado con 
un total de 32.000 euros en pre
mios. Los cuatro primeros pre
mios, uno por cada municipio de 
la rata, recibirán 6.000euros cada 
uno, placa conmemorativa y en
cargo de ejecución de la obra. 
También se concederán ocho 
menciones de honor, para las 
obras clasificadas en segundo y 
tercer lugar en cada localidad, 
dotadas cada una de ellas con 
1.000 euros y placa conmemora
tiva.

El fallo del concurso, que 
tuvo lugar el pasado 17 de ene
ro, se dará a conocer el día 31 de 
este mismo mes, en el transcur

so de la Feria Internacional de 
Turismo FTTUR 2008.

Una vez elegidas las cuatro 
obras ganadoras, se encargará 
a sus autores la ejecución de las 
esculturas, a tamaño real y con 
un coste máximo de 30.000euros, 
en los lugares elegidos para su 
ubicación definitiva antes del 31 
de julio de 2008.

La construcción de las obras 
ganadoras será financiada por la 
Consejería de Turismo y Arte
sanía, mientras que el transpor
te, instalación y adecuación del 
entorno correrán a cargo de cada 
ayuntamiento. Las 12 maquetas 
premiadas, tanto las ganadoras 
como las distinguidas con men
ciones de honor, quedarán en 
propiedad de la Junta de Comu
nidades, y formarán parte de la 
exposición permanente de Pedro 
Almodóvar en el Centro Cultu
ral “Rafael Serrano”, de Calzada.

Ayudas para la recuperación 
de castillos de la región
La Consejería de Cultura refor
zará este año las ayudas para 
la recuperación de castillos, 
con subvenciones que oscila
rán entre un máximo de 60.000 
euros para la restauración de 
edificios, hasta 30.000 para 
mejoras y de 100.000 euros 
para dar a la propiedad un uso 
social o cultural.

Los interesados en benefi
ciarse de estas ayudas, perso
nas físicas o entidades públi
cas o privadas propietarias de 
los inmuebles podrán percibir 
hasta60.000 euros para la con
solidación o restauración de 
edificios, un máximo de 30.000 
euros para mejoras y 100.000 
euros cuando quieran dar a la 
propiedad un uso social o cul
tural.

El plazo para solicitar es
tas ayudas concluye el 28 de 
enero, al igual que para el res
to de órdenes de la Dirección 
General de Patrimonio.

Junto a estas ayudas, la 
Consejería de Cultura ha pues
to en marcha el programa ‘A 
plena luz’, con el que subven
ciona actuaciones en vivien
das o locales comerciales si
tuados en conjuntos históri

cos de la región, tanto si es
tán declarados BIC como si 
tienen expediente incoado a tal 
efecto.

En este caso, las ayudas 
financian hasta un 40 por cien
to del presupuesto total de la 
obra, siempre y cuando no 
superen la cuantía máxima de 
15.000 euros.

Para obras de m ejora de 
paisaje urbano o para obras de 
especial cualificación, la ayu
da llegará hasta un 25 por cien
to, con un máximo de 60.000 
euros; m ientras que para la 
adecuación de locales comer
ciales la subvención será de 
un 50% del total de la obra, con 
un máximo de 5.000 euros.

También se podrán benefi
ciar de ayudas este año las 
obras en inmuebles vincula
dos al patrimonio histórico de 
la región; y aquellos edificios 
que, al igual que en la convo
catoria anterior, tengan condi
ción de Bienes de Interés Cul
tural o expediente incoado 
para su declaración.

Los beneficiarios de estas 
ay udas podrán percibir hasta 
un 50% del total de la obra para 
actuaciones de rehabilitación.

Premios por las campañas 
de animación a la lectura
El balance del Plan de Fomen
to de la Lectura 2004-2007 que 
acaba de hacer público el Mi
nisterio de Cultura sitúa a Cas
tilla-La Mancha en una posi
ción privilegiada con respec
to al resto de comunidades au
tónomas por la eficacia de sus 
políticas de animación a la lec
tura en la región.

De hecho, nuestras biblio
tecas públicas, y concretamen
te las de municipios menores 
de 50.000 habitantes, han sido 
premiadas en más de trescien
tas ocasiones dentro del pro
grama María Moliner de Ani
mación a la lectura en las nue
ve convocatorias realizadas 
por el Ministerio de Cultura.

En total, de las 7.557 ini
ciativas presentadas por las 
com unidades autónom as, 
Castilla-La Mancha ha concu
rrido con 915 proyectos, de los 
que han recibido galardón 
365, según datos aportados 
por el M inisterio, y que nos 
sitúan en el segundo lugar a 
nivel nacional.

Para la consejera de Cultu

ra, Soledad Herrero, estos da
tos “nos llenan de satisfac
ción”, y su felicitación va diri
gida hacia los “bibliotecarios 
y bibliotecarias de Castilla-La 
Mancha, porque son los ver
daderos artífices de estos pre
mios”.

Sólo en 2007, campañas 
como ‘Piensa, cree, sueña y 
atrévete’, de la biblioteca de 
Caudete; ‘El bosque encues- 
tado’, de Herencia; ‘La biblio
teca forma parte de tí’, de Las 
Pedroñeras; ‘Un paseo por los 
libros: de la bebeteca a la se
sión chill out’, de Yunquera de 
Henares; o ‘Juego y aprendo 
con la cartera de integración’, 
de Pantoja, han sido premia
das por su originalidad y re
percusión, de entre la treinte
na de galardonadas en la Co
munidad Autónoma.

Los premios consisten en 
lotes bibliográficos compues
tos por 200 libros infantiles y 
juveniles y desde 2002, los 
tres mejores proyectos reci
ben, además, premios en me
tálico.
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CONOMIA
La prestación empezará a cobrarse en marzo con efectos retroactivos desde enero

5.000 jóven es se in te resan  p o r las  
ayudas p a ra  e l a lq u ile r de v iv ien d as
A lrededor de 4,700  

jóvenes de C astilla -L a  
M ancha han so lic ita d o  
in form ación  sob re la 
renta básica  de 
em ancip ación  en los  
siete p rim eros d ías  
hábiles de gestión , de 
los que 757 han  
presentado ya la 
so licitu d  de ayuda.

Así lo explicó el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vi
vienda, Julián Sánchez Pinga- 
rrón, que, en rueda de prensa, 
ofreció datos de las consultas 
y solicitudes realizados hasta 
el pasado 11 de enero, acom
pañado de la directora del Ins
tituto de la Juventud de Casti
lla-La Mancha, Isabel Rodrí
guez, y la directora general de 
la Vivienda, Rosa Jiménez.

A la vista de estas cifras, 
el consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián 
Sánchez Pingarrón, ha valo
rado que “esta nueva ayuda 
marca un antes y un después 
en las prestaciones del Estado 
del B ienestar en España, ya 
que se extiende a todo el uni
verso de jóvenes vinculada a 
un bien básico y determinante 
en ese periodo de vida como 
es el acceso a la vivienda”.

La prestación, que empeza
rá a cobrarse en m arzo con 
efectos retroactivos desde 
enero, supone que los jóvenes 
de entre 22 y 30 años que ten
gan una fuente regular de in
gresos inferiores a 22.000 
euros brutos al año y sean ti
tulares de un contrato de al
quiler o quieran alquilar una 
vivienda, reciban una renta 
mensual de 210 euros para el 
pago del alquiler y, si lo requie
ren, un préstamo sin intereses 
de 600 euros para la fianza y 
120 euros para el coste del 
aval.

Por provincias, en Ciudad 
Real se ha contabilizado el ma
yor número de consultas, un 
total de 1.449, y se han forma
lizado 223 solicitudes, mientras 
que en Toledo se han tramita
do 258 solicitudes y se han 
atendido 1.204 consultas.

En Albacete han sido 808 
jóvenes los que han pregun
tado por la renta básica de 
emancipación y 89 los que han 
presentado el impreso de soli
citud.

El número de consultas en 
G uadalajara ha ascendido a 
640, con ,129 solicitudes, mien
tras que en Cuenca se ha aten
dido a 428 jóvenes y han sido 
tramitadas 67 peticiones.

Sánchez Pingarrón asegu
ró que, a la vista de los datos 
recogidos hasta ahora, la me
dida ha tenido “muy buena” 
acogida.

El consejero también se re
firió a las dudas más frecuen
tes en las consultas, entre las

-que citó la acreditación por 
parte de los solicitantes de una 
fuente regular de ingresos.

En este sentido, señaló 
que los jóvenes deberán acre
ditar una vida laboral de, al 
menos, seis meses de antigüe
dad inmediatamente anterior al 
momento de la solicitud, o te
ner un contrato de trabajo de, 
al menos, seis meses de dura
ción a partir de la misma.

También existen ciertas du
das en los casos en los que la

E l Plan de Vivienda 2005-2008 amplía 
las ayudas
La Conferencia Sectorial de Vivienda modificó el Plan de 
Vivienda 2005-2008paraflexibilizar los requisitos para que 
los inquilinos puedan obtener ayudas para el pago de sus 
rentas y  por otro lado, asegurar mejores condiciones para 
los promotores de viviendas protegidas en alquiler, y  
mejorar las condiciones a los propietarios de viviendas 
libres desocupadas que las cedan en alquiler.
Además también se pretende abrir la posibilidad de que las 
viviendas libres de nueva construcción sean calificadas 
como viviendas protegidas de precio concertado, si reúne 
los requisitos para ello; y se mejoran las condiciones de 
financiación de viviendas usadas para cederlas en régimen 
de alquiler.
Esta reforma pretende poner estas subvenciones al alcance 
de las familias con sueldos medios.

vivienda se alquila entre va
rios jóvenes.

En este caso, las oficinas 
de vivienda informan de que 
la renta básica de emancipa
ción es una ayuda que se con
cede por piso, por lo que si 
varios jóvenes figuran en el 
contrato de alquiler, los 210 
euros se reparten entre los fir
mantes del contrato.

Sánchez Pingarrón también 
respondió al diputado popu
lar Marcial Marín, quien ase
guró que la renta básica de 
emancipación “recorta” dere
chos a los jóvenes de la región.

Marín explicó que el Plan 
Estatal de Vivienda (2005-2008) 
establecía ayudas al inquilino 
de 240 euros mensuales duran
te dos años, destinadas a jó 
venes entre 22y 35 años, y con 
un sueldo inferior a los 15.792 
euros, “cifra que superan po
cos jóvenes de Castilla-La 
M ancha” .

El consejero de O rdena
ción del Territorio y Vivienda 
insistió en que las palabras del 
dirigente popular tenían como 
objetivo “crear confusión”, y 
recalcó que ambas ayudas, la 
de 210 y la de 240 euros, “no 
son incom patibles”, aunque 
también reconoció que no pue
den ser solicitadas simultánea
mente.

Así, explicó que la renta 
básica de emancipación “am
plía el espectro” de ayudas que 
ya se consignaba con la ayu
da al inquilino.

Sánchez Pingarrón subra
yó que los jóvenes de Casti
lla-La Mancha, “que son muy 
inteligentes, pedirán antes de 
los 30 años la ayuda de 210 
euros mensuales y después la 
de 240”, con lo que se habrán 
ahorrado “cerca de 15.840 
euros en el alquiler de su vi
vienda”.

Por último, indicó que la 
mejor forma para solicitar in
formación sobre la renta bási
ca de información es llamar al 
teléfono gratuito 900110011 y 
pedir cita previa.

Además, recordó que los 
documentos que deben pre
sentarlos solicitantes son el 
documento nacional de iden
tidad, el contrató de arrenda
miento, el número de referen
cia catastral, así como los nú
meros de cuenta bancaria del 
inquilino y del propietario.

El Gobierno explicará 
en las Cortes la 
ejecución del Plan 
estatal de Vivienda

El PSOE pedirá la comparencia en 
las Cortes del Gobierno regional 
para que dé información sobre la 
ejecución del Plan de Vivienda2005- 
08 del Gobierno Central y su aplica
ción en C astilla-La M ancha, así 
como para hablar de las repercusio
nes de las últimas modificaciones al 
respecto, como la Renta Básica de 
Emancipación para los Jóvenes y las 
novedades del Real Decreto.

Así lo indicó en rueda de prensa 
el diputado regional del PSOE José 
Molina quien explicó que el Plan de 
Vivienda ha tenido “enorme impor
tancia” en la región ya que de la in
versión de 3 0 0  m illo n es  de euros en 
este periodo, 213 han provenido de 
la  AdrnhústtacióTV ccrárai, “el doble” 
que el anterior plan del PP, con lo 
que a final del periodo se podrán 
beneficiar unas 30.000 familias frente 
a 15.000 que lo hicieron con el ante
rior Gobierno.

Éstas y otras medidas tienen que 
ver con una “m ejor” situación en 
Castilla-La M ancha que en otras 
comunidades autónomas en relación 
al precio de la vivienda, ya que “es
tamos 11 puntos por debajo de la 
media”, aunque siga habiendo pre
cios elevados.

Molina manifestó que este Plan 
de Vivienda, que incluye siete me
didas, refleja que el total de vivien
das, el nivel de ejecución sea del 
117 por ciento y de las 15.859 actua
ciones previstas, se ha actuado so
bre 18.655.

En concreto, especificó Molina, 
en materia de Vivienda Protegida de 
nueva construcción el nivel de eje
cución está en el 920,37 por ciento 
y por su parte, en las viviendas de 
nueva construcción para venta, el 
porcentaje es del 109 por ciento, 
mientras que en la ejecución de vi
viendas usadas para el alquiler, el 
nivel de ejecución está por encima 
del 63 por ciento.

Asimismo, y en relación a las 
ayudas a propietarios para alquilar, 
la cifra es del 151 por ciento, mien
tras que en las ayudas a inquilinos 
el dato sube al 200 por cien, igual 
que en la ejecución de vivienda 
usada y rural. En el caso de rehabi
litación de viviendas, además, la eje
cución asciende al 143 por ciento y 
en actuaciones en materia de suelo, 
un 221 por ciento.
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D E S A R R Q L S n  s t L E

U n estudio ve posible revivir 
el Tajo si se reduce el trasvase
Un estud io  de un equipo  
de técnicos de la 
u n iversid ad  de H arvard  
asegura que es posib le  
“revivir el río Tajo” , 
actu a lm en te “ign orad o  
y poco cu idado”, para lo  
que recom ienda, entre  
otras m edidas, la  
red u cción  p rogresiva  
del trasvase Tajo- 
S egu ra .

Así lo ha señalado el catedráti
co asistente de Arquitectura del 
Paisaje en la Escuela de Diseño 
de la Universidad de Harvard, 
Christian Werthmann, en la pre
sentación, junto al catedrático 
Cari Steintiz, de un estudio so
bre el corredor fluvial del río 
Tajo, que han realizado técnicos 
de este centro universitario en 
colaboración con el Foro Civi- 
tas Nova, vinculado a la Junta 
de Castilla-La Mancha.

Werthmann, coordinador 
principal del estudio, ha insisti
do  en que el s is tem a h id ro ló g i
co del río Tajo debe ser reestruc
turado, al tiempo que ha asegu
rado que existe una “oportuni
dad de revivir el río Tajo”.

Para lograrlo, ha pedido a 
todas las Administraciones que 
tienen relación con el río, tanto 
el Gobierno central como los de 
las comunidades por las que 
discurre, así como las que utili

zan su agua que “colaboren” por 
el bien del río.

Además, ha declarado que el 
trasvase Tajo-Segura debe elimi
narse progresivamente para la 
recuperación del río, y ha apos
tado porque el “Levante busque 
formas alternativas de solucio
nar sus problemas de agua”.

El informe, denominado “Es
tudio territorial y paisajístico del 
corredor fluvial en torno a la 
cuenca media del río Tajo”, pro
pone diseños de intervenciones 
paisajísticas en las poblaciones 
por las que pasa el río y uno de 
sus afluentes, el Jarama.

En Toledo, el estudio incide 
en la protección de las cuencas 
visuales de acceso a la ciudad, 
introduciendo figuras de protec

E1 Gobierno aprueba una Estrategia para que 
los pueblos avancen hacia la sostenibilidad
El Consejo de Ministros ha apro
bado la Estrategia Española de 
M edio Ambiente Urbano que 
pretende contribuir a que los 
pueblos y ciiidades de España 
se desarrollen hacia escenarios 
más sostenibles y mejoren la 
calidad de vida de sus ciudada
nos.

Según ha informado el Go
bierno de España, en la Estrate
gia han participado los Ministe
rios de Fomento, Administracio
nes Públicas, Medio Ambiente 
y Vivienda, así como el Instituto 
para la Diversificación y Ahorro 
de la Energía (IDAE) y el Centro 
de Estudios y Experimentación 
de Obras Públicas (CEDEX).

Esta estrategia adapta la ac
tual Estrategia Temática Europea 
de Medio Ambiente Urbano y 
abarca los ámbitos de urbanis
mo, movilidad, edificación y 
gestión urbana sostenibles.

Además, presenta la nove
dad de añadir un quinto ámbito, 
las relaciones entre el mundo 
rural y urbano dada su importan
cia én España.

Atractivos
En cada uno de esos ámbi

tos comienza con un diagnósti
co particularizado de las causas 
y tendencias que justifican la 
necesidad de actuación, identi
fica los grandes desafíos y con
flictos de los actuales sistemas 
urbanos y establece unos obje
tivos específicos.

Propone también las directri
ces y medidas que han de con
ducir a los objetivos y cada ca
pítulo concluye incidiendo en la 
necesidad de cambiar las actua
les pautas de desarrollo de los 
cinco ámbitos que se tratan en 
la estrategia.

Entre los objetivos de la Es-

ción del paisaje que logren pre
servar los valores paisajísticos 
que han otorgado a la capital 
castellano-manchegael título de 
patrimonio histórico.

El proyecto de Harvard pro
pone un nuevo parque fluvial 
planteado como un sistema de 
parques de ribera a lo largo del 
corredor de] rio intercalado con 
zonas d e  tra tam ien to  d e  fitode- 
puración del agua.

El estudio también habla del 
Tajo a su paso por Talavera de 
la Reina y propone una interven
ción paisajística encaminada a la 
recuperación del frente fluvial, 
la creación de una playa y para 
que, a lo largo de las márgenes, 
se puedan desarrollar activida
des de ocio y deportivas.

trategia se encuentran contribuir 
a frenar el proceso de cambio 
climático, así como promover la 
sostenibilidad en los sistemas de 
transpórtenla adopción de pa
trones de producción y consu
mo sostenibles, o la mejora en la 
gestión y la prevención de la 
sobreexplotación de los recur
sos naturales.

También figuran la protec
ción y mejora de la salud públi
ca, la seguridad, el incremento 
de la calidad de vida de los ciu
dadanos y, en general, el desa
rrollo sostenible global y el cum
plimiento de sus mandatos in
ternacionales.

La Estrategia es coherente 
con las políticas públicas e ini
ciativas que el Gobierno ha ela
borado a lo largo de la Legisla
tura que ahora llega a su finali
zación, “muy activa en materia 
ambiental”.

Castilla-La
Mancha
participará en la II 
Semana Europea 
de la Energía

Castilla-La M ancha estará 
presente y participará activa
mente en la II Semana Euro
pea de la Energía, organiza
da pqr la Comisión Europea, 
que se celebrará en Bruselas 
del 26 de enero al 2 de febre
ro tal como ha explicado el 
consejero de Industria y So
ciedad de la Inform ación, 
José Manuel Díaz-Salazar.

‘ ‘Castilla-La Mancha está 
presente con distintas inicia
tivas para dar a conocer el 
modelo energético”, explicó 
hoy Díaz-Salazar en un en
cuentro con periodistas eu
ropeos en Toledo.

Expuso que “la presiden
cia del Consejo Europeo ha 
tomado la decisión por una
nimidad de apostar por las 
energías limpias y conseguir 
para 2020 un importante in
cremento -e l 20 por ciento de 
energía primaria—, de ener
gías renovables; una susti
tución de un 10 por ciento de 
las gasolinas de aditivos 
contaminantes por biocom- 
bustibles y una disminución 
de las emisiones de CO„ del 
20 por ciento”.

El consejero tam bién 
aprovechó este encuentro 
para dar a conocer Castilla- 
La M ancha como un lugar 
para invertir tanto en gene
ración de energía como en 
plantas industriales.

De esta manera, apuntó el 
consejero, “queremos seguir 
convirtiendo la apuesta por 
las renovables en una alter
nativa al cambio climático y 
que además se instalen más 
empresas, haya más planes 
industriales, más generación 
de empleo y más investiga
ción”.

PROPYME
SERVICIOS©

Auditoria Sistemas de la 
Calidad. Promoción

Responsabilidad Social y 
Desarrollo Sostenible.

ERP y EM AÚS Fundación  
S o c ia l  r e in tr o d u c ir á n  
anualm ente en el m ercado  
español cien toneladas de 
electrodomésticos 
La Plataforma Europea de Re- 
ciclado (European Recycling 
Platform, ERP) en España y 
EMAÚS Fundación Social — 
que emplea a trabajadores que 
pertenecen a colectivos en ries
go de exclusión- llegaron hoy a 
un acuerdo que pretende rein
troducir anualmente cien tone
ladas de electrodomésticos (en
tre grandes electrodomésticos 
de línea blanca, pequeños apa
ratos [...]
Fuente:EUROPA PRESS/22 
Ene.

Lanzan «La Huella Verde», 
un software que ayudará a 
los consum idores a reducir 
sus em isiones de C 0 2
Un nuevo programa informáti
co desarrollado por Iberdrola 
ayudará a los consumidores a 
reducir las emisiones de dióxi
do de carbono derivadas de sus 
actividades cotidianas. Deno
minado «La huella verde», el 
software ha sido presentado en 
Madrid por el director de Me
dio Ambiente de la eléctrica, 
Carlos Fernández, quien fijó en 
5.000 toneladas el objetivo de 
reducción [...]
Fuente: Servimedia/autor Ana 
Gómez/ 22/Enero.

°T- «P1 "T”  *T* «T* «r*

El Nuevo Plan Estratégico de 
la CEOE pide un m ejor en
foque de la RSE
Firmó recientemente la Mesa 
de Diálogo SpCial un documen
to con el que se compromete a 
poner en marcha lo qué será la 
creación de un consejo de RSE. 
El Nuevo Plan Estratégico 
2008-2011 de la CEOE alerta 
de que un buen enfoque de la 
RSE es necesario para evitar 
cuestionar la auténtica contri
bución de la empresa [...] 
Fuente:www.seresponsble/22/ 
Enero.

Acción Social, la parte por 
el todo
Al estudiar las empresas espa
ñolas y su visión de la Respon
sabilidad Corporativa (RC) es 
llamativamente frecuente en
contrar errores y malentendi
dos relacionados con la natura
leza misma de esta materia. 
Cada empresa, cada sector debe 
encontrar y definir su propia 
fórmula para afrontar el des
empeño social y ambiental de 
su actividad [...] 
Fuente:www.responsables.biz.- 
22/Enero.

Acceso a los artículos: 
www.pymesostenibfe.es 

www.areadesarrollosostenible.corn 
www.cuademosmanchegos.com
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FÚTBOL - SEC w  i “ A ”

La derrota vuelve a meter al Albacete en 
el pozo del descenso

SEGUNDA DIVISION “A” 21a JORNADA/20 Enero

El Albacete Balompié viaja
ba a Las Palmas de Gran 
Canaria con el deseo de 
puntuar pero por esas co
sas del fútbol, en un minu
to pasó de una posible vic
toria que hubiera supues
to la remontada, al gol del 
2-1 definitivo, por lo que la 
derrota vuelve a meter al 
conjunto albaceteño en 
puestos de descenso.

No fue buena la prime
ra parte del Albacete en 
Las Palmas y pasó justo  
aquello que se quería evi
tar, que el equipo local se 
adelantara en el prim er 
cuarto de hora de partido. 
No obstante, el Alba volvió

a demostrar, como ya hicie
ra en Córdoba, su capaci
dad de reacción al ir  por 
debajo en el marcador, y 
dio arranque a una segun
da parte en la que fue me
jo r y en la que estuvo a 
punto de dar la vuelta al 
partido. Barkero empató de 
una extraordinaria volea y 
Pablo García tuvo en sus 
botas el 1-2 cuando el par
tido estaba más para el Alba 
que para o tra  cosa. Sin 
embargo, por esas cosas 
del fútbol, en la jugada si
guiente sería el equipo lo
cal el que acertaría a mar
car el segundo en una ju 
gada a balón parado.

Tras la derrota, el equi
po blanco ya prepara el 
próximo partido, que su
pondrá un nuevo desplaza
miento en el in icio  de la 
segunda vuelta. El Elche de 
David Vidal será el rival de 
los albaceteños, en un par
tido en el que los de Qui
que Hernández deben lo
grar un resultado positivo 
para salir de los puestos de 
descenso a los que ha vuel
to el equipo tras la derro
ta en tierras canarias.

El partido se disputará 
este sábado y podrá ser 
seguido en directo por las 
cámaras de Castilla-La Man
cha Televisión (CMT).

EQUIPOS J G E P GF CE Pt
A  1 NUMANCIA 21 12 6 3 31 17 42
▲. 2 MÁLAGA 21 12 5 4 33 19 41
A. 3 SPÓRTING 21 10 5 6 32 21 35

4 R. SOCIEDAD 21 9 7 5 24 19 34
5 CELTA 21 8 8 5 29 24 32
6 ELCHE 21 9 5 7 26 23 32
7 SEVILLAAT. 21 8 8 5 22 21 32
8 TENERIFE 21 7 9 5 27 26 30
9 GRANADA 74 21 8 6 7 25 25 30

10 HÉRCULES 21 7 8 6 28 23 29
11 ÉIBAR 21 8 5 8 22 25 29
12 SALAMANCA 21 7 7 7 28 25 28
13 CASTELLÓN 21 7 7 7 20 17 28
14 CÁDIZ 21 8 4 9 20 21 28
15 CÓRDOBA 21 5 11 5 25 28 26
16 ALAVÉS 21 6 6 9 23 26 24
17 LAS PALMAS 21 6 5 10 22 30 23
18 GIMNÁSTIC 21 5 7 9 21 25 22

▼ 19 ALBACETE 21 5 5 11 15 23 20
▼ 20 POLID. EJIDO 21 5 5 11 18 32 20
▼ 21 XEREZ 21 3 10 8 22 31 19
▼ 22 R. FERROL 21 4 5 12 19 31 17

! V i . ¡ION
SEGUNDA DIVISION “B” - Grupo II 21a JORNADA/20 Enero SEGUNDA DIVISION “B” - Grupo IV

EQUIPOS J G E P CF J L Pt Guadalajara
Osasuna B 
Huesca 
CD Logroñés 
Guijuelo 
Lemona 
Sestao River 
Ponferrradina 
Valladolid B 
Patencia

2 - 3 
0 - 1
3 - 1 
1 - 0 
0 - 1 
1 - 2 
1 - 2 
0 - 1
1 - 3
2 - 2

Bilbao Ath. 
Zamora 
Cultural 

R. Sociedad 
Real Unión 

Barakaldo 
Logroñés CF 

Burgos 
Conquense 
Peña Sport

EQUIPOS J G E P GF o: Pt
A 1 HUESCA 21 11 7 3 27 11 40 A 1 ÉCIJA 21 13 3 5 28 14 42
A 2 PONFERRADINA 21 11 6 4 36 16 39 A 2 LINARES 21 11 4 6 31 25 37
A 3 ZAMORA 21 9 9 3 25 17 36 A 3 CEUTA 21 8 10 3 29 .19 34
A 4 CONOUENSE 21 10 5 6 27 23 35 A 4BETISB 21 10 4 7 28 18 34

5 BARAKALDO 21 10 4 7 24 18 34 5 MÉRIDA 21 10 4 7 32 25 34
6 REAL UNIÓN 21 8 8 5 23 17 32 6 GRANADA 21 8 8 5 29 22 32
7 SESTAO RIVER 21 8 6 7 17 12 30 7 ÁGUILAS 21 9 5 7 30 24 32
8 CULTURAL 21 8 6 ...7....31 29 30 8 PUERTOLLANO 21 9 4 8 23 20 31
9 BILBAO ATH. 21 8 6 7 23 24 30 9 MELILLA 21 7 8 6 23 19 29

10 GUADALAJARA 21 9 3 9 24 28 30 22a JORNADA/27 Enero 10 CARTAGENA 21 8 8 22 211 29

11 R. SOCIEDAD B 21 7 7 7.. 22 21 28 Zamora _ Bilbao Ath. 11 MAZARRÓN 21 8 5 8 24 27 29

12 LEMONA 21 7 6 8 21 21 27 Cultural _ Osasuna B 12 LUCENA 21 6 9 6 18 19 27
13 BURGOS 21 7 6 8 19 21 27 R. Sociedad B _ Huesca 13 REAL JAÉN 21 7 5 9 15 17 26
14 GUIJUELO 21 7 5 9 19 26 26 Real Unión _ CD Logroñés 

Guijuelo 
Lemona

14 ALCALÁ 21 7 5 9 15 20 26
15 LOGROÑÉS CF 21 5 9 7 19 20 24 Barakaldo 15 LORCA 21 6 6 9 17 21 24
16 PALENCIA 21 6 6 9 14 20 24 Logroñés CF 

Burgos 
Conquense 
Peña Sport 
Palencia

_ 16 MARBELLA 21 6 6 9 12 23 24
▼ 17 CD LOGROÑÉS 21 6 6 9 26 33 _24 _ Sestao River ▼ 17 BAZA 21 5 "8 8 16 23 23
▼ 18 VALLADOLID B 2 1 : 5 ..6 10 : 15 24 21 _ Ponferradina ▼ 18 PORTUENSE 21 ,5 7 9 18 28 22
▼ 19 OSASUNA B 21 4 7 10 13 21 19 _ Valladolid B ▼ 19 TALAVERA 21 5 5 11 18 31 J O

▼ 20 PEÑA SPORT 21 3 4 14 17 40 13 - Guadalajara ▼ 20 ALGECIRAS 21 3 ] _ 11 16 28 16

Salamanca 1 - 1 Gimnástic
Tenerife 1 - 1 Málaga
Alavés 2 - 3 Celta
Éibar 0 - 3 Spórting
Las Palmas 2 - 1 Albacete
Castellón 1 - 0 Ferrol
Elche 2 - 4 Xerez
Cádiz 1 - 2 Hércules
Córdoba 1 - 3 R. Sociedad
Polid. Ejido 1 - 2 Numancia
Granada 74 1 - 1 Sevilla At.

22a JORNADA/27 Enero
Salamanca - Málaga
Tenerife - Sevilla At.
Alavés - Gimnástic
Éibar - R. Ferrol
Las Palmas - Numancia
Castellón - R. Sociedad
Elche - Albacete
Córdoba - Celta
Polid. Ejido - Spórting
Xerez Hércules
Granada 74 Cádiz

21a JORNADA/20 Enero
Baza 2 - 1 Alcalá
Mérida 0 - 0 Algeciras
Águilas 1 - 2 Real Jaén
Cartagena 2 - 3 Talavera
Melilla 3 - 2 Lucena
Écija 1 - 0 Granada
Puertollano 0 - 1 Lorca
Linares 2 - 1 Mazarrón
Ceuta 0 - 0 Marbella
Betis B 4 - 0 Portuense

22a JORNADA/27 Enero
Algeciras - Alcalá
Real Jaén Mérida
Talavera - Águilas
Lucena - Cartagena
Granada - Melilla
Lorca - Écija
Mazarrón - Puertollano
Marbella - Linares
Portuense - Ceuta
Betis B Baza

El Conquense de Cazaliüa, suma y sigue Cara y cruz para Talavera y Puertollano
Diez jornadas consecutivas sin conocer la 
derrota suma ya el Conquense, que se 
asienta en los puestos de play-off, tras su 
victoria ante el filia l del Valladolid, con 
dos nuevos goles de Javi Gómez, convir
tiéndose en el máximo goleador de los 
blanquinegros. Por su parte, el Guadala- 
jara no pudo lograr un resultado positivo 
en el “ Pedro Escartín", y los morados se 
vieron sorprendidos por el Bilbao A thlétic,

sumando la tercera derrota en su feudo. 
Los locales encajaron un 0-3 del que no 
pudieron sobreponerse, pese a que los 
de Rafael C arrillo  acortaron distancias 
hasta el 2-3, lo que hizo albergas esperan
zas de una remontada que finalmente no 
llegó. Para esta próxima jornada, el equi
po alcarreño viaja a Patencia y el Conquen
se recibe al Ponferradina, segundo clasi
ficado.

La máxima efectividad del Talavera le ha 
perm itido al conjunto blanquiazul sumar 
un triunfo v ita l de cara a su objetivo de 
permanecer en la categoría. La victoria 
en Cartagena (2-3), permite a los de Pe
dro Morilla y lograr la victoria tras siete 
jornadas consecutivas sin hacerlo.
El otro representante regional, el Puer
to llano , sumó su prim era derrota con 
Manolo Hierro al frente del banquillo, al

caer en el “ Sánchez Menor” ante el Lor- 
ca en un mal partido de los azules. Esta 
derrota hace que el Puertollano se aleje 
de los puestos altos de la clasificación, a 
los que se habría aupado de haber conse
guido la victoria.
Para esta próxima jornada, el Talavera re
cibe en “ El Prado” la visita del Águilas 
murciano; m ientras que el Puertollano 
deberán rendir visita al Mazarrón.

FÚTBOL - TERCERA DIVISIÓN - Gp

Rojo no puede debutar con 
banquillo del Socuéllamos

XVIII

victoria en el
TERCERA DIVISION - Grupo XVIII 21a JORNADA/20 Enero

Antonio Cabezuelo “ Rojo” , 
nuevo entrenador del So
cuéllamos, no pudo debu
tar con victoria  en su es
treno en el banquillo so- 
cuellamino, al no pasar su 
equipo del empate ante el 
Albacete B, en un partido 
que tuvo como protagonis
ta al árbitro, que no consi
deró penalti una jugada f i 
nal y que pudo haber cam
biado el signo del partido, 
por lo que los socuellami- 
nos siguen en puestos de 
descenso.

La últim a jornada sirvió 
para que el Toledo, que

venció en Torrijos (1-3) au
mente su ventaja ante Vi- 
llarrobledo y Tomelloso, ya 
que ambos no pasaron del 
empate (1-1) en su enfren
tamiento directo. El cuar
to clasificado, Manchego, 
tampoco pudo romper el 0- 
0 ante el Daimiel, resulta
do que no fue aprovecha
do por el Hellín, que pese 
a perder en Cobeja (2-1), 
sigue ocupando la quinta 
plaza con un punto de ven
taja sqbre Criptanense, que 
salvó un punto con polémi
ca al empatar en el des
cuento en el derby vecinal

ante el Gimnástico (1-1).
El Almansa ha sido uno 

de los beneficiados de la 
jornada al auparse hasta la 
séptima plaza tras su con
tundente v ic to ria  en La 
Roda (1-4), con especial 
protagonismo de Gregorio, 
autor de tres de los goles 
de su equipo.

En la zona baja, la vic
toria del Tarazona mete en 
problemas a La Roda, Mar
chámalo, Quintanar del Rey 
(empató ante el lllescas), 
además de Daimiel y Miguel- 
turreño, equipo que mar
ca el descenso.

EQUIPOS J G E P GF, QC Pt

▲ 1 TOLEDO 21 16 4 1 37 8 52
▲ 2 VILLARROBLEDO 21 13 5 3 35 15 44
▲. 3 TOMELLOSO 21 13 4 4 27 14 43
▲ 4 MANCHEGO 21 9 8 4 26 14 35

5 HELLÍN 21 9 6 6 26 19 33
6 CRIPTANENSE 21 9 5 7 28 27 32
7 ALMANSA 21 7 10 4 37 17 31
8 ALBACETE B 21 8 7 6 30 14 31
9 GIMNÁSTICO 21 8 7 6 17 19 31

10 ILLESCAS 21 7 9 5 24 21 30
11 AT. TARAZONA 21 7 7 7 21 27 28
12 AZUOUECA 21 6 7 8 37 38 25
13 LA RODA 21 6 6 9 28 29 24
14 MARCHAMALO 21 6 6 9 19 25 24
15 OUINTANAR REY 21 5 7 9 20 28 22
16 DAIMIEL 21 5 5 11 27 27 20
17 MIGUELTURREÑO 21 4 6 11 21 39 18

▼ 18 SOCUÉLLAMOS 21 5 3 13 8 27 18
▼ 19 TORRIJOS 21 4 3 14 15 42 15
▼ 20 COBEJA 21 4 3 14 20 53 15

Torrijos 1 - 3 Toledo
Tomelloso 1 - 1 Villarrobledo
Cobeja 2 - 1 Hellín
La Roda 1 - 4 Almansa
Azuqueca 2 - 2 M iguelturre.
Criptanense 1 - 1 Gimnástico
Manchego 0 - 0 Daimiel
Quintanar Rey 0 - 0 lllescas
Socuéllamos 1 - 1 Albacete B
At. Tarazona 2 - 0 Marchámalo

22a JORNADA/27 Enero
Villarrobledo
Hellín
Almansa
Miguelturreño
Gimnástico
Daimiel
lllescas
Albacete B
Marchámalo
At. Tarazona

Toledo 
Tomelloso 

Cobeja 
La Roda 

Azuqueca 
Criptanense 

Manchego 
Quintanar Rey 

Socuéllamos 
Torrijos
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FÚTBOL - PRIMERA DIVISIÓN PREFERENTE

PRIMERA PREFERENTE 19a JORNADA/20 Enero PRIMERA PREFERENTE - Grupo II 19a JORNADA/20 Enero

EQUIPOS J G E P CF GC Pt Minglanilla 1 
Cuenca 1 
At. Teresiano 1 
Bolañego 2 
Valdepeñas 0 
Puertollano B 2 
Altobuey 4 
Almodóvar 0 
Villamalea 1

- 3 Albacer
- 2 Piedrabuena
- 1 At. Daimiel

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

▲ 1 I AfilNFTA 19 13 2 4 36 11 41 ▲ 1 TORPEDO 66 19 14 3 2 44. 7 .45

A 7 AT TFRF̂ IANO 19 12 5 2 35 15 41 ▲ 2 AT. ESOUIVIAS 19 14 1 4 41 17 43

3 PIEDRABUENA 19 11 6 2 30 15 39 - 0 La Solana
- 0 Barrax
- 0 Malagón
- 1 La Gineta
- 0 Almagro

3 S.J. OBRERO 19 12 3 4 39 21 39

A AT DAIMIFI 19 12 2 5 29 19 38 4 MORA 19 11 6 2 35 21 39

S PFDRO MUÑOZ 19 11 2 6 35 24 35 5 MADRIDEJOS 19 10 3 6 39 24 33
j  rLL/r\v iitunvi.
A ROI AÑEGO 19 10 3 6 25 19 33 6 VILLACAÑAS 19 9 5 5 42 25 32U UWI—TAI 1 L_V_I V_/
7 PUERTOLLANO B 19 9 5 5 25 19 . 32 7 OUINTANARO. 19 9 4 6 27 20 31

« CUENCA 19 8 7 4 26 18 31 8 FUENSALIDA 19 8 4 7 25 28 28

9 ALTOBUEY 19 8 4 _7_ 25 20 28 20a JORNADA/27 Enero 9 SONSECA 19 7 5 7 25 27 26

10 VILLAMALEA 19 8 4 7 23 24 28 Piedrabuena Albacer 10 AT. CONSUEGRA 19 7 4 8 28 22 251 V 11— L—ATJ V LrA 1— i—1\
11 BARRAX 19 8 4 7 29 32 28 At. Daimiel 

Pedro Muñoz
Cuenca 11 AT. YELES 19 8 0 11 39 37 24

12 ALBACER 19 7 6 6 34 21 _27 - At. Teresiano 12 UD. TALAVERA 19 6 5 8 22 29 23

13 ALA\AGRO 19 8 0 11 25 32 24 La Solana Bolañego 
Valdepeñas 

- Puertollano B

13 SP. CABANILLAS 19 4 7 8 20 27 19
l j  rujyrrvsji w

14 ALMODÓVAR 19 5 3 11 16 26 18 Barrax 14 LOS YÉBENES 19 5 3 11 15 34 18

▼ 15 LA SOLANA 19 2 7 10 28 30 13 Malagón 
La Gineta

▼ 15 ARGÉS 19 4 5. 10 26 46 17

▼ 16 MALAGÓN 19 3 4 12 24 46 _13 Altobuey
Almodóvar

▼ 16 SIGÜENZA 19 3 7 9 18 28 16
▼ 17 MINGLANILLA 19 3 0 16 19 56 _9 Almagro

Villamalea
▼ 17 CALERA 19 3 3 13 15 44 12

▼ 18 VALDEPEÑAS 19 0 2 17 11 48 ...2 Minglanilla ▼  18 TORREJÓN REY 19 2 2 15 13 ..56 8

At. Consuegra 
Villacañas 
Fuensalida 
Madridejos 
Sonseca 
UD Talavera 
Torpedo 66 
Mora
Los Yébenes

2 Quintanar O. 
2 Calera 
OSp. Cabanillas 
OTorrejón Rey

Sigüenza 
At. Esquivias 

At. Yeles 
Argés 

S.J. Obrero

20a JORNADA/27 Enero
At. Consuegra 
Sp. Cabanillas 
Torrejón Rey 
Sigüenza 
At. Esquivias 
At. Yeles 
Argés
S.J. Obrero 
Los Yébenes

Calera 
Villacañas 
Fuensalida 

Madridejos 
Sonseca 

UD Talavera 
Torpedo 66 

Mora 
Quintanar O.

■ÚTBOL - PRIMERA DIVISIÓN ÁUTONÓMI

16 VILLARTA 16 1 2 13 20 55__ 2. 16 PORZUNA

RESULTADOS (Jom. 16): Muñera 3 Ossa Montiel 1; At. 
Villarrobledo 3 Motilla 1; Hellin B 3 Madrigueras 1; Amansa 
B2C. AlmansaO; Minaya2 At. Jareño2; At. lbañés2San 
Vicente 2; Villalpardo 1 El Bonillo 2; Zona 51 Villarta 1. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17): Villarta - Muñera; 
Ossa Montiel - At. Villarrobledo; Motilla - Hellin B; 
Madrigueras - Almansa B; C. Amansa - Minaya; At. Jareño 
- At. Ibañés; San Vicente - Villalpardo; El Bonillo - Zona 5.

-------1.6— 2— 3_LL. .1.3 35

RESULTADOS (Jom .16): Camón 0 Tomelloso B1; Las 
Casas 1 Manzanares2; Pobletel MembrillaO; M. Prwencio 
3 Cervantes 2; Santa Cruz 3 Porzuia 0; Mota Cw. 5 Pozuelo 
1; M. Esteban 1 Aldea Rey 0; Calatrava 10rgaceño 3. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17): Camón - Orgaceño; 
Tomelloso B ■ Las Casas; Manzanares - Róblete; Membrilla 
- M. Presencio; Cenantes - Santa Cruz; Porzuna - Mota Cvo.; 
Pozuelo - M. Esteban; Aldea Rey - Calatrava.

16 3, 1 12 23 37 10, .16 CARAQUIZ16 CAMARENA

RESULTADOS (Jom. 16): Polígono 1 Talavera Nueva 2; 
Villaluenga 0 Puebla 2; Oropesa 2 Gerindote 0; Talavera B 
2 UD Talavera B0; Bargas0Fbrtillo3; Burujón OSanta Cruz 
2; Camarena 1 Sagreño 2; Noblejas 3 Polan 0.
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 17): Bargas - UD Talavera 
B; Burujón - FbrtiUo; Polan - Polígono; Talavera Nueva - 
Villaluenga; Puebla - Oropesa; Gerindote - Talavera B; 
Santa Cruz - Camarena; Sagreño - Noblejas.

16 0 3 13 12 50 3

RESULTADOS (Jorn. 16): El Casar 2 Yunquera 0; 
Estudiantes 1 ChozasC. 1; CaraquizO Advera 1; Pantoja 3 
Jadraque 0; Usanos 2 Humanes 0; Yuncos 2 Dinamo 1; 
lllescas 0 Hordie 2; Marchámalo B 0 Carrranque 3.: 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 17): Marchámalo B - Horche; 
Carranque - El Casar; Yunquera - Estudiantes; Chozas 
Canales - Caraquiz; Alovera - Pantoja; Jadraque - Usanos; 
Humanes - Yuncos; Dínamo - lllescas B.

FUTBOL JUVENIL ___  FUTBOL SALA
DIVISIÓN DE HONOR Grupo V

EOUIPOS J G E P O1 GC Pt
1 R. VALLECANO 19 14 4 1 37 13 46
2 AT. MADRID 19 14 1 4 39 17 43
3 REALMADRID 19 12 2 5 45 18 38
4 FLECHA NEGRA 19 10 2 7 32 29 32
5 ALBACETE BPIE. 19 9 2 8 29 23 29

6 R. MAJADAHONDA 19 7 7 5 25 25 28
7 BADAJOZ 19 7 5 7 27 27 26
8 GETAFE 19 6 8 5 24 24 26
9 ALCALÁ 19 6 4 9 22 28 22

10 UNIÓN ADARVE 19 6 4 9 16 26 22
11 ALCOBENDAS 19 5 6 8 21 34 21
12 PUEm OLLANO 19 6 3 10 23 40 21

13 LASROZAS 19 6 2 11 20 28 20
14 SALAMANCA 19 5 3 11 26 34 18
15 MÉRIDA 19 3 7 9 24 30 16
16 FUNDACIÓN ALBACETE 19 4 4  11 24 38 16

RESULTADOS (Jom. 19): Mérida 1 At. Madrid 3; Albacete 
Balompié 4 Recha Negra 0; Salamanca 2 Alcobendas 0; 
Getafe 1R. Majadahona 1; Las Rozas 2 Puertollano 1; 
Acalá 0 Rayo Mecano 1; Badajoz 2 Unión Adarve 0; feal 
Madrid 3 Fundación Albacete 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 20): Recha Negra - Atlético 
Madrid; Acobendas - Albacete Balompié; R. Majadahonda 
- Salamanca; Puertollano - Getafe; Rayo Mlecano - Las 
Rozas; Unión Adarve - Alcalá; Fundación Albacete - Badajoz; 
Real Madrid-Mérida.

LIGA NACIONAL - Grupo XV
EQUIPOS J Cj E P GF GC Pt

1 UDTALAVERA 18 13 2 3 44 13 41
2 GIMNÁSTICO 18 12 2 4 37 16 38
3 TOLEDO 18 11 3 4 39 25 36
4 MANCHEGO 18 10 3 5 32 23 33
5 ALMANSA 18 10 3 5 30 21 33
6 LA RODA '18 9 3 6 38 27 30
7 GUADALAJARA 18 8 5 5 24 24 29
8 SONSECA 18 8 4 6 29 27 28
9 TALAVERACF 18 8 4 6 24 23 28

10 CONOUENSE 18 8 3 7 31 27 27
11 ALBACETEB 18 6 7 5 24 14 25
12 CRISTO DE LA VEGA 18 7 3 8 39 3? 24
13 OUINTANAR REY 18 5 5 8 21 31 20
14 ALBACER 18 2 8 8 12 24 14
15 CEMF GUADALAJARA 18 3 4 11 10 39 13
16 FUENSALIDA 18 2 6 10 17 38 12
17 TORRIJOS 18 3 2 13 17 37 11
18 MIGUELTURREÑO 18 3 1 14 16 43 10

RESULTADOS (Jom. 18): CEMF Guadalajara OAlbacete 
B2; Fuensalida 1 Talavera CF3; Cristo \fega 1 Gimnástico 
1; Sonseca 3Torrijcs1; Mandiego3Amansa 1; Miguelturreño 
3 Toledo 2; UD Talavera 1 Quintanar Rey 0; La Roda 2 
Albacer 1; Guadalajara 2 Conquense 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 19): Conquense - CEMF 
Guadalajara; Albacete B Fuensalida; Talavera CF - Cristo 
Vega; Gimnástico - Sonseca; Torrijos - Manchego; Almansa

DIVISIÓN DE PLATA -  Grupo Sur
EOUIPOS J G F P CF GC Pt

1 UICESATRES CANTOS 18 13 5 0 73 36 44
2 PINTO FS 18 14 0 4 80 51 4?
3 LAS ROZAS BOADILIA 18 10 5 3 90 63 35
4  ALBACETE FS 18 9 7 2 74 53 34
5 INTERSA IBI 18 10 4 4 65 44 34
6 AZ. RAMOSTALAVERA 18 10 1 7 69 69 31
7  O CAÑAP. UNIARTE 18 8 4 6 59 54 78
8 MM PÉREZ BUJAIANCE 18 8 3 7 63 51 27
9 JUMILLA ROSTER 18 8 7 8 73 77 26

10 PROM. FUENTEMAR 18 7 4 7 63 63 25
11 COL. ARENAS GALDAR 18 7 3 8 6? 57 24
12 CASARRUBUELOS 18 7 7 9 58 66 23
13 PANALPUNTO ANDÚJAR 18 7 2 9 63 78 73
14 CLIPEUS NAZARENO 18 5 5 8 57 58 20
15 EL POZO C. MURCIA 18 4 4 10 48 58 16
16 FORMA CÁCERES 18 4 4 10 63 85 16
17 CARAVACADELACRUZ 18 3 411 37 62 13
18 BARGASA. SIGLO XXI 18 3 3 12 51 77 1?
19 MUEBLESLETY 18 Z 2 14 53 99 8

RESULTADOS (Jorn. 19): Albacete 5 Andújar 2; Az. 
Ramos Talavera 6 Bargas/SigloXXI 3; Ocaña P. Uniarte4 
Bujalance 0; Las Rozas 5 Cáceres 4; Col. A. Galdar 4 
Caravaca 1; Casarrubuelos 1 Tres Cantos 1; Ibi 6 R Rozo 2; 
Jumilla 3 Pinto 7; M. Lety 2 R Fuentemar 3.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 20): Albacete - Bargas/ 
Siglo XXI; Az. Ramos Talavera - Bujalance; Col. A. Galdar - 
Pinto; Casarrubuelos - El Rozo; Ibi - R Fuentemar; Jumilla 
- Las Rozas; M. Lety - Andújar, Ocaña R Uniarte - Nazareno; 
Tres Cantos-Cáceres.

1a NACIONAL - Grupo IV
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 PUERTOLLANO 17 14 2 1 72 47 44
2 AZUQUECA 17 11 3 3 90 49 36
3 ILLESCAS 17 11 2 4 79 56 35
4 VILLARROBLEDO 17 8 4 5 80 66 28
5 BRIHUEGA 17 9 1 7 49 44 28
6 LA SOLANA 17 9 1 7 66 68 28
7 VALDEPEÑAS 17 9 0 8 83 81 27
8 VELADA 17 8 2 7 62 63 26
9 TOLEDO 17 7 2 8 56 71 23

10 OLÍAS DEL REY 17 7 2 8 62 62 23
11 INESAZORITA 17 6 4 7 60 63 22
12 G. GALLEGO/ALAMÍN 17 6 3 8 61 64 21
13 QUINTANAR 17 6 2 9 48 59 20
14 ALCÁZAR 17 4 3 10 52 60 15
15 Y. HILARIO/TOMELLOSO 17 3 0 14 46 73 9
16 NAVALMORAL 17 7 1 14 32 72 7

RESULTADOS (Jom. 17): Brihuega 4G. Gallego/Alamin _ 
3; Olías del Rey 3 Inesa Zorita 5; Valdepeñas 4 Velada 3; 
Acázar2Quintanar4; Villarrobledo 7Tomelloso 4; lllescas 
9; La Solana 3; Navalmoral 2 Puertollano4; Azuqueca-5 
Toledo 5.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 18): Inesa Zorita - G. 
Gallego/Alamín; Velada - Olias del Rey; Quintanar - 
MJepeñas; Tomelloso-Alcázar; La Solana-ViHarrobledo; 
Puertollano - lllescas; Toledo - Navalmoral; Azuqueca - 
Brihuega.

- Miguelturreño; Toledo - UDTalavera; Quintanar Rey - La 
Roda; Albacer - Guadalajara.
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EPORTES/31
/cI  M;Del 11/1 al 24/1-2008

Cuadernos
Manchegos

BALONCESTO
ADECCO LEB PLATA

EQUIPOS J c P gf GC P!
1 ILLESCAS URBAN CLM 17 15 2 1.344 1223 32
2 AKASVAYU VIC 17 13 4 1270 1137 .30
3 CALEF. FARHO GIJÓN 17 13 4 1387 1279 30
4 DEP. BLANES-ALMERÍA 17 13 4 1360 1276 30
5 C. RINCÓN AXARQUÍA 17 12 5 1315 1214 29
6 CAJA RIOJA 17 11 6 1350 1285 28
7 PLASENCIA-GALCO 17 11 6 138? 1347 28
8 CAI HUESCA COSARSA 17 8 9 1303 1247 25
9 BASQUETMURO 17 8 9 1796 1326 25

10 TARRAGONA 2016 17 7 10 1339 1278 24
11 OAIAT CAJASOL 17 7 10 171? 1251 24
12 WTC CORNELIA 17 7 10 1187 1306 24
13 CÁCERES2016 17 6 11 1780 1325 7.3
14 OURENSE GP. JUANES 17 6 11 177.3 1291 23
15 ALIM.DE PALENCIA 17 5 17 1773 1305 22
16 PRAT JOVENTUT 17 5 12 17.15 1333 22
17 PLAYAS DE SANTA POLA 17 3 14 1793 1367 20
18 IMAJE SABADELL GAPSA 17 3 14 1115 1304 20

RESULTADOS (Jorn. 17): Prat 68 Sabadell 55; C.R. 
Axarquía 81 Ourense 68; Plasencia 89 Gijón 84; Almería 
74 Cáceres 63; Palenda 64 Comellá 67; Qalat Cajasol 55 
lllescas Urban CLM 79; Tarragona 76 CAI Huesca 71; Santa 
Pola82BasquetMuro97; Caja Rioja 61 Akasvayu84. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 18): Akasvayu - Sabadell; 
Caja Rioja-BasquetMuro; Santa Fbla-CAI Huesca; Tarragona 
- lllescas Urban CLM; Qalat Cajasol - Comellá; Palencia - 
Cáceres; Dep. Blanes Almería - Farho Gijón; Plasencia - 
Ourense; C.R. Axarquía - Prat Joventut

ADECOO LEB BRONCE
EQUIPOS J G P GF QC Pt

1 GESTIBERICA VIGO 16 1? 4 1785 1103 28
2 RAYETGUADALAJARA 16 12. 4 1764 1178 28
3 TORREAITAMOIINA 16 11 5 1341 1251 27
4 BALNEARIO ARCHFNA 16 11 5 1343 1254 27
5 CONSMETAL NAVARRA 16 10 6 1704 1131 26
6 CAJASUR 16 10 6 1771 1271 26
7 CIUDAD DE CÓRDOBA 16 9 7 1775 1148 25
8 UNIBASKETJEREZ 16 9 7 1194 1138 25
9 MÉRIDA 16 9 7 1766 1264 75

10 REALMADRID 16 8 8 1709 1182 24
11 FERROPIAST CORUÑA 16 8 8 1186 1256 24
12 ALAIOR OPEL COINGA 16 6 10 1184 1281 22
13 ESPLUGUES 16 5 11 1171 1237 21
14 HABITACLE BADAJOZ 16 5 11 1140 1250 21
15 MATCHMIND AVILA 16 4 12 1776 1293 20
16 ADTTARRAGONA 16 4 12 1179 1261 20
17 PROMOBYS TIJOI A 16 3 13 1209 1339 19

RESULTADOS (Jorn. 17): Real Madrid 80 Coruña 85; 
Alaior Opel 94 Rayet Guadalajara 81; Ciudad Córdoba 82 
Tarragona 60; Esplugues 80 Mérida71; Matchmind Avila 81 
GestibericaVigo84; Jerez 60 Consmetal Navarra 77; Baln. 
Archena 80 Badajoz 66; Torrealta Molina 81 Cajasur69. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 18): Promobys Tíjola - 
Cajasur; Torrealta Molina - Badajoz; Baln. Archena - 
Consmetal Navarra; Jerez - Gestiberica Vigo; Matchmind 
Avila - Mérida; Esplugues - Tarragona; Ciudad Córdoba - 
RayetGuadalajara; Alaior Opel - RealMadrid.

LIGA EBA Grupo B
EQUIPOS J G P gf a : pt

1 F. ADEPALALCÁZAR 15 13 2 1211 988 28
2 REALCANOE 15 11 4 1180 1074 26
3 FUND. VALDEMORO 15 11 4 1194 1114 26
4 NAVALCARNERO 15 10 5 1307 1173 25
5 MÓSTOLES 2008 15 10 5 1148 1086 25
6 REALE CIUDAD REAL 15 9 6 1264 1249 24
7 FUENLABRADA 15 7 8 1219 1166 22
8 VECINDARIO 15 7 8 1081 1079 22
9 CREF ¡HOLA! 15 6 9 1180 1217 21

10 FERRET. SAN ISIDRO 15 6 9 1179 1230 21
11 GETAFE BETA 15 6 9 1223 1283 21
12 ARIDANE 15 6 9 1171 1286 21
13 MMT ESTUDIANTES 15 5 10 1260 1274 20
14 QUINT. TACORONTE 15 5 10 1157 1235 20
15 TORRELODONES 15 5 10 1165 1311 20
16 GERINDOTE 15 3 12 1037 1211 18

RESULTADOS (Jorn. 15): Gerindote 84 Ferret. San Isidro 
74;MMTEstudiantes87Getafe92; Fuenlabrada81 Ciudad 
Real 90; CREF ¡Hola! 92\feldemoro 91; Torrelodones 63 
Tacoronte 106; RealCanoe91 Aridane63; Fund. Adepal 
Alcázar 86 Móstoles67; Vecindario 79 Navalcamero 72. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 16): Navalcamero - Ferret. 
San Isidro; Vecindario-Móstoles2008; Fund. AdepalAlcázar 
-Aridane; Real Canoe - Tacoronte; Torrelodones - Vtíldemoro; 
CREF ¡Hola! - Ciudad Real; Fuenlabrada - Getafe; MMT 
Estudiantes - Gerindote.

LIGA EBA - Grupo E
EQUIPOS G P (f GC Pt

1 INALCO L’ALCORA 14 12 2 1111 908 26
2 PAMESA VALENCIA 14 T1 3 1009 932 25
3 DACSAALMASSERA 14 10 4 1121 1066 24
4 UCAMMURCIA 14 8 6 1054 981 22
5 PALMA PLAYA PARK 14 8 6 1116 1077 22
6 BAHÍA DE MAZARRÓN 14 8 6 1060 1030 22
7 EIVISSA BASOUET 14 8 6 1117 1107 22
8 LOS LLANOS HELLLÍN 14 7 7 976 987 21
9 INTERS. CIUTADELLA 14 6 8 1045 1081 20

10 ELIOCROCA 14 6 8 973 1031 20
11 BASOUET PATERNA 14 5 9 1010 1052 19
12 CASTELLÓN 14 5 9 993 1039 19
13 LA VILA JOIOSA 14 4 10 1045 1122 18
14 AGUAS DE VALENCIA 14 4 10 1049 1168 18
15 GUILLEN ALGINET 14 3 11 936 1034 17

RESULTADOS (Jorn. 15): Ciutadella 66 Paterna 58; 
Almassera 82 Inalco L’Alcora 87; Fenallas Los Llanos Hellín 
60 La Vila Joiosa 51; Pamesa 78 Eliocroca 69; Eivissa 78 
Aguas de Válencia 58; Guillén Alginet 68 Mazarrón 64; 
UCAM Murcia 60 Castellón 63.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 16): Palma Playa Park - 
Paterna; UCAMMurcia- Bahía de Mazarrón; Guillén Alginet 
-Aguas defienda; Eivissa - Eiocroca; tomesaVálenda - 
La Vila Joiosa; Ferrallas Los Llanos Hellín - Inalco L’Alcora; 
Dacsa Almassera - Intersport Ciutadella.

1a NACIONAL MASCULINA
EOUIPOS J G P GF GC Pt

1 GVCUENCA 15 13 2 1080 966 28
2 CABA 15 12 3 1231 1022 27
3 BARGASSIGLOXXI 15 12 3 1217 1093 27
4 GARSÁNCHEZ DAIGAS 15 11 4 1171 1011 26
5 ALBACETE CINCO 15 9 6 1081 1013 24
6 PUERTOLLANO 15 9 6 1225 1103 24
7 POLÍGONO 15 9 6 1072 967 24
8 KONGA MADRIGUERAS 15 8 7 1007 994 23
9 CAJA RURAL LA RODA 15 8 7 1071 1109 23

10 TOBARRA 15 7 8 1000 1022 22
11 C. MORENO AZUQUECA 15 6 9 1057 1115 21
12 QUINTANARMAVER 15 4 11 1031 1102 19
13 LASOLANA 15 3 12 1069 1145 18
14 NYCTALAVERA 14 1 13 1009 1212 15
15 ESQUIVIAS 15 0 15 930 1377 15

RESULTADOS (Jom. 16): Garsánchez Daigas 72 La Solana 
61; Puertollano68 BargasSigloXXI 77; QrintanarMaver 53 
Azuqueca 65; Albacete Cinco 66 GV Cuenca 72; CABA 56 
Tobana 66; Esquivias 72 Caja Rural La Roda 100; Polígono 
47 Konga Madrigueras46.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17): La Solana - Polígono; 
Konga Madrigueras - Esquivias; Caja Rural La Roda - CABA; 
Tobana-Talavera; GVCuenca-QuintanarMaver; Azuqueca 
- Puertollano; BargasSigloXXI -GarsánchezDaigas.

1a NACIONAL FEM . Grupo D-1
EOUIPOS J G P GF GC Pt

1 POZUELO 14 13 1 1014 698 27
2 DIEZMA POOL GETAFE 14 12 2 971 778 26
3 GV POLÍGONO 13 9 4 865 742 22
4 FUNDALALCOBENDAS 14 6 8 807 852 20
5 OLÍMPICO 64 14 6 8 830 912 20
6 COVIBARRIVAS FUTURA 13 4 9 777 907 17
7 MMT ESTUDIANTES 14 3 11 668 911 17
8 AGLOMERADOS DA1MIEL 14 2 12 833 965 16

RESULTADOS (Jorn. 14): Aglomerados Daimiel 55 
Fundal Alcobendas 66; Olímpico 64 54 MMT Estudiantes 
42; Diezma Pool Getafe 54 Pozuelo 59; Covibar Rivas 
Futura -GVPolígono.

Toda la información
DIARIA EN INTERNET

I a NACIONAL FEM. - Grupo D-2
EQUIPOS J G P GF <£ Pt

1 UCAMMURCIA 12 12 0 980 645 24
2 GERMAINE CAPUCCINI 11 10 1 752 550 21
3 ROS CASARES 11 9 2 828 607 20
4 ESODE ELIOCROCA 11 7 4 737 588 18
5 PICKEN CLAREE 11 7 4 711 667 18
6 CAJARURALALBACETE 11 7 4 665 628 18
7 UNIV. POLITÉCNICA 12 5 7 679 742 17
8 PRIMASOL CASTELLÓ 12 5 7 634 719 17
9 OCYSCO 11 5 6 599 722 16

10 SUNICE JAIRIS 12 4 8 691 762 16
11 ELDA 12 3 9 638 779 15

12 ALICANTE PIKOUNOS 12 3 9 665 809 15

13 GUILLEN ALGINET 12 2 10 608 779 14
14 OBRALIA CAPUCHINOS 12 2 10 683 873 14

RESULTADOS (Jorn. 12): Elda 60 Capuchinos 47; 
Alicante 71 Castelló 56; Picken Claret 63 Alginet 60; Univ. 
Politécnica 41 Caja Rural Albacete48; Ocysco 60 Sunice 
Jairis58; G. Capuccini70UCAM77; Ros Casares-Hiocroca. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 13): Eliocroca - Ros 
Casares; Sunice Jairis-GermaineCapuccini; Caja Rural 
Albacete - Ocysco; Guillén Alginet - Univ. Politécnica; 
Castelló - Picken Claret; Obralia Capuchinos - Alicante 
Pikolinos.

1a AUTONÓMICA MASCULINA
EOUIPOS J G P GF GC Pt

1 CALATRAVA 13 11 2 985 900 24
2 OCAÑA FERGUIL 13 10 3 997 843 23
3 GRUPO 76 ALKASAR 13 10 3 908 813 23
4 MANZANARES 13 9 4 985 916 22
5 RAFLOSA 13 8 5 934 816 21
6 ALMANSA 13 7 6 896 822 20
7 Al MAGRO ABRASADOR 13 7 6 987 930 70
8 BODEGAS MONTALVO 13 7 6 847 813 70
9 ANTEROAYBAR 13 6 7 892 919 19

10 SOCUÉLLAMOS 13 5 8 902 973 18

11 TARANCÓN 13 3 10 818 915 16

12 ALMORADIEL 13 3 10 844 1014 16
13 DISFAROL VALDEPEÑAS 13 3 10 927 1105 16

14 COFAN CRIPTANA 13 2 11 806 944 15

RESULTADOS (Jom. 13): Tarancón 73 Valdepeñas 68; 
Grupo 76 Alkasar 70 Antera Aybar 50; Ocaña 64 Bod. 
Montalvo 68; Cofan Criptana 63 Almagro Abrasador 82; 
Raflosa 80 Calatrava 61; Almansa 65 Manzanares 60; 
Almoracfiel 70 Socuéllamos 61.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 14): Socuéllamos - 
Valdepeñas; Almoradiel - Manzanares; Almansa - Calatrava; 
Raflosa - Bod. Montalvo; Ocaña-Alm r̂o Abrasador; Cofan 
Criptana -AnteroAybar; Grupo 76Alkasar -Tarancón.

BALONMANO
DIVISIÓN DE HONOR MASC.

EQ UIPO S J G E P GF _E L

1 CIUDAD REAL 15 13 0 2 490 384 26

2 BARCELONA 15 12 1 2 496 405 25
3 PORTLAND 15 10 2 3 472 410 22
4 ADEMAR LEÓN 15 9 4 2 424 390 22
5 CAIARAGÓN 15 9 1 5 463 411 19
6 VALLADOUD 15 9 0 6 463 432 18
7 JDARRATE 15 7 3 5 401 409 17
8 ANTFOUERA 15 7 2 6 391 405 16
9 TABISAMTORREVIEJA 15 7 1 7 396 410 15

10 NATURH. LA RIOJA 15 5 1 9 401 430 11
11 FRAIKIN GRANOLLERS 15 5 0 10 398 422 10
1?. OCTAVIO P. POSADA 15 2 5 8 396 431 9
13 SDTEUCRO 15 3 2 10 379 446 8
14 ALGECIRAS 15 3 2 10 402 493 8
15 KEYMARE ALMERÍA 15 3 '1 11 389 422 7
16 TEKA CANTABRIA 15 3 1 11 386 447 7

RESULTADOS (Jorn. 15): Teka Cantabria 23 Ademar 
León 27; Granollers26Antequera19; CAI Aragón 31 Octavio 
Pilotes 31; Madolid40TabisamTorrevieja29; JDArrate 
27 Keymare AImería26; SDléucro27 Fbrtiand 39; Naturhouse 
La Rioja 26 Barcelona 27; Ciudad Real47 Algeciras29. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 16): Ademar León - 
Algeciras;TekaCantabria-Antequera; Fraikin Granollers- 
Octavio Pilotes; CAIAragón -TabisamTomevieja; Válladolid 
- KeymareAlmería; JDArrate - Portland; SDTeucro - 
Barcelona; Naturhouse La Rioja - Ciudad Real.

DIVISIÓN DE HONOR “B”
EQUIPOS_________ J G E P_ £ £ ._SL_EL

1 ÜUDAD ENCANTADA 15 14 0 1 454 388 28

2 ALCOBENDAS 15 13 0 7. 417 354 76
3 BARAKALDO 15 9 3 3 471 390 71
4 VILLA DE ARANDA 15 7 4 4 388 369 18
5 ANAITASUNA 15 8 2 5 425 430 18
6 PRASAPOZOBLANCO 15 7 2 6 447 413 16
7 LÁBAROTOLEDO 15 6 3 6 419 417 15
8 MORRAZO CANGAS 15 6 7 7 396 407 14
9 FORCUSA HUESCA 15 5 3 7 410 413 13

10 BIDASOA IRÚN 15 4 5 6 363 382 13
11 OARCORUÑA 15 5 2 8 435 441 12
12 PALMA DEL RÍO 15 3 6 6 420 427 12
13 LACERA NARANCO 15 5 2 8 385 399 17
14 ALMORADÍ MAHERSOL 15 4 3 8 384 393 11
15 GRUPO SIGARCI 15 3 1 11 392 460 7
16 TRES DE MAYO 15 1 2 12 417 485 4

RESULTADOS (Jom. 15): Tres Mayo 26 Alcobendas 35; 
Lábaro Toledo 34 Coruña 26; Naranco 26 Almoradí 22; 
Pozoblanco23VillaAranda25; PalmadelRb25Anaitasuna 
25; Edenca Ciudad Encantada 33 G. Sigarci 22; Frig. Atarazo 
21 Bidasoa Irán 28; Barakaldo 28 Forcusa Huesca 28. 
PRÓXIAAA JORNADA (Jom. 16): Alcobendas- Forcusa 
Huesca; TresdeMayo-Coruña; LábaroToledo-Almoradí; 
Naranco-VilladeAranda; Pozoblanco-Anaitasuna; Palma 
del Río - Gnpo Sigarci; Edenca Ciudad Encantada - Bidasoa 
Irán; Frig. Morrazo - Barakaldo.

1a DIVISIÓN MASC - Grupo
EOUIPOS J G E P GF <£ Pt

1 UNIV. GRANADA 15 11 2 2 434 390 24

2 HEXA ALDEMAR 15 10 3 2 457 408 23
3 MALAGUETA 15 10 1 4 439 392 21

4 PAN MOGUER 15 8 3 4 425 398 19
5 ANGEL XIMÉNEZ 15 9 1 5 422 389 19

6 PETRER 15 7 4 4 399 386 18

7 UNIÓN AFRICA CEUT 14 7 3 4 364 343 17
8 PINES BADAJOZ 15 8 0 7 395 380 16
9 EBIDEM MELILLA 14 7 0 7 375 387 14

10 PROFASAN MIJAS 14 6 0 8 370 373 12

11 CASI LA CAÑADA 15 3 2 10 413 466 8

12 PUERTOLLANO 15 3 1 11 396 429 7

13 ELIOCROCA EUAGA 14 3 0 11 386 439 6
14 TERPE PUBLIC ELDA 15 1 0 14 335 430 2

RESULTADOS (Jom. 15): Hexa Aldemar 35 Unión Africa 
Ceutí 29; Elda 24 Casi La Cañada 30; EBIDEM Melilla 28 
Pines Badajoz 27; Angel Ximénez 25 PAN Moguer 25; 
Puertollano 28 Profasan Mijas 34; Univ. Granada 27 
AAalagueta27; Eliocroca 26 Petrer 30.
PRÓXIAAA JORNADA (Jorn. 16): Eliocroca - Hexa 
Aldemar; Fétrer - Univ. Granada; Malagueta - Puertollano; 
Rufasan Mijas-Angel Ximénez; FANMoguer-EBIDEMMelilla; 
Pines Badajoz - Terpe Publicid. Elda; Casi La Cañada - 
Unión Africa Ceutí.

2a DIV. MASC. - 2a Fase
EOUIPOS J G E P GF g: pt

1 CIUDAD REAL 1 1 0 0 33 23 2
2 CCP CÁTEDRA 70 1 1 0 0 31 21 2
3 PUERTOLLANO IND. 1 0 0 1 23 33 0
4 GESMORA PRAYFASA 1 0 0 1 21 31 0

GRUPO A RESULTADOS (Jorn. 1): Ciudad Real 33 
Puertollano 23; GesmoraPrayfasa 21 CCP Cátedra 70 31.
EOUIPOS J G E p GF <£ Pt

1 DISMAN MANZANARES 1 1 0 0 32 17 7
2 LÁBAROTOLEDO ” 1 1 0 0 26 23 2
3 DEPORTIVO RETAMAR 1 0 0 1 23 26 0
4 ALCÁZAR 1 0 0 1 17 32 0

GRUPO B RESULTADOS (Jorn. 1): Alcázar 17 
Manzanares 32: LábaroToledo 26 Deportivo Retamar 23.
EQUIPOS J G E p GF <£ Pt

1 BEATRIZ HOTAMIBAL 1 1 0 0 37 2?. 2
2 PROALMADRIDEJOS 1 1 0 0 7.6 23 2
3 CUENCA 1 0 0 1 23 26 0
4 TOMELLOSO 1 0 0 1 22 37 0

GRUPO C RESULTADOS (Jorn. 1): Beatriz Hoteles 37 
Tomelloso22; Proal AAadridejos26 Cuenca 23.
EOUIPOS u G _E_ P J E ._2L_EL

1 VILLARROBLEDO 1 1 0 0 35 28 2
2 VILLAFRANCA 1 1 n 0 74 21 2
3 EXCAV. DAIMIEL 1 0 0 1 21 24 0
4 MIGUELTURRA 1 0 0 1 28 35 '0

GRUUPO D RESULTADOS (Jorn. 1): Villarrobledo 35 
Miguelturra28; Excav. Daimiel21 Villafranca24.
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Castilla-La
| .  ducar a los niños para que 
jLLrsepan enfrentarse al proble
ma de las drogas y que en ello 
participe toda la sociedad es una 
nueva estrategia de prevención 
que se va a poner en marcha por 
vez primera en Castilla-La Mancha 
y con la que se quiere propiciar 
un cambio de mentalidad.

Así se puso de manifiesto du
rante la firma de un convenio de 
colaboración entre la Junta de Co
munidades y la Fundación de 
Ayuda contra la Drogadicción 
(FAD) en un acto celebrado en 
Toledo que estuvo presidido por 
la Reina Doña Sofia.

El acuerdo, con vigencia de 
tres años y con una dotación eco
nómica de 1.345.000 euros, fue 
suscrito por el presidente regio
nal, José María Barreda, y el di
rector general de la FAD, Ignacio 
Calderón, en sustitución del pre
sidente, José Ángel Sánchez 
Asiaín, quien no pudo trasladar
se a Toledo por los accidentes múl
tiples en la A-42 causados por la 
niebla.

Intervinieron también en el 
acto el filósofo toledano José An

tonio Marina y el alcalde de Tole- 
do, Emiliano García-Page, y  todos 
ellos agradecieron a la Corona su 
apoyo, compromiso y estímulo, 
“que nos anima a seguir esforzán
donos”, coincidieron.

El director general de la FAD 
explicó que ya hace tiempo que 
han asumido la importancia de la 
educación en la prevención del 
consumo de drogas, por tanto, las 
políticas “que más garantías nos 
ofrecen’ son las basadas en la en
señanza y no sólo en la prohibi
ción y, precisamente, dijo, esto es 
lo que “nos piden los padres”.

La estrategia educativa que 
consideró adecuada es aquella 
que transmite valores a los niños, 
que implica a todos los estratos 
educativos, que evita mensajes 
ambiguos, se imparte desde los 
primeros momentos de la vida y 
propicia la reflexión, no el adoctri
namiento.

El filósofo José Antonio Mari
na, quien recordó el proverbio afri
cano que dice que “para educar a 
un niño hace falta la tribu entera’ ’, 
destacó de este proyecto la inte
gración de esfuerzos y recursos

M ancha será la 
prim era región que 
actuará contra el 
consumo de 
drogas con un  
método que busca  
la im plicación de 
toda la sociedad en 
la educación de los 
niños

educativos y el cambio de estra
tegia de actuación que supone.

Marina elogió que Castilla-La 
Mancha haya optado por actuar 
contra el consumo de drogas con 
este método “valiente”, porque los 
resultados se verán con el paso 
de los años, y emplazó a la comu
nidad autónoma a que se fije unos 
objetivos concretos en un perio
do de tiempo para corroborar la 
eficacia del programa y que pue
da aplicarse en otras regiones.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, re
cogió el “guante” lanzado por 
Marina porque, asintió, sólo se 
alcanzan los objetivos que se con
cretan y son evaluables.

Subrayó que el éxito del pro
grama que se va a aplicar en nues
tra comunidad autónoma depen
derá de la implicación de toda la 
sociedad en la educación de los 
niños, quienes permanentemente 
reciben información en casa, en la 
escuela y en la calle, y añadió que 
se tiene que conseguir un cambio 
de mentalidad y que los niños se
pan que consumir drogas no les 
beneficia.

Agradeció a la Fundación de 
Ayuda contra la Drogradicción el 
convenio suscrito, porque “suyo 
es el mérito”, y su éxito, añadió, 
dependerá de la implicación de la 
“tribu”.

El convenio establece accio
nes formativas que llegarán al cien 
por cien de los escolares de la re
gión y a más de 12.000 familias, 
así como también se impartirá for
mación a los propios educadores 
y a los médicos de familia.

Francisco Rosado

ada cuatro años, cuan
do llega la gran fiesta 

de la democracia, las eleccio
nes generales, irrumpe en 
nuestra actualidad la reali
dad histórica de la tierra 
seca, la de paso, la de las 
mandaderas de Pacopavón 
y llegan los cuneros a recor
damos aquello de “si quie
res ser diputado/presénta
te por La Mancha/que aquí 
no siendo manchego/segu
ro que obtienes acta 

Loŝ

etapa democrática con la 
impronta nacional-regiona- 
lista que les imprimió el ca- 
rismático José Bono -por 
cierto, temblad que ya está 
aquííí— consiguieron, no sin 
sudores y lágrimas, ir sol
tándose el pelo de la depen
dencia de Madrid, haciendo 
gala en las últimas contien
das de su derecho a decidir 
aportando listas cerradas a 
su dirección federal o, cuan
do menos, de composición 
negociada con anterioridad 
y sin tensiones.
Enfrente, el PP ha venido 
haciendo gala de su minoría 
de edad elección tras elec
ción, con el agravante de 
que hasta sus listas de las 
cinco provincias castellano- 
manchegas siempre han lle
gado sonoros y variopintos 
nombres que nunca les han 
permitido disimular que las 
decisiones se tomaban en 
Madrid, y punto.
En esta ocasión, cuando 
amanecemos al jueves 24 de 
enero, la soterrada lucha in
tem a de los populares ha 
roto aguas y, seguidamen
te, hemos podido ver a to
dos y  cada uno de los aspi
rantes a sentar sus posade
ras en las dos Cámaras na
cionales. Esta vez, toque
mos madera, al menos se 
nos ha mostrado una direc
ción inteligente que no ha 
permitido que se hagan vi
sibles los espasmos del ad
venim iento y, sobre todo, 
hemos podido visualizar 
una mujer que manda don
de hay que hacerlo y que ha 
sabido enredar en Madrid 
para intentar disimular ante 
el común de los mortales que 
los cuneros de la derecha 
son tan pertinaces como la 
sequía, que decía el Otro. No 
es poco que la cercanía car
navalesca haya permitido 
que se nos presenten debi
damente disfrazados, o me
jor, juntos y revueltos. Que 
haberlos, haylos.

Ctra. El Bonillo, s/n 
13630 SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real) 

Telf.: +34926 539 053 
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